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ASAJA considera 
injusto el método 
europeo que 
fija las ayudas 
al girasol

La Asociación Ágraria Jó
venes Agricultores de Castilla- 
La Mancha (ASAJA), considera 
injusto el método de la Comisión 
Europea para fijar las ayudas a 
los productores de girasol, que 
serán penalizadas con un recorte 
del 12 por ciento por los altos 
precios registrados en el mer
cado, "que no se corresponden 
con la realidad de los precios 
pagados al agricultor".

A causa de esta penaliza
ción, Castilla-La Mancha, con 
una superficie de girasol sem
brada que ronda las 296.000 
hectáreas, dejará de percibir más 
de 1.200 millones de pesetas 
correspondientes al segundo 
plazo de subvención que se 
abonará a los agricultores en el 
mes de marzo, según informó 
ayer ASAJA.

ASAJA insiste en la necesi
dad de ajustar a la realidad el 
método que utiliza la Comisión 
Europea para determinar las 
ayudas que corresponden a cada 
sector.

(Pág.24)

A rribas y Sahuquillo presentaron ocho reclamaciones

El PSOE de Diputadón 
critica el presupuesto

Luis Mas: ”Los 
Servicios Sociales 
competen a todas 
las instituciones”

'(Pág.4)

' CUENCAS

La Junta pide a 
la UCLM la 
integración de 
los cuatro 
centros adscritos

El Gobierno regional ha so
licitado a la UCLM que articule 
un plan que permita la integra
ción de los cuatro centros uni
versitarios adscritos, el CEU de 
Talavera y otros tres en Alba
cete, Ciudad Real y Cuenca. 
Justo Zambrana cree que la 
adscripción podría comenzar el 
próximo octubre.El consejero de 
Educación y Cultura, Justo 
Zambrana, avanzó ayer en Ta
lavera que ya ha puesto en co
nocimiento de los presidentes de 
los Patronatos Universitarios, de 
los que dependen ahora los 
cuatro centros adscritos, la ini
ciativa que se podría plasmar el 
próximo octubre. .

Se trata de un proceso que 
se extenderá en etapas durante 
varios años, a lo largo de los 
cuales la UCLM incrementará 
su aportación financiera a los 
centros en la medida en que se 
reduzca la de los actuales pa
tronatos.

(Pág. 15)

Dos representantes del gru
po socialista de la Diputa
ción Provincial han presen
tado ocho reclamaciones 
sobre el presupuesto gene
ral del 98 de esta institu
ción de Cuenca, aprobado 
provisionalmente durante 
el pasado pleno. ;

Entre las reclamaciones se 
destaca el desacuerdo a las 
partidas dedicadas a S0DICA- 
MAN, de 58 millones de pese
tas, o la Escuela de Hostelería 
de Laussane, pues "si la gestión 
se realiza por medio de una 
empresa privada el presupues
to se desarrollará por medio de 
subvenciones o transferencias, 
(...) no en el capítulo de inver
siones", afirma Mariano Arribas. 
Las otras reclamaciones se 
refieren al Instituto Provincial 
de Servicios Sociales, al Plan de 
Obras y Servicio'y Planes de 
Acción especial, además de a 
otras cuestiones, .rj'(Pag.3)

Mariano Arribas y Carlos Sahuquillo, diputados provinciales. FOTO-RES

Aznar, junto al primer ministro polaco, Jerzy Buzek. EFE

Aznar insiste en 
el diálogo con el 
PNV contra el 
terrorismo

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, insistió ayer 
en la voluntad de «incentivar 
procesos de diálogo» en la lu
cha contra el terrorismo, y pi- 

- dió a sus socios nacionalistas 
«reforzar día a día» la estabili
dad para favorecer el progre
so de España. «Cuanto más 
solida sea (la estabilidad) tan
to mejor», afirmó Aznar en una 
rueda de prensa junto al primer 
ministro polaco, Jerzy Buzek.

(Pág. 18)

Cuenca, una de 
las provincias de 
C-LM que más 
donaciones de 
órganos realiza

(Pág.4)

Menéndez cree 
que el fiscal que 
investigó los 
hechos se saltó 
la Constitución

{Pág.5)

Mayor 
iluminación para 
el parque del 
Huécar gracias a 
16 nuevas farolas

(Pág. 7)

PROVINCIA

Agricultura 
imcia una 
campaña de 
información sobre 
la peste porcina

La Delegación de Agricul
tura y Medio Ambiente de Cuen
ca realiza una campaña de in
formación sobre las medidas de 
prevención que los ganaderos 
tienen que tener en cuenta 
contra la peste porcina clási
ca. Hasta el momento no se ha 
dado en la provincia de Cuen
ca ningún brote de la mencio
nada peste porcina.

(Pág. 10)
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HORARIO DE TRENES o ¿ZíZ-OT'.íZO 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  =^ MADRID • I
TREN REGIONAL DELTA

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE CUENCA -

(1) No circula los sábados, domingos ni ios días 8 y 25/12/97,1 y 6/1, 9 y 10/4, y 1/5/98.
(2) Circula los sábados, domingos y los días 8/12/97 y 6/1/98. No circula los días 1/11. 6 y 7/12/97,4/1 y 2/5/98

1MIA ALDAIA CHIVA REBOLLAR YEMEDA C. CUENCA HUETE TARANCON ■«MM MOP.M) !

700 ••: 8’07 ' —
8’12 8’24 8’51 10’40 11’33 12'09 12’37 14’05

S siiiiissir '325 14’04 14'39
11’12 11'24 11’51 12’38 14’39 15’17 15’44 16’14 17’05

Mí 15’12 15'24 17’42 18'54
(2) 20’05 20’44 21’12 21’51, , 22’49

{1) No circula los sábados, domingos ni los días 8 y 25/12/97.1 y 6/1, 9 y 10/4, y 1/5/98.
(2) No circula los sábados ni ios días 8 y 25/12/97,1 y 6/1/98

MADRID - - - - - - - CUENCA —— VALENCIA
TREN REGIONAL DELTA
MADRID IR Aiocha) IMI TARANCON CUENCA YEMEDA C. REBOLLAR CHIVA ADAIA IHa

1 53’ 5.,
8’53 9’45 10’14 10’41 11’20 12’22 13’40 14’19 14’40 14'54

o ■ 14'43 >754
(2) 14’52 16’31 16’57 17’40

■552 1743 ■:V 15'26 • 23'43. ?S „ 21'54 ;
1^50 20’44 21’19 21’45 22’26

Albacete............................................... 8’15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.)
................................................ 15'00 (L-V labor.)-17’00 (D o fin de puente) 
Alcázar de San Juan ................................................... 15'00 (L-V labor.)
Belmonte...................................................................................15’00 (L-V labor.)
Beteta...................................................................................................................14’30
Canalejas....................................................................................    14'45
Cañaveras......................................................................................................... 14'45
Casasimarro............................................  14'30 (L-V labor.)
Castejón....................................................................................................  14'45
El Recuenco............................................................................15'00 (L-V. labor)
Fresneda.............................................................................................................14'00
Honrubia.............................................8'15 (L-V labor.)-14'30 (L-S labor.)
... ................................................................................. 17'00 (D o fin de puente) 

La Almarcha.....................................................................................................14'15
Las Pedroñeras................................................................................................15'00
Madrid (diarios)................ 7'30 (exc. D)-8'00-10'30-12'00 (exc. S y D) 
..............................................................  14'00-14'30-16'30-18’30-20'00-22'00 
Minglanilla.......................  16'00 (L-S, labor.)
Montalbanejo.....................................................................................15'00 (L-V)
Motilla............................................... 10'00 (L-S labor.)-16'15 (L-V labor.)
....................................................................................................17'00..(D y festiv.) 
Priego........................................................................................15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey................................................................14'00 (L-V labor.)
Salmeroncillos................................................................................................. 14'45
San Clemente................................................................................................... 15'00
San Martín de B............................................................................................   15'00
Sta. Cruz de Moya................................................... 14'00 (Sab.)-15'00 (L-V)
Socuéllamos...............................................................14'30(Sab.)-15'30 (L-V)
Tarancón (diarios)........................... 8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00
....................................................................................... 16'30-18'30-20'00-22'00 
Tragacete.........................................................................................  14'30
Teruel.....................................................................................................................9'30
Valdeolivas.......................................................................................................14'45

El tiempo en la capital
PRESION: 683,3 mm.
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso, 

S DIRECCION Y VELOCIDAD 
¡1 DEL VIENTO: Flojo del Norte.
K MAXIMA: 8° ■
i MINIMA: 3"

* Datos facilitados Hasta las 12 nocas de ayer.

El pluviómetro
g Datos del año hidrológico actual

Septiembre 1997; 42 l./m’. 
Octubre 1997: 19 l/m^. ' 
Noviembre 1997: 112 1/m®. 
Oiciembre 1997: 14 1/m*. 
Enero 1998: 11 l/m2.

g Total año hidrológico: 196 Um\ 
:íi\ ‘/WO HIDROLOSCO; desde el 1 de septiembre 
I g bosta el 31 de agosto det año siguiente.

ValenciaTQQ (directo, L-V labor.)-7'30 (L-S labor.)-10'00 (L-S, labor) 
...............................................................16'00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar........................... 7'30 (L-S, labor.)-I6'15 (L-V labor.)
Vega del Codorno.......................................................................................... 14'30
Villar del Infantado  .................................................................................. 14'45

en la región

FARMACIAS DE GUARDIA

HOY;
M® Jesús Muñoz/Constantino 
Jiménez
C/ Carretería, 13

MAÑANA;
M’ Carmen Ruipérez/ Alfredo G^ 
C/ Carretería, 31

MULTICINES CUENCA

PRIMITIVA

12

2729 27

32

12
17

16
22

13
14

rClP0\ DE LA OlUCE-i
Martes 13 06.990
Miércoles 14 88.192
Jueves 15 34.066
Viernes 16 49.458
Lunes 19 15.190

SALA 1:
SF LO QUE HICISTEIS EL ÚLTIMO VERANO
Laborables: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4,6'15, 8'30 y 10'45
SALA 2:
COSAS QUE DEJÉ EN LA HABANA
Laborables: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4,6'15, 8'30 y 10'45
SALA 3:
HERCULES
Laborables: 6
Sábados y festivos: 4 y 6

L.A. CONFIDENTIAL
Todos los días: 8 y 10'30

ÂBRË~L0S0J0S
Laborables: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos: 4,7'15 y 10' 30
SALA 5:
TITANIC
Laborables: 6 y 9"45
Sábados y festivos: 4,7'30 y 11

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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Miércoles, 21 de enero de 1998 3Sahuquillo calificó de vergonzosa la 
gestión del equipo de Gobierno en la 
tramitación de las propuestas de la 
convocatoria de Obras Provinciales «A

Mariano Arribas señaló que la partida dedicada a SODICAMAN debería modificarse

El PSOE de la Diputación presentó 
reclamaciones a los presupuestos
El Grupo Socialista de la 
Diputación presentó ayer en 
el registro ocho reclamacio~ 
nes sobre el presupuesto ge
neral del 98 aprobado provi
sionalmente en el pasado 
Pleno. Entre las reclamacio
nes se encuentra el desacuer
do ante las partidas dedica
das a SODICAMANy la Es
cuela de Hostelería de 
Lausanne.

Geles LÓPEZ VALLE

El grupo socialista de la Di
putación presentó ayer ocho re
clamaciones sobre los presupues
tos aprobados de forma provisio
nal en el pasado pleno del día 30 
de diciembre.

Según el portavoz del Grupo 
socialista provincial, Mariano 
Arribas "estas reclamaciones se 
han presentado en el plazo esta
blecido de forma legal para que 
cualquier ciudadano presente sus 
disconformidades con los presu
puestos del 98". Entre las recla
maciones presentadas destaca la 
que el PSOE ha presentado con
tra la partida económica dedica
da por la Diputación para la ad
quisición de acciones de SODI
CAMAN, por un importe de 58 
millones de pesetas.

Esta se basa en la condición 
de ilegalidad que desde el grupo 
socialista se señaló contra los 
Estatutos de Autonomía de Cas
tilla La Mancha y la Ley de Co
ordinación de Diputaciones, por 
considerarse que el desarrollo 
industrial de la comunidad es 
competencia del Gobierno regio
nal.

Mariano Arribas explicó otra 
de las reclamaciones presentadas 
contra la partida de presupues
tos dedicada a la Escuela de 
Hostelería de Lausanne. El gru
po afirmó que "si la Diputación 
quiere construir esta escuela las 
inversiones no se pueden hacer 
según se refleja en los presupues
tos, pues si la gestión se realiza
rá a través de una empresa pri
vada el presupuesto se desarro
llará por medio de subvenciones 
o transferencias por lo que se 
debería incluir en el capítulo 
cuatro dedicado a transferencias 
corrientes o en el capitulo de trans
ferencias de capital pero no en el 
capitulo de inversiones pues re
sulta materialmente imposible 
desde el punto de vista legal.

Por otro lado, el portavoz del 
grupo Socialista afirmó que "la

Los representantes del PSOE explicaron las reclamaciones presentadas. FOTO-RES

Carlos Sahuquillo afirmó que la Diputación instó a los Ayuntamientos para que presentaran los proyecto's.FOTO-RES

tercera reclamación se dirige 
contra las partidas dirigidas a los 
programas de la Red Viaria Lo
cal, Plan de Obras y Servicio y 
Planes de Acción especial de la 
Alcarria y de la Serranía Alta y 
Media así como el programa de 
prevención y de extinción de in
cendio ya que según se regula la

Cooperación Económica del Es
tado a las Inversiones de las 
Entidades Locales estos planes 
han desaparecido, por lo que 
sobran partidas económicas con
signadas con cifras simbólicas de 
1.000 pesetas, ya que por razo
nes de tipo legal han desapareci
do".

Otra de las partidas contra las 
que se ha presentado una recla
mación es la dedicada al Institu
to Provincial de Servicios Sociales 
que como señaló Mariano Arri
bas "por un lado que no se con
templa la subida de unas retribu
ciones salariales derivadas de la 
negociación colectiva que se re

gulan por una sentencia del 22 de 
noviembre de 1996 y que afec
tan a dos grupos de trabajadores 
que deberán ver su retribución 
equiparada a la de los empleados 
de la Junta segundo recogido en 
el tercer convenio colectivo del 
personal laboral de la adminis
tración Autonómica".

Además dentro de las recla
maciones presentadas se encuen
tran la que afecta a diferentes 
partidas, como la de la conser
vación de Caminos Vecinales que 
ya en años anteriores ya tuvie
ron que realizarse expedientes de 
modificación en estas áreas.

Por omisión de las partidas 
necesarias en los Capítulos co
rrespondiente a la puesta en fun
cionamiento de los parques con
tra incendios de Tarancón y 
Motilla del Palancar por consi
derar que esto en contra del cum
plimiento del convenio de cola
boración entre la Diputación y la 
Consejería de Economía y Admi
nistraciones Públicas.

La séptima reclamación pre
sentada se refiere al presupuesto 
de la centralita de telefónica del 
Palacio Provincial que se debe
rían incluir en las partidas de 
reparación de la maquinaria, 
donde se incluye el nuevoequipo 
informático, en lugar de en el 
capitulo de inversiones. Maria
no arribas, destacó que "esta es 
una forma de inflar el capitulo de 
las inversiones desde el Equipo 
de Gobierno".

Por último el PSOE señaló la 
necesidad de retirar una partida 
dedicada a la Reparación de 
Cubiertas de la Casa cuna por 
encontrarse ya finalizadas estas 
obras".

Plan Provincial de 
Cooperación

El viceportavoz del PSOE, 
Luis Carlos Sahuquillo reseño el 
hecho de que "el PP de la diputa
ción no ha presentado aun nin
guna propuesta sobre la convo
catoria de obras provinciales para 
1998 por lo que consideramos que 
es una vergüenza después de que 
los diversos Ayuntamientos ha
yan tenido que presentarías con
vocatorias antes del 22 de diciem
bre, con un plazo mínimo de tiem-. 
po de 20 días". "Después de meter 
tanta prisa, desde la Diputación 
provincial ahora tiene paraliza
da todaesta planificación de obras 
provinciales por lo que incluso 
se está retrasando el Pleno del mes 
de enero", agregó el viceportavoz 
socialista, Sahuquillo.
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El delesadoprovincial de Bienestar Social contesta a las declaraciones de la diputada Mercedes Navarro

Lilis Mas: "Los Servicios Sociales son
competencia de todas las instituciones"

Noelia CAMPOS

El delegado provincial de Bien
estar Social, Luis Mas, contestó 
ayer a las declaraciones efectua
das por la diputada provincial de 
Servicios Sociales, Mercedes 
Navarro, en las que ésta mani
festaba que "la Diputación asu
me competencias que son exclu
sivas de la Junta de Comunida
des" y criticaba la actuación de 
la administración regional a la que 
se había pedido ayuda económi
ca para las obras de moderniza
ción y acondicionamiento de la 
Residencia Sagrado Corazón de 
Jesús y "hasta el momento no ha 
concedido nada".

Plan concertado
Según Mas, laresponsabilidad 

en materia de’Servicios Sociales 
no es competencia exclusiva de 
la Junta sino de todas las institu
ciones, y en este sentido recordó 
que "existe un plan concertado 
por el que los programas que 
desarrolla el ayuntamiento reci
ben subvención de la Junta". "Los 
servicios sociales no son exclu
yentes de nadie sino que compe
ten a toda la sociedad y a todas 
las instituciones, además con el 
esfuerzo de todos se hace el 
entramado y el tejido social", 
continuó Mas, quien añadió que 
"todas las Diputaciones tienen 
competencias en este sentido, 
además de centros propios de
pendiendo de la sensibilidad de

cada organismo".
Además el responsable pro

vincial subrayó que "si la diputa
da es tan celosa de las compe
tencias debería recordar que la 
Diputación, contraviniendo lo 
estipulado en el artículo 31 del 
Estatuto de Autonomía en el que 
se dice que el desarrollo indus
trial es competencia de la admi
nistración regional, invertirá 73 
millones de pesetas en la com
pra de acciones de S0DICA- 
MAN", por este motivo Mas in
dicó que "esos millones se debe
rían destinar a subvencionarías 
obras de la Residencia Sagrado 
Corazón de Jesús".

En relación a este asunto, el 
delegado provincial de Bienes
tar Social aseguró a este perió
dico que la Junta ya invirtió hace 
tres años, 50 millones de pese
tas en este centro, "y ahora no 
podemos hipotecar el margen de 
maniobra del plan de actuación 
de la Junta en cubrir gastos de 
Diputación", además añadió que 
"si necesitan más financiación 
deberían solicitarlo al ministerio 
como ya hicieron las corporacio
nes anteriores".

Carretera de Legaña
Por otro lado, Mas criticó la 

actuación de la Diputación que 
el pasado año tenía pensado in
vertir 47 millones de pesetas para 
estas obras y las sacó a concur
so por 35 millones "de los doce 
millones sobrantes, la mitad se 
utilizaron para financiar la carre

Mas manifestó que todas las Diputaciones tienen competencia en Servicios Sociales.

tera de Legaña, en lugar de rein
vertirlos en la residencia".

Por este motivo, el delegado 
añadió que "por un lado hablan 
de urgencia en las obras y por 
otro utilizan el dinero para una

carretera", lo que en su opinión 
es una demostración de "su con
tradicción programática".

Luis Mas añadió que entre los 
planes de actuación de la conse
jería de Servicios Sociales para

este año se encuentran las obras 
de la Residencia Asistida para 
Mayores de la localidad de Car
boneras y el Centro Ocupacio
nal de discapacitados psíquicos 
de Tarancón.

Cuenca, de las provincias de C-LM que realiza 
mayor número de donaciones de órganos

Conchi SÁNCHEZ

Cuenca, pese a su extensión, 
es de las provincias que realiza 
mayor número de donaciones de 
órganos. Así lo aseguró ayer, en 
rueda de prensa, el coordinador 
de la Unidad de Trasplantes del 
Complejo Hospitalario de Ciudad 
Real, Alfonso Ambrós, un servi
cio que funciona desde hace seis 
meses.

La situación entre las provin
cias castellano-manchegas es 
paradójica, pues son las más 
pequeñas de extensión y pobla
ción, las que donan ur\a mayor 
cantidad de órganos, como es el 
caso de nuestra provincia y de 
Guadalajara, frente aCiudad Real 
y Albacete, que se colocan en el 
polo opuesto. Ambrós no supo 
encontrar razones para este com
portamiento, aunque sí aventuró 
que Guadalajara, por ejemplo, está 

más cerca de Madrid, «lo que 
significa que ha podido perder 
cierto atavismo en su forma de 
pensar».

Ambrós estuvo acompañado 
por el presidente de la Asocia
ción Para la Lucha Contra las 
Enfermedades Renales -ALCER- 
, Juan Villahermosa, y el presi
dente de la Asociación de Tras
plantados de Corazón de Casti
lla-La Mancha, José Pérez Lan
zarote, quienes mostraron su 
descontento por los resultados 
obtenidos hasta el momento por 
la Unidad de Trasplantes y que 
achacaron a la falta de informa
ción. Por lo que explicaron que 
para paliar ese desconocimiento 
han comenzado una labor de con
cienciación que podría implicar 
hasta a la propia Iglesia «porque 
llega hasta más sitios que noso
tros o los propios medios de co
municación», como señaló Am

brós. Éste destacó que en los 
casos de negativa por parte de 
familiares, se daba la circunstancia 
de su procedencia de zonas ru
rales y de un nivel menor de for
mación cultural, mientras que en 
las donaciones positivas, se re
gistraba un nivel cultural más alto.

Ambrós explicó que la labor 
de la Unidad de Trasplantes es, 
una vez certificada la muerte 
cerebral, mantener latiendo el 
corazón del cadáver, condición 
necesaria para que puedan ex
traerse los órganos que serán 
destinados a otros pacientes. Esta 
operación sigue los trámites nor
males, como explicó el coordina
dor de la Unidad de Trasplantes, 
«pues los cuerpos se abren en el 
quirófano, con el equipo completo, 
incluido anestesista. Se les ex
traen las vísceras y se les hace 
un cierre cuidadoso». Asimismo, 
y pese a que el tema es delicado,

Ambrós quiso quitar «hierro» al 
asunto y aseguró que «debería
mos tomamos los trasplantes 
como un servicio del Insalud, pues 
nos ofrece que no nos pudramos 
enteros después de morir».

En definitiva, y utilizando el 
lema de ALCER, su presidente 
provincial, apostilló que «donar 
órganos es dinar vida». España 
es el país del mundo que tiene la 
tasa más alta de donantes, 27 por 
cada millón de habitantes, llegán
dose en algunas regiones, como 
Canarias o Cantabria, que pasan 
de 30. Bien, pues Castilla-La 
Mancha, junto a La Rioja y 
Extremadura, se sitúa como «fa
rolillo rojo» de la lista de comu
nidades donantes, con 5,7 porcada 
millón de habitantes, según cifras 
del año 96. «El carné de donan
te -como explica el presidente 
provincial de ALCER, Juan Vi
llanueva-, no implicadirectamen-

te que lo seas. Los médicos tie
nen que consultar a los familia
res, en cualquier caso, pero sí que 
hace más fácil el proceso».Un 
total de 3.090 personas recibie
ron el pasado ano un órgano tras
plantado, según la memoria anual 
de trasplantes presentada ayer 
en rueda de prensa por el direc
tor del hospital «Juan Canalejo» 
de A Coruña, Jesús Caramés. Más 
de la mitad de los trasplantes 
fueron renales, aunque hubo tam
bién hepáticos, cardiacos, pulmo
nares y de páncreas.El respon
sable de la Oficina de Coordina
ción de Trasplantes del hospital 
«Juan Canalejo» de A Coruña, 
José García Buitrón, recordó que 
España «es líder mundial en tras
plantes» y aseguró que los galle
gos «son los ciudadanos del 
mundo que menos tiempo tienen 
que esperar para recibir un ór
gano para trasplante».
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Menéndez considera que el fiscal que llevó la investisación ocultó datos y se saltó la Constitución

El fiscal reduce las penas y modifica los 
delitos que se imputan a los acusados

InmaSALA

Él fiscal del proceso judicial 
celebrado en Cuenca, Guillermo 
Sena, con la intervención de ju
rado popular ha reducido las penas 
que solicitaba inicialmente para 
los cuatro acusados.

Para Eduvigis Carmona pide 
18 años de cárcel por delito de 
autora de asesinato, con la agra
vante de parentesco. Para Oc
tavio Fernández, 15 años de ser 
considerado autor del disparo; si 
no es considerado autor, propo
ne la alternativa de que sea ca
lificado cómplice, delito por el que 
pide 9 años de cárcel. Para es
tos dos acusados, el fiscal pide 
también un año de prisión por 
tenencia ilícita de armas.

Para las acusadas Ángela 
Cabello y Soledad, Amador, Sena 
ha solicitado ocho años de cár
cel -frente a los veinte pedidos 
antes- por su supuesta complici
dad en los hechos, y les ha reti
rado la culpa y pena del delito de 
tenencia ilícita de armas. La in
demnización pedida sigue sien
do de 50 millones de pesetas.

Sobre estos cambios, Sena ha 
argumentado que "yo me encon
tré con este juicio ya calificado, 
por el anterior fiscal-jefe de la 
Audiencia Provincial Juan Car
los López Coig, y esta es la con
clusión a la que yo he llegado tras 
la celebración del juicio".

Conclusiones del fiscal

Guillermo Sena, fue la prime
ra parte que expuso sus conclu
siones en la sesión de ayer.

La actitud de Eduvigis Car
mona, a su juicio, "no en caja con 
la de una mujer gitana cuando 
matan a su marido, ni siquiera se 
mancha de sangre". El fiscal in
siste en su teoría en que cuando 
se habla de "cacharra" en las 
conversaciones mantenidas en la 
cárcel entre Eduvigis y otros 
acusados, se trata de una pisto
la, y recuerda las afirmaciones 
de "cacharra enterrada". Sostiene 
que, aunque no se conoce de qué 
forma, Eduvigis facilitó el arma 
al acusado Octavio Fernández.

La preparación del asesina
do, con alevosía, estájustificada 
por Guillermo Sena en la elec
ción del día en el que se comete
ría el asesinato, fecha en la que 
Francisco Vázquez, el hombre 
asesinado, tenía preparado un 
desplazamiento a una localidad 
albaceteña. "Eduvigis se unió al 
viaje y buscó la forma para que 
el hijo no viajara", explica. El fis
cal sugiere que Eduvigis Carmo
na se provocara los vómitos cuan
do su marido paró el vehículo 
porque ella no se encontraba bien.

También ha aportado que el 
matrimonio podía estar deterio
rado por la supuesta relación 
afœtiva que mantenían Eduvigis 
y Ángela, y menciona la posibi

lidad de que las tres mujeres 
acusadas y el fallecido participa
ran en un juego sexual múltiple. 
En ese supuesto, " "Curro deja de 
ver a Ángela y Soledad para 
rehacer su vida matrimonial", 
añade Guillermo Sena.

Otro de los móviles maneja
dos por el fiscal puede ser el trá
fico de drogas, en el que Ángela 
y Soledad estaban implicadas con 
Curro, y existían rivalidades en
tre este traficante asesinado y 
otras bandas que operaban en 
Alicante, en donde residen las dos 
acusadas mencionadas. Además, 
estas dos, debían dinero al ase
sinado. Sena se refiere a que el 
acusado Octavio Fernández pue
de pertenecer a un clan de tráfi
co de drogas rival de Francisco 
Vázquez, y su muerte puede ser 
un ajuste de cuentas.

Abogado de la acusación

El abogado de la defensa 
particular, de la familia del falle
cido, Leal Pérez Olangüe, sigue 
solicitando penas de 25 años para 
cada acusado, mas dos por tene- 
cia ilícita de armas y 200 millo
nes de indemnización.

Entre los móviles del asesinato 
que ha reconocido Leal Pérez, 
consta el de los intereses econó
micos que podían empujar a 
Eduvigis Carmona a cometer este 
delito.

Francisco Vázquez y la acu
sada mencionada estaban casa
dos por el rito gitano, lo que, ante 
la ley española, se puede inter
pretar como un matrimonio de 
convivencia de hecho, en el que 
el régimen de bienes es semejante 
al de bienes gananciales, "un móvil 
más queda demostrado", señala 
Leal Pérez.

El letrado resalta también el 
hecho de que Eduvigis "que dice 
que le han quitado a sus hijos" no 
haya mandado dinero para su 
manutención. Los cinco menores, 
fruto de su matrimonio con Fran
cisco Vázquez, residen con la 
familia del fallecido.

Respecto a la presunta impli
cación de acusado Octavio Fer
nández, Leal Pérez ha reconoci
do que quien realizó los tiros "ha 
podido ser cualquiera". "Necesi
taban un pistolero profesional, (...) 
no podríamos decir quien dispa
ró el gatillo, pero sí que Soledad 
y Ángela se chivan a la policía, 
como era su costumbre, conse
guir por un chivatazo una contra- 
prestación", añade. "¿Qué nece
sidad tenían de echarle la culpa 
aun inocente, cuando además su 
amistad se demuestra en que una 
de ellas -Soledad- había sido 
apresada con la mujer de Octa
vio?", afirma Leal Pérez.

Rodríguez Menéndez
El abogado que defiende a 

Eduvigis Carmona, Emilio Rodrí
guez Menéndez, solicita la abso-

GuiUermo Sena, fiscal-jefe de la Audiencia Provincial, actua como fiscal de la causa. FOTO-RES

lución de los inculpados.
Ha resaltado que Eduvigis 

podía haber abandonado el es
cenario del crimen "si realmen
te tuviera algo que ocultar". 
Respecto a que esta acusada 
enseñara el arma que Curro guar
daba en su casa a su cuñada 
Remedios -como lo declaró la 
familiar en otra de las sesiones 
del juicio-. Rodríguez Menéndez 
ha alegado que nunca ha apare
cido ninguna pistolaque demuestre 
que Curro era propietario de un 

Dos tiros en la cabera acabaron 
con la vida de Francisco Vá^jquez 
La sesión matutina celebrada ayer del juicio con jurado de 

Cuenca contó con la presencia de dos forenses, dos peritos de 
balística y otros dos de prueba acústica.

Los forenses determinaron que Francisco Vázquez Flores 
recibió dos disparos en la cabeza, uno le penetró por el pómulo 
izquierdo, y otro en la ceja izquierda. Fueron efectuados a 
diferentes distancias, a 50 cm. y a 10-12 cm. La causa de la 
muerte fue parada cardiorespiratoria como consecuencia de las 
lesiones cerebrales producidas tras los disparos. Los dos le 
hubieran provocado la muerte. Los forenses han declarado que 
no hay indicios de violencia. Según estas fuentes, la muerte, 
parece ser sorpresiva. La prueba balística de los dos casquillos 
de 9 mm. paralelo, hacen pensar a los peritos que el arma 
utilizada en el crimen es probable que fuera una pistola de tipo 
"browling", aunque no descartan que este tipo de proyectiles se 
pueden utilizar con otras armas.

De la prueba acústica, se desprende que las cintas estudiadas 
por los peritos fueron gravadas simultáneamente, desde dos 
micófonos diferentes. Uno estaba a un lado del locutorio de la 
prisión, donde se encontraba presa Eduvigis; el otro, en la párte 
del locutorio de los visitantes. No se ha hecho un cotejo de las 
voces.

arma, ni qué tipo de arma, y que 
la testigo padece esquizofrenia 
y , además, actúa en contra de 
los intereses de Eduvigis.

El letrado ha aportado el dato 
de que el reconocimiento que hizo 
el camarero de un restaurante de 
la carretera de las tres acusadas 
en compañía del hombre falleci
do, se había basado en la aporta
ción de la documentación del 
fallecido, su D.N.L y su carné 
de conducir, cuando en estos dos 
la foto no eran de la faz a las del 

fallecido.
A este respecto, Rodríguez 

Menéndez menciona que el an
terior fiscal jefe de la Audiencia 
que realizó la investigación del 
caso, Juan Carlos López Coig, "ha 
podido manipular las investiga
ciones en cuanto a comprobación 
de documentos oficiales y fotos 
de documentos de identificación 
del muerto".

Además, Emilio Rodríguez 
considera que el abogado defen
sor, él mismo, debía haber esta
do delante en la identificación de 
los acusados por parte de testi
gos. "Se pretende que la parte - 
de la defensa- no tenga conoci
miento de lo que se está investi
gando para que no pueda torcer 
la investigación. Se saltaron la 
Constitución, la Ley de Enjuicia
miento Procesal", afirma.

El abogado defensor, respecto 
a las acusaciones de la familia 
de Francisco Vázquez hacia su 
defendida, Eduvigis, señala que 
desde hacía años el matrimonio 
había roto relaciones con las dos 
partes de la familia, razón por la 
que, en la sala de procesos, no 
estaba presente ningún familiar. 
Relata que, tras conocer la fa
milia del fallecido su muerte, trata 
de cobrar una fianza que el ase
sinado tenía pagada en el juzga
do de Illescas. El defensor con
sidera que el asesinado, como 
traficante, tenía enemigos en el 
círculo de la droga a los que les 
debía importantes sumas de di
nero, y podían estar interesados 
en liquidarlo.
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Según anunció el portavoz del área de Economía del Grupo Popular, Pedro Peral

El PP propondrá a las Cortes 
modificar la Ley de Sindicatura

Concha VICENTE

El Grupo Popular en las Cor
tes de Castilla-La Mancha pre
sentará ante el Parlamento regio
nal una proposición de Ley para 
la modificación de la Ley de la 
Sindicatura de Cuentas que pase 
por la ampliación de uno a tres 
en el número de síndicos y por
que el proceso de elección de los 
mismos precise tres quintas par
tes de los votos del Parlamento 
en vez de una mayoría absoluta 
en segunda votación, como re
quiere la actual normativa.

Así lo comunicó ayer el por
tavoz del área de Economía y 
Hacienda del Grupo Parlamen
tario y diputado regional por la 
provincia de Ciudad Real, Pedro 
Peral, tras asistir a una reunión 
de los miembros de dicho área ce
lebrada en la capital ciudadrea- 
leña.

Peral, igualmente, anunció la 
presentación por parle de. su 
Grupo de una proposición no de 
ley a través de la cual se solici
tará laprovincialización antes del 
15 de marzo de los más de 20.800 
millones de pesetas recogidos en 
los Presupuestos regionales para 
1998 con destino sin concretar.

Estas iniciativas parlamenta
rias tienen como objetivo, según 
explicó Pedro Peral, hacer cum
plir al Gobierno regional dos de 
los compromisos que adquirió en 
su momento y que no ha cumpli
do. Así, el parlamentario recor
dó que en noviembre de 1996 el

Peral muestra un montaje del PP en el que Carrasco reconocería el incumplimiento de compromisos. T.F.

Grupo Socialista, a través de su 
portavoz, Fernando López Ca
rrasco, y su viceportavoz, Mario 
Mansilla, rubricaron con el pre
sidente del PP, Agustín Conde, 
y el portavoz del Grupo Popu
lar, Gonzalo Payo, un documento 
en el que se comprometían a mo
dificar a lo largo del 97 la Ley 
de Sindicatura de Cuentas en el 
sentido que establece el PP en su 
proposición de ley. Pese a figu

rar por escrito, el compromiso 
no se ha cumplido, denunció 
Peral.

Provincialización de las 
partidas sin especificar
En cuanto a la provinciali

zación de las partidas presupues
tarias sin especificar, el parla
mentario indicó que en diciem
bre de 1995, en una intervención 

en las Cortes cuya transcripción 
fue facilitada a los medios de co
municación por Peral al igual que 
el compromiso sobre la Ley de 
Sindicatura de Cuentas, Mario 
Mansilla se comprometió a ne
gociar con el PP la provincia
lización de la cantidad de dinero 
sin concretar recogida en los Pre
supuestos del 96, sin que se lle
gará a celebrar ningún encuen
tro entre ambos grupos políticos.

Abierto un 
concurso escolar 
para promover 
los derechos de 
los consumidores

La Tribuna

La consejería de Sanidad de 
la Junta de Comunidades ha 
abierto un concurso dirigido a 
todos los escolares con edades 
comprendidas entre los seis y los 
doce años, cuyo objeto es dise
ñar un cartel de promoción so
bre los derechos que tenemos 
como consumidores. Esta inicia
tiva se ha abierto de cara a los 
actos de conmemoración del Día 
del Consumidor, que se celebrará 
el próximo 15 de marzo.

Estos carteles serán libres en 
cuanto al tema y tamaño de ela
boración, aunque siempre debe
rán hacer referencia al conteni
do específico del Día Mundial 
de los Derechos del Consumi
dor.

Esta concurso, además de fo
mentar la creatividad de los 
escolares, pretende que los par
ticipantes, que pueden pertene
cer indistintamente a centros de 
enseñanza tanto públicos como 
privados, pueden optar a un 
premio, que en la fase provin
cial es de 100.000 pesetas. Pos
teriormente, los ganadores de 
este premio pasarán a una fase 
regional, en la que el premio 
acumulable será de 250.000 
pesetas.

Los trabajos deberán presen
tarse en los Servicios de Con
sumo de las Delegaciones Pro
vinciales de laconsejería de Sa
nidad, antes de las 14:00 horas 
del próximo día 13 de febrero 
de 1998.

La convocatoria de este con
curso se hizo publica el pasado 
viernes, 16 de enero de 1998, en 
el Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha.

Convocados los premios "TIFLOS” de 
Periodismo, Novela y Poesía de la ONCE

La Tribuna

La Organización Nacional de 
Ciegos Españoles, ONCE, ha 
convocado las bases de los pre
mios «TIFLOS» de Periodismo, 
Poesía y Novela, que en esta 
ocasión cuentan con unas carac
terísticas muy especiales por la 
celebración del LX aniversario de 
esta institución.

En cuanto a los Premios Lite
rarios de Poesía y Novela, que este 
año llega a su XII edición, podrán 
concurrir todos aquellos escrito
res españoles e hispanoamerica
nos, ciegos o no, mayores de 18 
años, siempre que presenten sus 
trabajos en lengua castellana.

Se establecen dos grupos de 
premios en las modalidades de 
novela y poesía: uno exclusivo 
para autores ciegos (Grupo A) y 
otro para autores ciegos y viden
tes (Grupo B). El primer premio 
para el Grupo A, será de 500.000 

pesetas, y el del Grupo B, de 
1.500,000 pesetas.

Asimismo, se han fijado dos 
exclusiones de participación. Por 
un lado los anteriores ganadores 
del premio de poesía en el Grupo 
A, no podrán concurrir en este 
mismo grupo y género, si no han 
transcurrido tres convocatorias 
desde la fecha en la que fueron 
galardonados. Por otro, los escri
tores que ya hubieran obtenido el 
premio de poesía en el Grupo B 
no podrán concurrir en este mis
mo grupo y género, pero sí po
drán hacerlo al de novela del 
Grupo B.

Los textos serán libres en su 
temática y, para el verso, en sus 
procedimientos expresivos, y po
drán presentarse indistintamen
te en escritura Braille o en tinta 
(formato Din A4), mecanografia
dos adoble espacio, poruña sola 
cara y por quintuplicado ejemplar. 
En cuanto a la extensión de los

La ONCE ha publicado las bases de los permios "TIFLOS". FOTO-RES

textos, en el Grupo A, modalidad 
de poesía no podrá superar los 250 
versos, y en novela, los 120 folios 

o su equivalencia en folios B raille. 
En cuanto al Grupo B, la exten
sión queda comprendida entre los

850 y 1.000 versos, y para no- 
velaentre 150 y 250 folios. Los 
trabajos deberán ir firmados con 
un lema y acompañados de un so
bre cerrado.

Periodismo
En cuanto a los premios de 

Periodismo, se otorgarán a aque
llos trabajos que, en opinión del 
jurado, exalten mejor los valo
res relacionados con la integra
ción de los discapacitados y la 
supresión de las barreras -físi
cas y mentales- que, en ocasio
nes, impone la sociedad a quie
nes están en desigualdad de con
diciones. Este premio tendrá 3 
apartados: prensa escrita, radio 
y televisión, con un premio de 
1.000.000 de pesetas para cada 
uno de los tres apartados.

La fecha de recepción de los 
trabajos finalizará el 31 de mar
zo de 1998.
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Las obras de iluminación se iniciarán en el mes de junio. FOTO-RES La iluminación del parque complementa las obras de acondicionamiento de la zona. FOTO-RES

El Ayuntamiento destinará 30 millones de pesetas a la ejecución de este proyecto

El Parque del Huécar contará con 16 
nuevas farolas que iluminarán la zona

Geles LÓPEZ VALLE

El Ayuntamiento de Cuenca 
prepara un proyecto para la ins
talación de 17 farolas en el par
que del Huécar. El plan de ilu
minación contará de 16 unidades 
de báculos de chapa galvanizada 
normalizada de 3 mm de espesor, 
y 10 metros de altura del modelo 
Fernando VII. En el acondicio
namiento del parque del Húecar 
se emplearán 30 millones de pe
setas, donde se incluyen tanto él 
presupuesto del proyecto como 
el del material de ejecución. En 
la actualidad, esta iniciativa se 
ha aprobado en la Comisión de 
Urbanismo del 15 de diciembre 
de 1997, donde se dictaminó fa
vorablemente. En estos momen
tos el proyecto se encuentra en la 
Comisión provincial de Patrimo
nio Histórico que después remi
tirá el proyecto a Comisión de Go
bierno.

En cuanto al inicio de la obra 
el concejal de Medio ambiente 
Carlos Rodríguez Zamora seña
ló que "esta iluminación se pue
de iniciar en el plazo de cuatro 
meses, es decir que a finales de 
mayo o primeros de junio, se 
empezará la ejecución, pues es la 
obra más inmediata de todos los 
acondicionamientos que se van a 
realizar en el parque de la zona 
baja de la hoz del Huécar. A di
ferenciado otros proyectos como 
el de la fuente cibernética, el pliego 
de condiciones ya está realizado 
y simplemente queda el proceso 
de presentación de ofertas". Res
pecto al periodo de ejecución el 
concejal de Medio Ambiente se
ñaló que "una vez iniciadas las 
obras, la realización no tardará 
más de tres meses en su ejecución, 
por lo que los conquenses podrán 
disfrutar de esta nueva ilumina
ción a finales de agosto".

Las farolas, modelo Fernando VH, presentarán esta imagen del parque una vez finalizadas las obras.

El proyecto consiste en refle
jar las características generales 
del alumbrado del parque del 
Huécar, con el objeto de lograr 
la mejor visibilidad que cree en 
un ambiente de mayor seguridad 
además de hacer más conforta
ble el tránsito consiguiendo un 
adecuado rendimiento entre la 
potencia instalada y la ilumina
ción conseguida. Según Carlos 
Rodríguez "para la redacción de 
este proyecto se ha tenido en 
cuenta el reglamento electrotéc
nico de alta tensión y así como 
las recomendaciones de C.I.E. 
Dentro del planteamiento técni
co destaca la previsión de unos 
niveles medios de iluminación. La 
existencia de un servicio con via

les, condensadores, luminarias de 
250 watios, puntos de apoyo, con
ductores, además del grapado en 
fachadas, tensado y enterramiento 
de los cables junto con laconexión 
al alumbrado público. El conce
jal de Medio Ambiente explicó que 
el proyecto lo ha realizado el in
geniero técnico industrial muni
cipal como un complemento más 
a las obras de acondicionamientos 
que se están haciendo en esta zona, 
para trasformarla en un paraje de 
ocio y paseo.

En las obras se comprende el 
suministro y montaje de conduc
tores, del material de acometidas, 
de cuadros de medida y mando, 
además del montaje de los equi
pos auxiliares y las lámparas. 

luminarias junto con las pruebas 
y puesta apunto de la instalacio
nes.

. Respecto a las características 
de las columnas el concejal se
ñaló estarán realizadas al fuego 
por vía seca. El proceso de 
galvanizado constara de 
desengrasado, despuntado, lavado 
,decapado, lavado y mordentado 
y el espesor del recubrimiento 
oscilará entre 420 y 500 gramos 
metro cuadrado en cada cara. Las 
farolas se constituirán de una sola 
pieza, con. una costura 
longitudinal que dispondrá de una 
cruceta en punta determinada 
siempre por el tipo de luminaria 
a instalar, junto con una porte
zuela que facilitará la adaptación 

de las obras de conexión y los 
fusibles.

Por otro lado el concejal de 
Medio Ambiente, señaló que "el 
estilo de las luminarias elegidas 
íe caracteriza por aunque incor
porar las más modernas técnicas 
no rompen con el estilo clásico 
del entorno que se quiere remar
car en esta parte del Huécar. Las 
características tienen mucho pa
recido con las farolas instaladas 
en los cascos históricos de otras 
ciudades entre las que se encuen
tran las de León, Salamanca o 
Valladolid. En principio están 
designadas para esta parte del 
casco antiguo pues en el casco 
antiguo la iluminación se encuen
tra en muy buenas condiciones 
pues en años anteriores el ayun
tamiento gastó más de 25 millo
nes para el acondicionamiento y 
racionalización de los puntos de 
luz, con lo que se consiguió que 
el 50 por 100 de las luces que se 
apagaban hasta este momento se 
mantendrían encendidas aunque 
con menor intensidad para elimi
nar las zonas oscuras de la zona 
antigua.

El concejal afirmó que "por 
medios de esta inversión de 30 
millones de pesetas, junto con el 
resto de proyectos desarrollados 
en este área conseguirán una 
perfecta iluminación de todo el 
casco antiguo, con lo que se con- 
seguiráuna mayor seguridad pues 
desaparecerán las zonas oscuras".

Respecto a la financiación 
Carlos Rodríguez señaló que 
"para la realización de las obras 
se financiará con los remanentes 
de los fondos PEDER, que se están 
utilizando para el acondiciona
miento del casco antiguo. En la 
actualidad existen otros proyec
tos como la fuente cibernética que 
también se financiarán con el 
dinero perteneciente a estos fon
dos".
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"Al Natural” y "Gloria Ibáñez Prat" destacan la posibilidad de aumentarsus clientes con la Feria

Las empresas de Cuenca en Íntergift 
valoran positivamente su participación

NoeUaCAMPOS

"AlNatural" y "GloriaIbáñez 
Prat" son las dos empresas de 
Cuenca que han mantenido ex
positores en el Salón Internacio
nal del Regalo, INTERGIFT, que 
comenzó el pasado día 16 en el 
Recinto Ferial Juan Carlos I de 
Madrid y finalizó ayer. Este sa
lón, junto con el Salón Interna
cional de Joyería, Platería y 
Relojería y el Salón Internacio
nal de la Bisutería y Complemen
tos, que se celebran al mismo 
tiempo, está considerado como 
el primero en importancia en 
nuestro país y el segundo del 
mundo.

Femando Alcalde, responsa
ble de "Al Natural" una empresa 
de cerámica que también tiene 
una línea mobiliaria, hace una 
valoración muy positiva de la 
participación en esta feria, por
que "es un encuentro de nuevas 
tendencias que ayuda a la comer
cialización de los productos".

Marcar tendencias
Para Alcalde, que ha partici

pado en ocho ediciones de esta 
feria, INTERGIFT ofrece la 
posibilidad de hacerse con una 
importante cartera de clientes, 
además de que "sigue mantenien
do un alto nivel de calidad y marca 
tendencias entre los profesiona
les".

Alcalde, que posee su propio 
taller de cerámica en la capital 
conquense, aseguró que ya du
rante la feria ha recibido nume
rosos pedidos, además de que ha 
establecido contactos con otros 
países con los que hay posibili
dad de distribución "el único pro
blema es que al tratarse de obje
tos que se realizan enteramente 
a mano, la producción no es muy 
alta y la posibilidad de abarcar 
toda la demanda es mucho más 
difícil".

Los productos de "Al Natu
ral" son cerámica utilitaria y de
corativa, además de muebles 
diseñados en hierro y cerámica, 
"en mis trabajos utilizo gres por
que es el material que mayor 
posibilidades permite para expe
rimentar con colores y desarro
llar mi trabajo". A la hora de 
fabricar sus productos, Alcalde 
asegura que busca ante todo la 
funcionalidad y la estética, bue
na muestra de ello es el stand que 
ha tenido durante estos día en la 
feria, en la que todos los objetos 
se encontraban distribuidos como 
cuarto de estar.

Novedades

En relación a las novedades 
que "Al Natural" ha aportado a 
esta feria en relación a las ante
riores, este artesano destaca las 
mesas redondas con cerámicas 
y cuerdas y los jardines de aire, 
unas piezas de metal, cerámica 
y plantas que se usan como ele
mento decorativo y que permi
ten grandes montajes en el mo
mento de realizarlos.

Gloria Ibáñez, cuya empresa 
tiene el mismo nombre, asiste a 
esta feria desde hace ocho años 
y tiene entre sus clientes a paí
ses como Francia, Alemania, 
México o Turquía, "esta feria nos 
da posibilidades de abrir merca
dos porque está dirigida a profe
sionales y comerciantes que ven 
los diversos productos que aquí 
se presentan y hacen sus pedi
dos, aunque no siempre podemos 
cubrirlos".

Ibáñez es ante todo una arte- 
sana de figura decorativa,, que 
trabaja esculturas ceramistas, 
murales de cerámica en relieve 
y series de brujas, maternidades 
y belenes. Esta artista forma parte 
del Grupo Tejo, una asociación 
de pequeños productores cuyos 
stands se encuentran juntos en 
esta feria.

"AI Natural" posee una tienda y un taller de cerámica en la capital conquense. J.P/FOTO-RES

La responsable de comunica
ción de INTERGIFT, Ana Uru- 
fíela manifestó que una de las 
novedades más importantes de 
este año es "la tendencia a pro
ducir artículos de mayor calidad, 
debido al mayor nivel cultural del 
consumidor y la demanda de 
objetos que sean ante todo fun
cionales". Según Umñela, en esta 
feria del regalo destacan los ar
tículos de decoración, las pintu
ras de artistas impresionistas de 
finales del siglo XIX y contem
poráneas, además de las figuras 
decoradas a mano en series limi
tadas y numeradas.

Escaparate de propuestas y de 
nuevas tendencias

La Semana Internacional del Regalo, Joyería y Bisutería es 
una de las grandes citas nacionales e internacionales del sector 
de bienes de consumo y equipamiento en el que se han mostrado 
las últimas novedades, y que este año ha reunido en Madrid a 
más de 1.500 empresas que conforman el máximo exponente 
empresarial de la oferta y demanda mundial en este campo.

Esta feria, que tiene dos ediciones anuales, es el principal 
punto de referencia de los jefes de compras de las empresas, al 
tratarse de un completo escaparate de propuestas y tendencias 
de los artículos que aparecerán próximamente en el mercado.

SEGUROS DE SALUD ^^
Servicio de Atención al Cliente 24 horas; 902 200 200
Dirección Internet http//www.aóeslas.es Correo electrónico: adeslas@adesias.es

DELEGACIÓN EN CUENCA: Pi. de la Constitución, 6 - 2“C. Tel.: 23 08 43

1
:. Lo tienen todo previsto7 ^"aciesias

k¿í'

■?^ Mástie 23.000 Profesionales y la Tecnología más avanzada. _________________
^ Libre elección, en los Cuadros Médicos, de Especialistas y Clínicas.

^ Disponer de las Unidades de Diagnóstico y Tratamiento más avanzadas que existen.

^ 12 Policlínicas propias donde se realizan pruebas de diagnóstico, tratamiento y asistencia ambulatoria.
^ Más de 200 Clínicas Privadas propias o concertadas, con habitación individual y cama be Acompañante.
.^ Servicio de Atención al Cliente las 24 horas, 126 puntos de Atención al Asegurado, y Asistencia Sanitaria 

en todo el Territorio Nacional.

ORTOPEDIA 
CUENCA
TITULACION FACULTATIVA

- PLANTILLAS
- FAJAS

- SILLAS DE RUEDAS
- PROTESIS - ORTESIS

ORTOPEDIA 
DE CUENCA

Princesa Zaida, 13 (Pasaje). Tel: 225772. CUENCA
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Miércoles, 21 de enero de 1998 9Esta cantidad, según señalan desde 
ASAJA-Cuenca, representa casi el 
50% menos que el año pasado debido 
sobre todo a las plagas y al pedrisco

Según explica Marisol Arribas, técnico sindical de cultivo social de ASAJA

Cuenca obtendrá este año
Valverde de Júcar 
cederá terrenos 
para construir 
un nuevo 
Centro de Salud

• «sia
’ ni

2.500 toneladas de aceituna
La provincia de Cuenca obtendrá este año cerca de 2.500 
toneladas de olivas, mientras que el año pasado se consi^ 
guieron superar las 4,000. El motivo de este descenso es el 
pedrisco caído en algunas zonas, sobre todo en la Alcarria 
Alta, y las plagas generalizadas de prays y de mosca que han 
afectado a toda nuestra provincia. Debido al mal tiempo y

a dichas plagas, las olivas se estaban cayendo de los árboles 
lo que ha motivado que los agricultores adelantasen la 
recogida. Para ello han tenido que contratar más mano de 
obra, lo que les ha supuesto un grave perjuicio económico. 
La campaña de recolección comenzó a principios de di~ 
ciembre, quedando aproximadamente unos 15 días.

L L. MUÑOZ SÁNCHEZ

La campaña de recolección de 
la oliva en la provincia de Cuen
ca está resultando muy proble
mática en el sentido de que ha 
habido numerosos contratiempos 
que han adelantado la recogida, 
lo que ha supuesto perjuicios 
económicos para los agriculto
res que han tenido que contratar 
más mano de obra si no querían 
ver arruinada toda la cosecha.

Entre esos contratiempos hay 
que destacar las plagas genera
lizadas, tanto de prays como de 
mosca, a lo que se suman los pe
driscos que han caído en deter
minadas zonas de la Alcarria Alta 
como en Valdeolivas, Villalba del 
Rey, Tinajas, Castejón y 
Canalejas y luego en zonas de la 
Mancha como Tarancón.

En los sitios donde se curó a 
tiempo las plagas, se está consi
guiendo una aceituna de calidad, 
mientras que en los sitios que no 
se curó adecuadamente con el 
dimetoato, han estado más afec
tados y los rendimientos están 
siendo más bajos.

La campaña de recolección de 
la oliva comenzó a primeros de 
diciembre y en estos momentos 
la cosecha está bastante avanza
da, quedando alrededor de 15 
días. Así, en la Alcarria se en
cuentra al 80% de la recolección, 
y en la zona de la Mancha está al 
70%.

Complicación por el 
mal tiempo

La complicación en la reco
lección está motivada en cierto 
modo, tal y como explica a este 
periódico Marisol Arribas, téc
nico sindical de cultivo social de 
la Asociación Agraria-Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), "porque 
el tiempo no ha dejado coger la 
aceituna. Ha nevado, ha llovido, 
Ias plagas, etc, por lo que ha 
habido agricultores que han co
gido la aceituna lloviendo por
que se caía al suelo".

En cuanto al rendimiento de 
la oliva que determina el precio, 
y que es la cantidad de aceite por 
kilo de aceituna, varía dependien
do de la zona de la provincia. Así, 
en la Alcarria Alta, este año se 
está consiguiendo un rendimiento

La producción olivera ha bajado debido al pedrisco y a las plagas.

La campaña de recolección de la oliva 
comenzó a primeros de diciembre, y 
en estos momentos quedan alrededor 

de 15 días para su finalización

que ronda el 18-19%, "que es muy 
bueno para el año en el que esta
mos, mientras que en algunos 
puntos de la Alcarria Baja y de 
la Mancha, el rendimiento que 
se está consiguiendo es de aproxi
madamente cinco puntos menos 
que en la Alcarria Alta".

Diferencia con el año 
pasado

Los cálculos realizados para 
este año estiman que la recolec
ción olivera estará entre las 2.000 

y las 2.500 toneladas, mientras 
que el año pasado se recogieron 
más de 4.000 toneladas, que es 
lo normal en un año bueno en la 
provincia de Cuenca.

Sobre esto, Marisol Arribas 
explica que el cultivo olivar de 
un año es distinto a otro, "por
que es alternativo, por lo que un 
año puede ser muy bueno y el 
próximo malo. El año pasado 
solamente hubo un poco de prays 
y la gente recogió la oliva en su 
época porque hizo buen tiempo. 
Además, como hubo más cose

cha, en estos momentos estaba 
al 50% de la recogida".

Por otra parte, Cuenca ha sido 
la única provincia de Castilla-La 
Mancha que ha sido afectada 
seriamente por el prays y el pe
drisco, ya que aunque en Toledo 
cayó pedrisco, fue muy puntual. 
Así, en Ciudad Real se espera 
coger de 22.000 a 25.000 tone
ladas, en Albacete se espera coger 
cerca de 3.000 toneladas y en 
Toledo, aunque hay discrepan
cias, se espera coger cerca de 
25.000 toneladas. En total, se 
espera coger en toda Castilla-La 
Mancha unas 60.000 toneladas, 
siendo la segunda Comunidad en 
producción de aceite.

Estas cantidades chocan con 
el volumen de producción este 
año en algunas zonas de Anda
lucía, como en Jaén, con 320.00 
toneladas y Córdoba con 
170.000, aunque también es cier
to que la calidad de la oliva en 
nuestra región es mayor.

La Tribuna

El municipio de Valverde de 
Júcar cederá unos terrenos para 
la construcción de un nuevo 
Centro de Salud y permitirá el 
uso gratuito del suelo edifica
ble, tal y como se aprobó en el 
segundo punto de la orden del 
día de la última sesión extraor
dinaria del pleno, celebrado por 
el Ayuntamiento de la localidad.

Una vez presentado el pro
yecto del nuevo Centro a todos 
los miembros de la Corporación 
considerándolo favorable, se 
aprobó hacer la cesión gratuita 
del suelo edificable de acuerdo 
con el proyecto, que sería alre
dedor de 800 metros, quedando 
el resto en poder del Ayuntamien
to, para en un futuro realizar 
otras inversiones, como ampliar 
el Centro, Casa Tutelada, etc.

El presupuesto de este nue
vo Centro de Salud asciende a 
14.478.733 pesetas, siendo su
fragados unos 8 millones de 
pesetas por la Dirección Provin
cial del Insalud, y el resto, se
gún el alcalde valverdeño, Mi
guel Ángel Gómez, se están 
buscando algunas vías de finan
ciación como INEM, Junta, etc.

El primer edil valverdeño, 
afirmó que este es un gran mo
mento y el oportuno, para ubi
car el Centro de Salud en Val- 
verde de Júcar, por las necesi
dades del municipio y de los 
pueblos vecinos, ya que conta
rá con todos los adelantos nece
sarios. Entre otros, una sala de 
atención al parto, sala de em
barazas, etc.

En cuanto al viejo Centro de 
Salud, dicho edificio revertiría 
nuevamente al Ayuntamiento, y 
las cedería para la realización 
de otras actividades para el 
municipio.

Inventario del Consistorio

Seguidamente, se trató sobre 
la rectificación de inventario de 
Bienes y Derechos de la corpo
ración, en el que se hizo un re
paso, y se actualizaron todas las 
propiedades, cesiones, etc, de los 
bienes del Ayuntamiento valver
deño.

En este sentido, el alcalde 
comunicó al pleno que manda
rá un escrito solicitando una finca 
de 2.400 metros situada en el 
Paseo Santo Niño y que perte
necía a la Confederación Hidro
gráfica del Júcar, y que ahora 
ha quedado liberada.

Otro de los puntos fue el 
correspondiente a la Convoca
toria de Ayuda de la consejería 
de Bienestar Social, en el que 
según laOrden de laConsejería 
de Bienestar Social, se pedirá una 
subvención para los gastos de 
mantenimiento del Centro Social 
Polivalente y Asistente Social.
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Sesún la delesadón, lo importante es asesorara los ganaderos sobre síntomas y medidas sanitarias 

Agricultura inicia una campaña de 
iirformación sobre la peste porcina

Geles LÓPEZ VALLE

La delegación de Agricultura 
y Medio Ambiente en Cuenca 
está realizando una campaña de 
información sobre las medidas de 
prevención que los ganaderos 
tienen que poner en marcha con
tra la peste porcina clásica.

Angel Mariscal, técnico de la 
delegación señaló que "en estos 
momentos es necesario que los 
ganaderos se conciencen de la 
necesidad de prevención pues en 
la provincia no se ha detectado 
ningún brote de peste. Por este 
motivo es muy importante con
cienciar además sobre la sinto
matología a los veterinarios y 
ganaderos que son los más inte
resados en el tema".

Tanto los ganaderos como las 
diferentes agrupaciones de de
fensa sanitaria, que cuidan las 
condiciones higiénicas de las 
explotaciones ganaderas de la 
provincia, han recibido unas pau
tas básicas de información sobre 
la sintomatología y las medidas 
de prevención.

Entre las normas que se re
comiendan para mantener las ex
plotaciones en buenas condicio
nes, se encuentra la restricción 
de las visitas a las explotaciones 
entre los criadores, extremando 
la medidas higiénicas y fomen
tando el uso de sistemático de 
batas, guantes y botiquines des
echables. Por otro lado, desde la 
consejería de Agricultura se des
tacó la necesidad de que todas 
aquellas personas que hayan vi

sitado las explotaciones afecta
das por la Peste Porcina Clásica 
deb^n guardar un periodo de 
cuarentena de una semana. Se
gún la consejería de Agricultura 
los ganaderos deben limitar al 
máximo el movimiento de la es
pecie para vida, ejemplares re
productores o lechones, entre 
explotaciones.

Entre las recomendaciones 
señaladas se encuentra que to
dos los animales que se incorpo
ren a la explotación deben ir 
acompañados de la correspon
diente guía de Origen y Sanidad 
Pecuaria, con la preceptiva au
torización de la comarca Gana
dera de destino. Sin embargo 
desde la consejería de Agricul
tura se insiste en queden estos 
momentos no existe en Cuenca 
ningún indicio de que existan 
brotes de esta enfermedad en 
explotaciones ganaderas de por
cino por lo que se destaca la 
necesidad de prevenir y contro
lar los síntoma para atajar cual
quier problema posible lo más 
rápidamente.

Angel Mariscal, afirmó que 
existe un gran interés por parte 
de los veterinarios de la zona de 
informarse sobre las caracterís
ticas de la peste porcina clásica 
que afecta a algunos puntos de 
Españacomo Segovia, Toledo y 
Madrid, por lo que desde la De
legación de la Consejería de 
Agricultura se está organizando 
una charla informativa en la sede 
del Colegio de Veterinarios para 
el próximo lunes donde Choncha

Fachada de la Delegación de Agricultura en Cuenca.

Gómez Tejedor, responsable de 
la Unidad de Diagnostico del 
Centro de Investigación Sanita
ria Animal de Valdeolmo, espe
cializada en enfermedades exó
ticas, informará sobre las carac
terísticas de esta enfermedad. El 
responsable de este área de la 
delegación explicó que "la actual 

situación de los cebaderos con
quenses no conen ningún riesgo 
pero que es precisamente por ese 
motivo por el desde las adminis
traciones se están realizando las 
labores pertinentes de información 
y de control, junto con la colabo
ración de la Guardia Civil, que 
aseguren la salubridad de esta

ganadería". Sin embargo, pun
tualizó la delegación de Agricul
tura "es necesario qüe no cun
da ningún tipo de alarma entre 
los ganaderos y que estos se 
conciencen de que lo importan
te es el control y la información 
sobre la situación que se está 
viviendo".

El PSOE de Belmonte renueva su Agrupación 
Local y analiza la gestión del Partido Popular

La Tribuna

La Comisión Ejecutiva Pro
vincial del Partido Socialista de 
Cuenca ha renovado la Agrupa
ción Local de Belmonte y ha 
realizado un análisis de la ges
tión del Partido Popular en la 
localidad.

El pasado día 16, el secreta
rio de Organización de la Comi
sión Ejecutiva Provincial del PSOE 
de Cuenca, Luis Muelas, se des
plazó a este municipio para esta
blecer quienes serán los miem
bros de este nueva agrupación y 
elegir a tres personas para el 
Comité Provincial.

En relación a la gestión del PP 
en Belmonte, la Agrupación Local 
criticó la el contenido del Boletín 
Informativo que el equipo de 
gobierno ha distribuido reciente
mente en la localidad y en el que 
se hace un repaso de los dos años 

y medio en los que lleva gober
nando.

Para los socialistas de Bel
monte, este boletín "no deja de 
ser un panfleto que demuestra el 
desinterés, la desgana y la falta 
de gestión del Gobierno del Par
tido Popular, apoyado incondicio
nalmente por el concejal de Iz
quierda Unida".

De esta forma, respecto a la 
deuda del Ayuntamiento belmon- 
teño, la Agrupación Local con
sidera que continúa sin refinan- 
ciarse y sigue pagando los inte
reses vigentes en el 95. Por lo 
que "sólo el interés personal de 
alquien explica esta situación".

También esta Agrupación 
saluda con satisfacción el anun
cio que hacen de dedicar "a par
tir de ahora" mayor atención a 
los edificios y monumentos his
tóricos de la localidad, lo que pone 
en evidencia que hasta la actua

lidad ha sido nula. Además con
sideran "sólo palabras" las ofer
tas que realiza el Ayuntamiento 
para promocionar la creación de 
nuevas empresas en el munici
pio, "pues no toman medidas 
concretas para fomentarías".

Por otro lado los socialistas han 
manifestado su desde otros pue
blos próximos a Belmonte, como 
Las Mesas, Las Pedroñeras, 
Mota del Cuervo aEl Pedernoso 
"se critica la gestión del PP de 
Belmonte, que consideran que no 
hace nada y va a convertir al 
pueblo en un desierto".

La Agrupación Local del 
PSOE cree que el PP debería 
informar a los vecinos de los 
asuntos que verdaderamente les 
interesan como pueden ser "la 
subida escandalosa de impues
tos, la Fundación Moreno Baillo, 
o la promoción empresarial y 
cultural de Belmonte". Los socialistas aseguran que el PP no tiene proyectos para la localidad.
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La gente
JOSÉ LUIS ROZALÉN MEDINA

La Ttíbuna
de Cuenca

Entre la soledad y el amor andamos siempre. Después de pasar 
horas y horas sentado ante los libros y el ordenador, siento que 
es preciso salir a la calle a estar entre la gente y a estirar las piernas 
y las cervicales. Me da la impresión de que mis ayudas en la casa 
esta mañana no van muy allá; pregunto, no obstante, si tengo que 
comprar algo y me dicen que todo estábajo control. Me lanzo, 
por fin, a la calle en la mañana fría y algo brumosa de la Noche
buena. Hay agitación y movimiento por todos los sitios. Gente 
que va y viene, que entra y que sale, que habla y que camina en 
silencio.

Me gusta mirar las caras de las personas e imaginar sus vidas, 
sentirme junto a ellos como un 
hermano-hombre más que vive 
y se afana, que sueñay que es
pera, que trabaja y que padece 
como todos. Y veo los ojos tris
tes y humildes del pobre que pide 
una limosna, los ojos brillantes 
y vivarachos de dos chicas que 
parlotean felices, los ojos píca
ros de un gitanillo que vende na- - 
ranjas y manzanas y vocea su 
mercancía, los ojos profundos 
y bellísimos de una mujer que se 
cruzacon una luz de melancolía 
en su mirada, los ojos cansados, 
pero aún vivos e inteligentes, de 
unjubilado que se cala su som
brero, se ajusta su abrigo y 
empieza a leer el periódico sen
tado en un banco del jardincillo...

El sonido estridente de un vi
llancico Made in US A se esca
pa por las puertas automáticas 
de unos grandes almacenes, 
mientras una señora mayor arras
tra un carrito de la compra del 
que sobresalen las crestas de dos 
lechugas y un repollo. Escapa
rates con rebajas de enero ade
lantadas, conductores ansiosos 
que pitan, dos hombres con la 
señal inequívoca en sus palabras 
y en su indumentaria que han 
venido a la capital a pasar las 
fiestas con sus hijos: " i Qué quie
res que te diga, chico, pero a mi la tranquilidad del pueblo me 
gusta más que esto... Esto ya no es "pa" nosotros, "tool" mundo 
corriendo "palla" y "paca", pero, ¿qué vamos a hacer?, así es la 
vida, están aquí los nietos y no hay más remedio... ! " Se despiden 
y se vacada uno hacia un lado arrastrando un poco los pies can
sados y juanetudos. . *

Mujeres empieladas que miran los escaparates de lasjoyerías, 
mujeres sencillas, vestidas sencillamente, que trasportan bolsas 
de plástico con el pan y las viandas del día, jóvenes encorbatados 
que entra en las sucursales del Banco, jóvenes con pantalones 
vaqueros y chupa barata que descargan un camión... Es la vida 
que bulle en todas sus dimensiones y expresiones.

Un ciego canta el número de la ONCE, las colas para la "pri
mitiva" salen hasta la acera, la grúa se lleva un coche mal aparcado 
a pesar de las protestas del conductor que sale gritando de un bar 
donde se había metido a toníarse un "carajillo"... Me encuentro 
a un joven ex-alumnos que me saluda efusivo; me presenta a su 
novia lleno de ilusión y entusiasmo; charlamos un ratito, ha con
seguido trabajo y se quieren casar pronto; un soplo de recuerdos 
y de esperanza alegra mi espíritu en las vísperas de esta nueva 
Navidad.

Vuelvo a mi casa, reconfortando con este baño de pueblo, 
para seguir trabaj ando, para escribir este artículo, para teorizar 
y pensar sobre la vida. Y pienso que igual que toda experiencia 

concreta, personal, necesita ser elevada acategoríaracional, universal 
para que nos sirva como'modelo científico y no se nos quede en 
un puro ejemplo no significativo, también hay que decir que toda 
elucubración mental sin experiencia, sin contacto directo con la 
realidad, es vanae ilusoria, juego estéril de la razón que especula 
sobre el vacío desde su torre de marfil privilegiada.

Es importante sentirte solidario del mundo entero, sentirte com
pañero de viaje de todos, especialmente de los más cercanos, de 
aquellos que ves transitar por las calles de tu ciudad, sentirte per
sona como ellos. Naturalmente ya sé que todo esto se puede que
dar en puro sentimentalismo si no va acompañado de ayuda eco

nómica para los más necesitados o de entrega generosa de nues
tro tiempo libre para dedicarlo a alguna causa voluntaria. Eso debe 
ir después, por supuesto, pero, al menos, este zambullimiento ma
ñanero en el trasiego de la ciudad es un primer paso hacia la apertura 
y el contacto.

La vida que bulle, que se derrama proteica en las caras y en 
los gestos de las buenas gentes en esta desangelada mañana de 
Nochebuena, que se derrama por doquier, es el fondo sobre el 
que debe actuar la razón. No hay razón humana sin vida, ni vida 
digna sin razón. Vivir es darse cuenta de lo que uno vive, asistir 
a lo que a uno le pasa, es la "realidad radical".

"No busquen ustedes lejos", escribía Ortega y Gasset, el gran 
pensador de la vida, "no traten de recordar sabidurías aprendi
das. Las verdades fundamentales tienen que estar siempre a mano 
porque sólo así son fundamentales... Vida es lo que somos y los 
que hacemos: es, pues, de todas las cosas la más próxima a cada 
cual. Pongamos la mano sobre ella, se dejará apresar como un 
ave mansa"..., como se ha dejado apresar por mi pupila el devenir 
cercano y riquísimo de la vidaen unamañana invernal, marco brumoso 
de unanueva Navidad.

*José Luis Rozalén Medina es catedrático 
y doctor en Filosofía
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José Segura no guarda rencor a los 
presuntos asesinos de su hija, pero 
confía en la Justicia y espera que el 
proceso finalice para descansar

Antonio Muñoz dijo que su padre "la trataba como una basura ” y la acusa porgue se ve solo

El hijo de Felisa cree a su madre 
"incapaz" de ordenar el crimen

El hijo de dos de los imputa
dos en el asesinato de Anabel 
Segura, Antonio Muñoz, de
claró en defensa de su madre 
Felisa García, a la que cree 
"incapaz” de ordenar un ase
sinato. Su testimonio, Junto 
con el de los policías que 
investigaron el secuestro y 
los informes médicos y 
forenses centraron la segun
da Jornada deljuicio.

Yerma AZOFRA

"Todos en casa le teníamos 
miedo. Era como una dictadura 
y no podíamos hacer nada", ase
guró Antonio Muñoz, de 19 años, 
en alusión a su padre, que "llegó 
a pegarme con un palo", al rela
tar al Tribunal de la Audiencia 
Provincial de Toledo la situación 
que vivía su familia.

Para el mayor de los cuatro 
hijos del matrimonio, matarife de 
profesión, Emilio Muñoz "se ha 
visto solo y por eso acusa a mi 
madre", aunque a la pregunta del 
abogado y portavoz de la familia 
Segura, Rafael Escuredo, declaró 
que nunca presenció una paliza 
propinada a su madre.

La amiga con la que Felisa 
García paseó una hora diaria 
durante cuatro meses -el estado 
de ansiedad le inducía a comer y 
engordó varios kilos- reiteró que 
"la veía apurada y tenía mucho 
miedo a su marido porque le pe
gaba" hasta que unos días antes 
de su detención le comentó que 
ya no le golpeaba porque "sé una 
cosa que si la cuento a la policía, 
le meterían en la cárcel".

El también ex presidente de 
la Junta de Andalucía, Rafael 
Escuredo, precisó sobre los tes
tigos de la defensa de Felisa 
García que "un hijo defiende a su 
madre", mientras que apreció un 
"uso demagógico" de un tema de 
plena actualidad; los malos tra
tos, para "mostrar a Emilio Muñoz 
como el malo y.a su mujer, la 
víctima de sus agresiones".

El psiquiatra José Antonio 
García Andrade apuntó el "mie
do patológico" de Felisa, que lle
gó a engordar 30 kilos, hacia su 
marido con el que, sin embargo, 
mantenía una relación de depen- 

* dencia. Su colega, Angel Hebrero, 
coincidió en el diagnóstico aun
que matizó que "era un miedo 
racional producido por una situa
ción concreta".

Por otro lado, el Inspector Jefe 
de Policía que coordinó la inves
tigación del caso, Serafín Cas-

José Segura y su familia no guardan rencor a los secuestradores de Anabel pero quieren justicia. M. SOTO

tro, corroboró, al igual que otro 
inspector en su declaración pos
terior, que lafamilia Segura siempre 
"estuvo convencida de que la voz 
de la cinia que enviaron los se
cuestradores -cuya voz pertene- 
cíaa Felisa García- era de Anabel".

Sin rencor

Los padres y familiares de 
Anabel volvieron a dar muestras 
de su entereza ayer con su pre
sencia durante la segunda sesión 
de la vista. Sin embargo, la cru
da realidad de los hechos que se 
van desvelando a lo largo del pro
ceso logra vencer, en algunas mo
mentos, su fortaleza. En decla
raciones a los medios de comu
nicación congregados en la Au
diencia, José Segura dijo que "si 
es duro me aguanto".

Durante el proceso, el pa
dre de Anabel sufrió un mareo 
por el que tuvo que recibir asis
tencia médica sin consecuencias 
graves. Ni él ni su mujer, Sigrid 
Follet, que está sometida aun fuerte 
tratamiento psiquiátrico desde que 
se produjo el secuestro, fueron ca
paces de asistir a la declaración 
de los médicos forenses.

José Segura no guarda rencor 
contra los secuestradores y con
sidera innecesario dar consejos a 
otras familias que atraviesen por 
una situación similar porque "el 
problema no se acaba con el jui
cio". Un juicio que desea que 
concluya cuanto antes "para po
der dormir".

Cándido Ortiz Añón esconde siempre su rostro bajo la cazadora. M. SOTO

Además, agradeció a la poli
cía, los medios de comunicación 
y la gente que ha colaborado en el 
caso el apoyo recibido.

El médico forense Enrique 
Villanueva explicó que un ahor
camiento y no un estrangulamiento 
causó la muerte de lajoven de 22 
años. El cuerpo presentaba diver
sas fracturas en su lado derecho, 

al que le falta el brazo "produci
das una vez muerta por un instru
mento de gran peso", dijo.

El cadáver, indicó, "no fue 
inhumado en el lugar donde fue 
hallado" en la fábrica de ladrillos 
abandonada de Numancia de la 
Sagra. La desaparición de huesos, 
la ausencia de larvas y la rápida 
esqueletización son notas 

contraditorias que "no permiten 
establecer un proceso normal", 
añadió.

Penas máximas para los 
acusados

El fiscal y todos los letra
dos elevaron a definitivas sus con
clusiones en una sesión que se ace
leró debido a que la abogada de 
Emilio Muñoz renunció a seis 
peritos, por lo que el juicio que
dará hoy quedará visto para sen- 
tenciacon la lectura de los infor
mes que elaboren cadauna de las 
partes.

El Ministerio fiscal no modifi
có su petición inicial y pide para 
Emilio Muñoz Guadix y Cándido 
Ortiz Añón un total de veintiséis 
años y medio de cárcel por los 
delitos de asesinato (veinte años), 
detención ilegal (seis años) e in
tento de estafa (seis meses). Para 
FelisaGarcía solicita tres años y 
medio de prisión por los delitos 
de encubrimiento e intento de 
estafa.

Por su parte, la acusación 
particular, que representa el por
tavoz de lafamiliaRafael Escuredo, 
y el letrado de la acción popular, 
Rafael Pérez de Vargas, man
tienen su petición de 36 años de 
prisión para cada uno de los tres 
procesados por entender que 
Felisa tiene el mismo grado impli
cación. Esta es la máxima pena 
solicitada en la vista

De los tres abogados defen
sores, el único que ha modificado 
sus conclusiones ha sido Gabriel 
Moreno, quien ha pedido para Cán
dido Ortiz Añón, "El Candy", una 
rebajado dos años en su petición 
inicial de cuatro años de cárcel por 
detención ilegal al no reconocerle 
autor del asesinato de la joven 
Anabel Segura.

Por su parte. Remedios de la 
Cruz, defensora de Emilio Muñoz, 
el transportista de Pantoja que ayer 
acusó a su mujer Felisa de haber 
ordenado el asesinato de Anabel 
para evitar que les delatara, ca
lifica los hechos de homicidio y 
detención ilegal y pide por cada 
uno de ellos doce y tres años de 
cárcel, respectivamente, y de 
forma alternativa catorce años por 
asesinato y tres por detención 
ilegal.

Piedad Jara, la abogada de 
Felisa García, que se encuentra 
en trámites de separación con el 
principal inculpado, Emilio Muñoz, 
mantiene la inocencia de la acu
sada, en libertad provisional desde 
septiembre de 1996, y pide asi
mismo la absolución de su defen
dida.

MCD 2022-L5



La Tribuna REGION Martes, 21 de enero de 1998 13

El delegado de 
Obras Públicas de 
Albacete critica el 
Plan de Vivienda 
del PP

Efe - Albacete

El delegado de Obras Públi
cas de Albacete, Angel Galán, 
afirmó ayer que el borrador del 
Plan General de laViviendapara 
el cuatrienio 1998-2002diseñado 
por el Gobierno del PP no se 
ajusta a las necesidades de 
Castilla-La Mancha, ya que re
duce las inversión pública. «En 
Castilla-LaMancha entendemos 
que por cada peseta de ayuda 
pública se multiplica la acción 
de los promotores privados de 
la construcción», dijo Galán, 
quien justificó las 37 alegacio
nes que el Gobierno central ha 
presentado al borrador del Plan 
General de la Vivienda, que 
consta de 53 artículos.

Galán se reunió ayer con la 
Junta directiva de la Asociación 
de Promotores y Constructores 
de Albacete (APECA) para co
nocer las alegaciones que tam
bién presentará esta organiza
ción al citado borrador. El de
legado dijo que no se deben su
primir las subvenciones a fon
do perdido como pretende el PP 
ni tampoco fijar unos módulos 
de vivienda para toda España, 
sin diferenciar entre unas regio
nes y otras. «A comunidades 
como Castilla-La Mancha, que 
estamos por debajo de ese pre
cio base nos perjudica al tener 
que aumentar automáticamente 
el importe final de la vivienda», 
agregó. Por su parte, el presi
dente de APECA, Bienvenido 
Rosa, manifestó a los medios 
de comunicación su deseo de 
elegir como interlocutor a nivel 
nacional, en el debate de este Plan 
de Vivienda, a la Junta de Co
munidades, para exponer las 
alegaciones que también han 
realizado al borrador.

El acusado de un crimen en 
Albacete se declaró culpable

Efe - Albacete

Bernardo Rubio Segura, acu
sado de homicidio en el caso del 
«crimen del barrio San Pablo» 
cometido en Albacete en mayo 
de 1996, se declaró ayer culpa
ble de los hechos que se le im
putan, a la vez que manifestó su 
arrepentimiento y su talante agre
sivo bajo los efectos del alcohol. 
Rubio Segura está acusado de 
golpear a Juan José Tomás 
Muñoz, que tenía 56 años cuando 
falleció, y provocarle la muerte 
por asfixia tras una discusión 
ocurrida en Albacete el 14 de 
mayo de 1996.

En el intermedio deljuicio que 
se celebró ayer en Albacete Ru
bio Segura aseguró a los perio
distas que no tenía nada en con
tra de Juan José Tomás Muñoz, 
a quien conocía desde hace va
rios años, «pero con los efectos 
del alcohol y por una provoca
ción yo respondí como lo hubiera

Blázquez adelantó ayer que se duplicará la actividad

Las Cortes abren en febrero 
el periodo de sesiones

Efe - Toledo

La presidenta de las Cortes 
de Castilla-La Mancha, María 
Blázquez, confirmó ayer que el 
periodo de sesiones del Parla
mento regional comenzará el 
próximo 1 de febrero y avanzó 
que en los próximos meses se du
plicará la actividad parlamen
taria.

Blázquez, en declaraciones 
a los periodistas, confió en que 
el mayor trabajo parlamentario 
redunde en beneficio de los ciu
dadanos de Castilla-La Mancha 
y precisó que el incremento de 
actividad no sólo se verá refle
jado en más plenos, sino tam
bién en muchas más comisiones.

Asimismo, destacó el hecho 
de que en 1998 -tras la reforma 
del Estatuto de Autonomíay del 
Reglamento de la Cámara- las 
Cortes iniciarán un periodo de 
actividad normalizado y muy 
similar al del resto de los parla
mentos autonómicos de España, 
con nueve meses de trabajo anual 
(hasta ahora eran cuatro meses).

Blázquez hizo estas declara
ciones tras recibir en la sede del 
Parlamento, el antiguo Convento 
de San Gil, ál presidente del Con- 
sejo Consultivo de Castilla-La 
Mancha, José Sanroma, quien 
presentó la memoria de activi
dades de su departamento ante 
la Cámara regional:

Sanroma ha presentado el 
resumen de actividades del Con
sejo Consultivo durante 1997 y 
un par de volúmenes que con
tienen los dictámenes emitidos 

hecho otro en defensa propia». 
El acusado, que tiene un coefi
ciente intelectual normal-bajo 
que no le impide el claro discer
nimiento entre el bien y el mal, 
manifestó a preguntas del minis
terio fiscal y de su defensa que 
no recordaba haber estrangula
do a Juan José Tomás, aunque 
sí reconoció haberlo golpeado en 
distintos puntos de su cuerpo que 
no supo detallar. En cualquier 
caso añadió que su intención no 
era matarle. A la sesión de hoy 
acudieron 13 testigos que con
firmaron su dependencia del 
alcohol y su cambio de perso
nalidad.

Así lo hizo saber también su 
compañera sentimental. Cortes 
Játiva Martínez, quien manifestó 
a los miembros de la Sala el 
trastorno que padecía su mari
do cuando bebía en exceso y, 
aunque reconoció que nunca 
había sido violento con ella, sí 
modificaba su comportamiento.

Las Cortes incrementarán los plenos y Ias comisiones.

Tras la reforma del Estatuto de 
Autonomía, las Cortes iniciarán un 
periodo de actividad similar al resto 

de parlamentos autonómicos

por este órgano el pasado año. 
Blázquez destacó la importante 
y la cada vez más amplia labor 
del Consejo Consultivo deCasti- 
lla-La Mancha, ya que no sólo 
es el Gobierno el que le plantea 
cuestiones a este órgano, sino que 
los ayuntamientos también em
piezan autilizarlo. La presidenta

Lumbreras: los datos del PP 
sobre vivienda son "mentiras”

Efe -Toledo

El director general de Urba
nismo y Vivienda de la Junta, 
Tirso Lumbreras, negó ayer que 
la Consejería de Obras Públi
cas haya dejado sin ejecutar vi
viendas de promoción pública 
(VPP) entre 1995 y 1997,como 
aseguró el PP en rueda de pren
sa, al tiempo que calificó los 
datos ofrecidos por los conser
vadores como «mentiras». «Los 
datos que utiliza el PP son in
correctos, incompletos o buscan 
alguna finalidad», dijo Lum
breras, quien dijo sospechar que 
las afirmaciones de los «popu
lares» son una cortina de humo 
para desviar la atención de la 
rebaja inversora que pretende 
plasmar el Gobierno central en 
su Plan de Vivienda.

Lumbreras dijo que la Conse
jería de Obras Públicas promo
vió entre 1995 y 1997 (fechas 

1 citadas por el PP) 3.294 vivien

del Parlamento regional valoró 
como «muy positiva» la actua
ción del Consejo y anunció que 
el próximo martes, día 27, se 
celebrará una reunión entre los 
miembros de este órgano y los 
portavoces parlamentarios para 
conocer las actividades que ha 
desarrollado durante 1997. 

das de promoción pública, a pe- 
sarde que las previsiones de este 
departamento eran sólo de 3.227 
VPP. El director general seña
ló también que Obras Públicas 
destinó a VPP en los años 1995, 
1996 y 1997 más de 14.000 
millones de pesetas.

Asimismo, Lumbreras indi
có que el consejero de Obras Pú
blicas, Emiliano García Page, 
comparecerá en las Cortes re
gionales cuando así se lo soli
cite la Cámara para saldar esta 
polémica, ya que los datos del 
PP «no se ajustan a la realidad».

El Partido Popular acusó 
ayer al Gobierno regional y en 
concreto a la Consejería de 
Obras Públicas de la Junta de 
rebajar en cerca de un 60 por 
ciento el presupuesto destina
do por este departamento a la 
construcción de viviendas de 
promoción pública, ya que de 
las 1.809 VPP previstas sólo 
promovió 874.

El Consejo de 
Gobierno toma en 
consideración la 
Ley de Tasas y 
Control Sanitario

Efe - Toledo

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha decidió hoy 
tomar en consideración el ante
proyecto de Ley de Tasas por 
Inspeccionas y Controles Sani
tarios de Animales y sus Pro
ductos, así como remitir este 
texto al Consejo Económico y 
Social (CES) y al Consejo Con
sultivo para que emitan sus 
correspondientes dictámenes. 
Según informa la Oficina del 
Portavoz del Gobierno en una 
nota de prensa, esta futura Ley 
incorporará para la región di
versas tasas establecidas poruña 
directiva de la UE, al tiempo que 
regulará las inspecciones y con
troles sanitarios procentes de 
matanzas domiciliarias y reses 
de lidia.

La directiva comunitaria 
pretende garantizar una protec
ción sanitaria uniforme del 
consumidor, mantener la libre 
circulación de productos den
tro de la UE y evitar distorsiones 
en lacompetencia de los distin
tos productos sometidos a las 
reglas de la organización co
mún del mercado.

Por otra parte y a propuesta 
de la Consejería de Industria y 
Trabajo, el Consejo dio el visto 
bueno a la firma de un convenio 
marco de colaboración con el 
Ministerio de Economía y Ha
cienda, el Ayuntamiento de 
Cuenca y la Agrupación de 
Hostelería y Turismo, para el 
desarrollo del Plan de Dinami
zación Turística de Cuenca.

La finalidad de este conve
nio es favorecer el turismo de 
Cuenca con la preservación de 
los recursos naturales, patrimo
niales y sociales, la mejora de 
la calidad de núcleos urbanos, 
el desarrollo de nuevos produc
tos y servicios, el fortalecimiento 
del tejido empresarial y la im
plicación de los ciudadanos. El 
acuerdo marco establece la de
claración de Cuenca como zona 
piloto para la aplicación de este 
Plan de Dinamización Turísti
ca, para el que se prevén actua
ciones valoradas en 450 millo
nes de pesetas.

Los ganadores del 
III Premio de 
Cabañeros se 
conocerán en 
febrero

Efe - Toledo

La primera semana de febrero 
se conocerán los galardonados 
del III Premio Nacional de Medio 
Ambiente "Cabañeros", dotado 
con un millón de pesetas y al que 
han concurrido este año doce 
trabajos de acuerdo con las bases 
establecidas en la Orden de 
convocatoria de la Consejería de 
Agricultura.
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La cifra se incrementó en la resión durante 1997 un 2,55%, frente a un 3,95% que aumentó en el país

La región ñie la quinta donde menos 
aumentó la afiliación a la Seguridad Social

Efe - Madrid/Toledo

Castilla-La Mancha ha sido la 
quinta comunidad autónoma don
de menos se incrementó la afilia
ción a la Seguridad Social en 1997, 
con un aumento del 2,55 por ciento 
respecto al año anterior, mientras 
que en el conjunto del país subió 
un 3,95 por ciento.

Según los datos facilitados a 
Efe por el Ministerio de Trabajo 
y Asuntos Sociales, el total de 
afiliados ala Seguridad Social en 
la región se situó el año pasado 
en 464.066 personas, 303.709 en 
el régimen general, 104.973 al 
especial de autónomos, y 55.384 
en otros sistemas.

Murcia, con el 7,07 por cien
to, y Canarias, con el 6,82 por 
ciento, son las comunidades en 
las que más se incrementó lá 
afiliación a la Seguridad Social 
durante 1997, en tanto que Cata
luña es la autonomía que cuenta 
con mayor número de afiliados, 
en concreto, 2.393.989.

En el conjunto del país, la 
afiliación creció en el conjunto del 
país casi un 4 por ciento y se si
tuó a finales del pasado año en 
algo más de trece millones de tra
bajadores. Por encima de la media 
nacional también se incrementó 
la afiliación en la Comunidad Va
lenciana (5,15 por ciento), Balea
res (4,60), La Rioja (4,58), Ca
taluña (4,39) y País Vasco (4,06

por ciento), en tanto que subió 
menos en Cantabria, con un 1,82 
por ciento. Del total de afiliados 
a la Seguridad Social, 9,2 millo
nes lo están al régimen general; 
2,3 millones son autónomos y 1,4 
millones pertenecen a otros sis
temas, de los cuales 794.820 co
rresponden al régimen agrario por 
cuenta ajena y 368.726 por cuenta 
propia; 141.257 al de emplea
dos de hogar; 77.136 al del mar; 
y 24.759 al de la minería del 
carbón.

Tras Cataluña, Andalucía es 
la segunda comunidad con mayor 
número de afiliados a la Seguri
dad Social, con poco más de dos 
millones; por delante de Madrid 
(1,9 millones) y de la Comunidad 
Valenciana(l,3 millones).

La región que cuenta con más 
afiliados al régimen especial 
agrario es Andalucía, con más de 
520.000; seguida de la Comuni
dad Valenciana, con unos 94.000; 
y de Extremadura y Galicia, con 
cerca de 87.000 en cada caso, si 
bien en estaúltimacomunidad la 
mayoría (más de 80.000) lo es
tán por cuenta propia. Una bue
na parte de los afiliados al régi
men especial del mar son galle
gos, casi 3O.(X)O de los 77.136 con
tabilizados por el Ministerio, y 
más de la mitad de los que perte
necen al de la minería del carbón, 
se localizan en Asturias, con 
13.061 de los 24.759 registrados.

Cataluña y Andalucía son las comunidades autónomas con mayor número de afiliados a la Seguridad Social.

El total de afiliados a la Seguridad Social en la región se 
situó el año pasado en 464.066 personas

López Carrasco: la Junta apoyará 
el tejido industrial para 1998

Efe - Madrid/Toledo

EI vicepresidente regional, 
Fernando López Carrasco, des
tacó el consenso y el afán por 
competir como dos de los facto
res que más han influido en el 
crecimiento económico de la re
gión dentro del ámbito del Pacto 
Industrial. Así mismo, avanzó las 
líneas generales del Ejecutivo 
autónomo en esta materia y pi
dió firmeza al Gobierno central 
para que los intereses de la co
munidad autónoma castellano- 
manchega no salgan perjudica
dos ante la futura negociación de 
la OCM del Vino y la 
redistribución de los fondos es
tructurales de la Unión Epropea.

López Carrasco afirmó que 
el Gobierno regional continuará 
apoyando a los empresarios de 
la región. "Saben que cuentan con 
un Gobierno autónomo que no ha 
dudado, ni va a dudar, en apo
yar a un tejido empresarial cre

ciente como garantía del creci
miento económico y de la gene
ración de empleo", afirmó el 
responsable regional.

El vicepresidente regional 
señaló en Albacete el pasado lunes 
que el Ejecutivo castellano-man
chego se siente cómplice de aque
llos que "se esfuerzan y traba
jan", pues no en vano el dinamis
mo económico y social de 
Castilla-La Mancha le debe 
mucho a sus empresarios, que con 
su esfuerzo e ilusión han trans
formado una región que históri
camente estuvo relegada".

Durante la última década ha 
desaparecido la tendencia secu
lar que situaba aesta región como 
abastecedora de otras comunida
des. "Hoy -señaló López 
Carrasco- tanto los trabajadores 
como el ahorro de los castella
no-manchegos ya no contribuyen 
al desarrollo de otras regiones. 
Se quedan en la nuestra, de tal 
forma que nuestro saldo migra
torio es positivo por primera vez

López Carrasco felicitó a los empresarios por el esfuerzo en favor de CLM.

en cuarenta años". También apro
vechó el encuentro con los em
presarios albaceteños para seña

lar que una de las prioridades del 
Gobierno regional para 1998 será 
la promoción y el empleo.

Los autobuses 
urbanos de CLM 
recibieron 131.000 
viajeros menos en 
noviembre

Efe - Madrid/Toledo

El número de usuarios de au
tobuses urbanos descendió en to
das las comunidades autónomas, 
excepto en Cantabria, durante 
el pasado mes de noviembre, y 
en Castilla-La Mancha se redujo 
en 131.000 personas y pasó de 
1,894 millones de viajeros a 
1,763 millones.

Según los datos del Instituto 
Nacional de Estadística (INE) 
dados a conocer ayer, los via
jeros que utilizaron el autobús 
fueron en ese mes 159,027 mi
llones, en tanto que los que usa
ron el metro en Barcelona, Bil
bao y Madrid sumaron 67,868 
millones. En Madrid, la comu
nidad en la que más viajes en 
autobús se realizaron, se des
plazaron en autobús 53,162 mi
llones de viajeros en noviem
bre, frente a los 56,771 de octu
bre, mientras que en metro lo hi
cieron 40,358, lo que supone una 
reducción de 2,176 millones 
menos que en octubre.
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El Consejo Social de la UCLM y el 
Consejo de Universidades son los 
Órganos que decidirán sobre la 
adscripción del CEU de Talavera WHI-

Zambrana avanzó que el coste será de "cientos de millones de pesetas”

Los centros adscritos se unirán
ala UCLM el próximo octubre
El Gobierno regional ha solicitado a la Universidad de 
Castilla-La Mancha que articule un plan que permita la 
integración de los cuatro centros universitarios adscritos, 
el CEU de Talavera y otros tres en Albacete, Ciudad Real 
y Cuenca. Justo Zambrana cree que la adscripción podría 
comenzar el próximo octubre.

Carmen S. JARA

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, avanzó 
ayer en Talavera que ya ha puesto 
en conocimiento de los presiden
tes de los Patronatos Universi
tarios, de los que dependen aho
ra los cuatro centros adscritos, 
la iniciativa que se podría plas
mar el próximo octubre.

Se trata de un proceso que se 
extenderá en etapas durante va
rios años, a lo largo de los cua
les la UCLM incrementará su 
aportación financiera a los cen
tros en la medida en que se re
duzca la de los actuales patro
natos. Zambrana no quiso pre
cisar el coste de la adscripción 
, aunque si adelantó que serán 
"bastantes cientos de millones". 
En todo caso, aspira a que la 
UCLM acepte fórmulas transi
torias en el régimen del profe
sorado, para que esta cifra se 

pueda repartir en varios ejerci
cios.

Con respecto al cambio jurí
dico que experimentarán los cen
tros, Zambrana señaló que afecta 
fundamentalmente a las formas 
de contratación del profesorado, 
pero también "ahora van a ser 
universidad cien por cien".

La adscripción del CEU de 
Talavera a la universidad ha sido 
una petición recurrente del Pa
tronato Universitario de Toledo, 
como recordó ayer Zambrana, 
que precisó que es necesaria la 
aprobación del Consejo Social de 
la UCLM y del Consejo de Uni
versidades para hacer efectivo 
este paso. No obstante, el res
ponsable de Educación declaró 
que la adscripción no debe 
elminar la aportación que aho
ra hacen las instituciones inte
gradas en los patronatos al sos
tenimiento de la Universidad y 
mantuvo, en este sentido, que la

El CEU de Talavera se integrará en la UCLM en octubre.

colaboración se mantendrá a 
través de becas o programas de 
investigación.

Por otro lado, aseguró que el 
Consejo Social de la UCLM 
aprobará con toda seguridad las 
dos nuevas titulaciones de 
Logopedia y Educación Social

que se impartirán en Talavera el 
próximo curso. Estaba previsto 
que el Consejo Social, que ya 
aprobó el resto de nuevas 
titulaciones, diera el visto bue
no el pasado lunes, aunque pro
ducirá hasta dentro de algunas 
semanas.

Conferencia 
sobre técnicas de 
codiseño, hoy, en 
Informática de 
Ciudad Real

La Tribuna

' LaEscuela Universitaria de 
Informática del campus de Ciu
dad Real acogerá a las doce y 
media del mediodía de hoy tina 
conferencia sobre "Técnicas de 
Codiseño Hardware-Software" 
que, impartida por Juan Carlos 
López López, tendrá lugar en 
el aula A21. Esta conferencia 
pretende dar una breve pano
rámica sobre modelos, técnicas 
y métodos orientados a abor
dar lo que ya se ha denomina
do como codiseño HW-SW.

El rector de de 
Salamanca pide 
coordinación de los 
futuros institutos 
de cáncer

Efe

El rector de la Universidad 
de Salamanca, Ignacio 
Berdugo, pidió ayer una ade
cuada coordinación entre el Ins
tituto del Cáncer de la Univer
sidad de Salamanca, cuya pri
mera piedra se coloca hoy, y el 
Centro de Investigaciones 
Oncológicas que proyecta el 
investigador Mariano Barbacid.

La Politécnica de Madrid 
acogerá unas Jornadas para 
tratar la comercialización de 
proyectos universitarios

D. C.

Un centenar de representan
tes de Universidades y del sec
tor empresarial estudiarán du
rante mañana, día 22 de enero, 
y el día 23 de enero en un «Se
minario sobre creación de em
presas tecnológicas» cómo con
vertir los proyectos e ideas que 
desarrollan los departamentos 
universitarios en servicios 
comercializables.

El director general de Inves
tigación y Desarrollo, Fernan
do Aldana, y el rector de la 
Universidad Politécnica de 
Madrid (UPM), Saturnino de la 
Plaza, tienen previsto inaugurar 
este seminario, según un comu
nicado, que ha sido organizado 
porlaUPM y Fundesco, bajo el 
patrocinio de la Comisión 
Interministerial de Ciencia y

Tecnología (CICYT).

Analizarán experiencias

En las jornadas se analizarán 
experiencias desarrolladas en 
diferentes países, especialmente 
en Silicon Valley (EEUU), que 
muestran la viabilidad de que se 
emprendan negocios 
innovadores en tecnología por 
equipos surgidos del ámbito de 
la investigación universitaria.

También se profundizará, 
añade el comunicado, en el es
tudio de prácticas empleadas en 
algunos procesos de trasplante 
llevados a cabo por empresas 
italianas que, mediante fórmu
las innovadoras iniciaron su 
actividad en California y una vez 
alcanzado el tamaño suficiente 
se trasladaron a su país de ori
gen continuando desde allí su 
actividad.

La UCLM celebró ayer Junta de Gobierno

El rector de la Universidad de Castilla-La Mancha, Luis Arroyo, y el gerente de la 
misma, José Luis González, informarán hoy en una rueda de prensa que podrá 
seguirse por videoconferencia en todos los campus, de los temas tratados en la Junta 
de Gobierno de la UCLM que tuvo lugar ayer desde las once de la mañana. T. F.
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OPINION
Sería iluso pensar que la presencia del Papa cambiará la 
situación política, económica y social cubana, pero de lo que 
no hay duda es de que las cosas en la isla ya no serán igual

Crónica política

El Papa en Cuba
ocas veces una visita del viajero Juan 
Pablo II ha suscitado tantas expectati 
vas como la que realizará estos días a 

RFRTA Cuba, incluida la que realizó a su Polonia 
FERNANDEZ ^^^^* V comunista. Todo un acontecimiento 

^ ante el cual muy pocos permanecen indife
rentes y en el que lo pastoral y espiritual 
ocupan, para bien o para mal, un segundo 
plano. La atención internacional se centra, 
sobre todo, en el indiscutible nivel político 
de la visita en sí y del encuentro entre estos 
dos personajes opuestos y tan singulares como 
son el Papa y Fidel Castro, excelentes 
comunicadores por añadidura y, como ya 
quedó demostrado en su primer encuentro, 
cuando el mandatario cubano visitó el Vati
cano hace un año, capaces de desempeñar 
como pocos el difícil arte de la diplomacia, 
por lo que sería demasiado aventurado es
perar que este nuevo encuentro, ahora en tie
rras cubanas, con la revolución castrista en 
fase terminal y ambos en el ocaso de sus vi
das, se convierta en una especie de pulso en 
el que cada una de las partes aspire a con
vertirse en ganadora.

Por otra parte, sería iluso pensar que la 
presencia del Papa cambiará la situación 
política, económica y social cubana, pero de 
lo que no hay duda es de que las cosas en la

isla ya no serán igual y que a la Iglesia católica 
se le ha abierto una posibilidad, hasta ahora 
impensable, de jugar su papel en esa transi
ción política que no llega. Sea como sea, es
tamos ante un encuentro que bien puede ser 
calificado de histórico. Ño extraño que el 
mundo tenga la mirada puesta estos días en 
Cuba y de manera muy especial los exiliados 
cubanos de Miani, que al tiempo que recelan 
de que la visita papal se utilizada a modo de 
balón de oxígeno por Castro y los suyos, ansian 
ver una puerta abierta para el desembarco.

Por el momento, y por encima de los gran
des expectativas políticas y de los postulados 
pastorales, la presencia de Juan Pablo II se ha 
convertido para cientos de cubanos en un buen 
negocio con el que ganar unos cuántos dóla
res sin necesidad de pasar por el férreo con
trol al que están tan acostumbrados, lo que 
supondrá, cuanto menos, un alivio en su de
teriorada economía doméstica que no sabe, 
en la inmensa mayoría de los casos, de los 
beneficios que deja el que hoy es el principal 
negocio de la isla: el turismo.

No deja de ser curioso, por otra parte, que 
mientras todo ésto sucede en Cuba, España 
continúe sin embajador en La Habana, y que 
el Gobierno español, más papista que el Papa, 
siga empeñado en no mover ficha .

La evaluación

RAMON 
PASTRANA H

e escuchado tantas veces de boca 
de ministros de cuantos gobiernos 
han sido en España que iban a eva
luar el rendimiento de los funcionarios para 

poner orden y concierto en la administra
ción que, a estas alturas, me suena a gran 

topicazo. Incluso cuando lo dice el actual 
titular de Administraciones Públicas, 
Mariano Rajoy, con fama de no meterse 
en tinglados de los que no crea que va a 
salir con bien.

Veremos.

JOAQUIN ALMUNI A,secretario 
general del PSOE: «Aznar debe acla
rar cuál será el precio que pagará el 
Gobierno para mantener la estabilidad 
parlamentaria».

IGNACIO GORDILLO, teniente 
fiscal en funciones de la Audiencia 
Nacional: «La sanción que me han im
puesto se debe a una desviación de poder 
con claras finalidades políticas encu
biertas».

JOSE ANTONIO ARDANZA, 
Lehendakari del País Vasco: «El Go
bierno quiere apretar mayormente por 
el lado policial con respecto a ETA e 
intentarán solucionarlo por ese cami
no, a pesar de que luego dicen que no 
creen que por la vía policial se pueda 
resolver el problema».

RAUN GRANILLO OCAMPO, 
Ministro de Justicia de Argentina: «La 
desaparición de ciudadanos españoles 
y argentinos durante la dictadura mili
tar es un caso doloroso pero cerrado».

EMILIO MUÑOZ, procesado por 
el caso de Anabel Segura: «Cándido le 
puso la cuerda al cuello de la chica y yo 
le ayudé a tirar».

MONSEÑOR ROUCO VARELA, 
arzobispo de Madrid: «La conversión 
de Fidel Castro está en el aire, por así 
decirlo».

LUOIS VAN GAAL, entrenador del 
F.C. Barcelona: «Se ha hecho el ridí
culo, falta diálogo y los jugadores no 
toman responsabilidades».

E
l juicio a los asesinos de Anabel Se 
gura nos encoge a todos el alma, pero 
es aprovechado también por algunos 
de los que se llaman comunicadores para 

conseguir más audiencia para sus progra
mas o periódicos, regodeándose en los 
aspectos más tremendos del terrible asun
to-

No estamos ante el caso Alcasser, afor
tunadamente -entonces se alcanzaron las 
cotas máximas de mal gusto y mentiras- pero 
se está dando un trato informativo al juicio 
que atenta contra muchos principios, y 

' abunda en lo que se ha dado en llamar 
Jelebasura. Con excepciones, por supues
to, aunque hay que recordar que la excep
ción confirma la regla.

No sólo hay que hacer responsables del 
desaguisado a los predicadores de escasa 
monta que están más pendientes del índice 
de audiencia que del respeto a los demás,

Basura
sino también a los directivos de determi
nadas cadenas de televisión, muchas de ellas 
cadenas públicas, que no dudan en dejar 
sus «prime time» a quienes escarban en las 
desgracias ajenas y pagan a supuestos tes
tigos que dicen cualquier cosa con tal de 
recibir un buen dinero. Y que saben per- 

„ fectamente que cuanto más lejos vayan en 
sus «testimonios», más grueso será el fajo 
de billetes que le entregan al salir del estu
dio.

Los romanos querían pan y circo, y en 
el franquismo había quien apostaba por el 
pan y fútbol. Ahora también el fútbol es 
motor de las más importantes operaciones 
empresariales e incluso políticas, y el em
peño del B arça en perder los partidos en el 
último minuto ha llevado a segundo plano 
todo lo demás. Pero aún así el juicio a los 
asesinos de la desgraciada Anabel ocupa 
los lugares de honor en los medios de co

municación, y con un tratamiento, en la 
mayoría de los casos, desaforado y excesi
vamente escabroso, con la intención indu
dable de vender más periódicos o ganar en 
la absurda guerra de los «share».

Son muchas las ocasiones-en las que se 
acusa a esta España de fin de siglo de estar 
excesivamente politizada, y efectivamen
te la política preside hasta la exageración 
la convivencia de una gran parte de los 
ciudadanos, torpedeados por unos medios 
de comunicación que parecían empeñados 
en desmenuzar todas y cada una de las 
peripecias, mayores y menores, de todos y 
cada uno de los partidos y de los políticos.

Ahora, eso ya no parece suficiente para 
llamar la atención, y se acude a la crónica 
llamada rosa, tan abundante que llega a 
provocar hastío, o se acude a la crónica 
negra. Pero servida en un plato infumable, 
en el que no se ponen límites al morbo.
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Del uno al otro 98 DANIEL 
CESPEDES 

NAVAS

L
a noche en el Valle se cubrió del manto 
de la helada. La hora de la amanecí 
da ha sido blanca: escarcha que parecía 
nieve. El sol comenzó tibio: como si quisiera 

mimar aquella blanca sábana. Pero, pronto 
impuso su dominio. Y derritió el agua blanca, 
como de flor de almendro. El Valle se despere
zó. El silencio de la noche, de pronto se llenó de 
ruidos animales. El gallo lanzó su grito del 
amanecer, llamando la atención. Su kirikí, era 
imperativo. Y poco a poco, todo fue esplendor 
y maravilla: la naturaleza se abrió, en una eclo
sión de belleza. Tanto verde, pradera de ovejas. 
Yerbas, tantas y tan altas. La mirada humana se 
elevó al Cielo azul puro, velazqueño. Y la paz, 
inundó espacios y almas: Dios estaba allí, en el 
canto natural de tierra abierta y espacio limpio. 
Los olivares lejanos, aledaños al pueblo, llaman 
al vareo.

El perro malamute, acurrucado en la noche 
fría, alejado del fuego, pronto saltó y retozó: 
nerviosismo del rabo. Orejas tendidas a la es
cucha. Mirada limpia, clara, demandando la 
caricia. Con la boca abierta, lame la mano: quiere 
jugar, desde la caricia que busca. Acaricio al 
perro. Y descubro en sus pupilas, el fulgor aún 
de las brasas y ascuas, que, como imán, parali
zan y atraen: son como un fulgor embriagador: 
cuesta trabajo apartar la vista del chisporroteo 
del leño, que, dilata la pupila, acera refulgentes 
la mirada, como en rojo ardiente. El cuerpo 
ensimismado. Y el alma, a los recuerdos. El 
corazón sosegado, baña el ser. Tengo a mi de
recha, en el poyo, el Cántico de J. Guillén. Mien
tras leo a Azorín. Y preparo a Delibes. Quizá 
mañana repase Campos de Castilla, a D. Ma
nuel Corchado, a Víctor de la Sema, rematando 
con D. Antonio Machado y en los otros días.

Y es que, el perro, atento, quiere que haga 
monólogo sobre este 1998. Estoy agradecido a 
un gobierno que se dedica, con acierto, a mejo
rar el espacio social. Pero, más allá de resulta
dos y aciertos, está este 98, que, se convulsio
na, ante el terrorismo, el paro, los nacionalis
mos: trilogía trágica, que amedantra, avasalla, 
hunde esperanzas y progreso. No puedo evitar 
mi condición de docente: y por un instante, surge 
el proyecto de Humanidades, como un latigazo

doloroso, por la burla de su rechazo. Pero, como 
se anuncia la «negociación» aparto reflexión al
guna: al fin y al cabo el Decreto entrará en el abismo 
de la tercera llaga que señalo, como lacras de este 
98.

Y como se anuncia el centenario del otro 98, 
quiero encontrar alguna analogía entre ambos: 
aquel, tengo la impresión, pasó casi indiferente 
entre las gentes. Creo que estaban más pendien
tes de la rivalidad taurófona, que de la caída de 
los últimos restos de un Imperio: Este 98, se en
cuentra avasallado por el fútbol. ¿La historia es 
maestra de la vida?. Aquel 98, a través de la savia 
de sus grandes hombres, creó un estado de con
ciencia: que superó al lamento y a la indignación. 
Creó un sentido de España. Aquellos extraordi
narios escritores, cuando clamaban: España, Es
paña, solamente alejan toda semiblería, todo 
derrotismo, para sentir: sentir el dolor profundo 
de la España rota. Dolor que, pocos años después, 
se acrecentó con una guerra fraticida. ¿Qué que
da de aquella generación del 98?. La egregia 
herencia de su espiritualidad y de su literatura. 
Para el sentido de la historia, hay que beber en 
esas fuentes: la crítica constructiva, las lecciones 
del pasado, las ideas del regeneracionismo, los 
proyectos de educación, el sentido de libertad, bus
car el «torso creador de la cultura española de este 
siglo» -J. Marias-. Y su grito de libertad: ejem
plos a seguir.

Este 98, nos invita, ante el terrorismo, el paro 
y la voracidad de ciertos nacionalismos, a unir
nos en un proyecto común y coherente de: auto
ridad, orden, eficacia, junto a nuestros máximos 
gobernantes, para juntar ilusión, con esperanza: 
realidades con futuro, ritmo del espíritu, como esen
cia, ornamentación y temperamento del delirio 
creador. Que reclama el rechazo de las prácticas 
viciosas de nuestra política, de corruptelas, in
competencias, nepotismo, maximalismo, fanatis
mo, sectarismo y manipulación del discurso gran
dilocuente, de las promesas vacías, de los alardes 
de dominio para ofrecer la ola humilde de unas 
pocas palabras verdaderas. Es necesario y urgen- 

. te, revisar el sistema educativo, para la época de 
los avances tecnológicos, como cuando el Réquiem 
de Mozart, unió al mundo, desde Madrid a Pekin, 
en un mismo latido de belleza. Preparando al hom

bre para que domine las técnicas y no sea escla
vo de ellas. Preparando al hombre, para que sepa 
«ser». Preparando ai hombre para la conviven
cia, la solidaridad, la tolerancia, para la libertad 
bien ejercida. Preparando al hombre, para que 
conduzca su inteligencia hacia la verdad. Su 
voluntad hacia el bien. Su sensibilidad hacia la 
belleza. Preparando al hombre para cualquier 
reto que se le presente. Preparando al hombre 
para el trabajo responsable, la obra bien hecha, 
labúsqueda constante de la identidad propia para 
alcanzar la patria. Y así, ser emperadores de sí 
mismos. Y reyes de su situación social. Ense
ñanza y educación: desafió trascendente. Y, 
después, todo lo demás. Iluminar el tiempo de 
cada uno, con la esperanza cierta, de que los go
bernantes, lograrán poco a poco, una economía, 
que haga justicia retributiva. Una real política 
de empleo. Una sanidad eficaz. El desterrar 
drogas, malversaciones morales, valores éticos, 
miedos terroristas, autonomías en sus sólidas 
diversidades, como partes integrantes de un todo. 
Para que el respeto a los demás se base en situa
ciones de bienestar social y familiar, que des- 
tierren, toda rebeldía de protesta ante la injus
ticia. Y podamos decir, con A. Camus: «No hice 
mal, al hombre, mi hermano». Y en la hora fi
nal, ante el examen de amor, la trascendencia 
sea nuestra recompensa.

Para que el cielo sea una saciedad sin hartu
ra. Y nuestro polvo enamorado, sean cenizas de 
rosas. Sabemos que todo lo que nace perfecto, 
nace muerto. Se avanza cuando se superan las 
dificultades. Es la hora de no palabras, si estre
llas deletrar, para iluminar el camino de cuán
tos se esfuercen por mejorar el horizonte espa
ñol, como la certe petite lumière qui nous reste, 
como búsqueda constante de la propia identi
dad nacional, que es la herencia de aquel 98.

Cuando el sol nace en el Valle, y se irisa en 
las pizarras de la cumbre, dándoles reflejos de 
plata. Y el alma se embruja con ese sonido casi 
celestial del agua que cae, un verso de Borges 
termina con mis pensamientos:

De las generaciones de las rosas
que en el fondo del tiempo se han perdido, 
quiero que una se salve del olvido...
(la memoria histórica).

D
roga: cualquier sustancia mineral o ve 
getal o aptitud medicamentosa de efecto 
estimular, deprimente o narcótico. Fig.

Cosa desagradable o molesta.
Estas son dos de las definiciones que el dic

cionario español atribuye a la droga. Ambas son 
correctas a mi modo de ver y ambas son total
mente ciertas, pero visto lo visto en los últimos 
años y vista la proliferación de las sustancias 
alucionógenas en la sociedad actual, yo prefie
ro definir la droga como «cosa desagradable o 
molesta». '

Las drogas y con este apelativo me quiero 
referir a cualquier tipo de drogas, duras o blan
das, cocaína o alcohol, en fin cualquier sustan
cia. Hace unas semanas conocimos los datos del 
Plan Municipal de Drogas, facilitados por el 
Ayuntamiento a los grupos políticos y a los 
medios de comunicación, y tras una exhaustiva 
valoración obtenemos una serie de valoracio
nes, pero la principal es una gran preocupación

Drogas
JOSE ANTONIO MONTERO CAMACHO (*) 

y alarma por el alto consumo de todo tipo de dro
gas en nuestra ciudad. Este consumo se acentúa 
en la población juvenil. El principal consumo de 
drogas entre la juventud es el de alcohol o tabaco. 
Si, por que estos hábitos tan comunes en todos 
nosotros son una droga y cada uno de ellos tienen 
sus efectos sobre la salud de cada persona.

No olvidemos que el tabaco es la causa prin
cipal de cáncer de pulmón, y ya ha sido recono
cida su relación con esta enfermedad, por las 
principales tabacaleras americanas (Ej: Phillip 
Morris).

El alcohol por su parte, puede producir toda 
una serie de enfermedades relacionadas con el 
hígado, los riñones, aparato digestivo, etc. Pues 
bien, pese a que todo esto es sabido por todo el 
mundo, cada día los jóvenes empiezan a beber y 
a fumar a una edad más temprana.

Ojo de las drogas que se están imponiendo en
tre la juventud de Puertollano y de todo el mun
do, son las drogas llamadas «de diseño» o de «sín

tesis».
Al principio introducidas en las discotecas y 

zonas de «marcha» bajo la falacia de la no adi
ción, se ha demostrado que es radicalmente fal
so y que por el contrario causan una serie de 
efectos muy perjudiciales para la salud.

Alarmante en la cifra que maneja el Plan Mu
nicipal de Drogas, sobre el porcentaje de jóve
nes que consumen «éxtasis» con regularidad, y 
el aumento sufrido en el consumo de este tipo 
de drogas durante los últimos tiempos.

Los jóvenes que son los principales implica
dos y, al ihismo tiempo, los principales perju
dicados, son los que deben dar el primer paso 
para erradicar esta plaga de la sociedad. Como 
en la gran mayoría de los «spots» televisivos de 
la Fundación AntiDroga la solución pasa por decir 
NO.

* José Antonio Montero Camacho es pre
sidente local de NN.GG. de Puertollano.
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18 Miércoles, 21 de enero de 1998 Aznar defendió en el Instituto 
Cervantes de Varsovia que haya un 
«refuerzo sólido» del estudio de 
humanidades

Pidió a sus socios nacionalistas «reforzar día a día» estabilidad para el progreso

Aznar insiste en d diálogo con
el PNV contra el terrorismo
El presidente del Gobierno, José María Aznar, insistió ayer 
en la voluntad de su Ejecutivo de «incentivar procesos de 
diálogo» en la lucha contra el terrorismo, y pidió a sus 
socios nacionalistas «reforzar día a día» la estabilidad para 
favorecer el progreso de España,

D, S, P, • Varsovia
«Cuanto más solida sea (la 

estabilidad) tanto mejor será para 
seguir profundizando en ese pro
ceso de reformas como acicate 
y elemento de movilización de 
ese progreso activo, positivo, efi
caz y evidente que vive Espa
ña», afirmó Aznar en una rueda 
de prensajunto al primer minis
tro polaco, Jerzy Buzek.

Según el presidente del Go
bierno, «la estabilidad es un fac
tor muy positivo en sí mismo y 
mucho más cuando se pone de 
manifiesto para servir a una ac
ción políticapositivay aun pro
greso económico y social mani
fiesto y evidente en nuestro país, 
que me hace ver el año 1998 de 
una manera muy optimista para 
España».

«Creo que vivimos un mo
mento de mucho optimismo», 
dijo Aznar, quien animó a «ha
cer lo posible por reforzar esta 
estabilidad día a día, porque 
cuanto más sólida sea, tanto me
jor será para seguir profundizan
do en ese proceso de reformas».

El presidente del Gobierno 
valoró su última entrevista con 
sus socios nacionalistas vascos, 
centrada básicamente en la polí
tica antiterrorista y, pese a afir
mar que no era el lugar adecua
do para hablar de estas cuestio
nes, indicó que «los diálogos sin

duda han sido muy positivos».
Sobre la propuesta del lehen

dakari, José Antonio Ardanza, 
para solucionar el problema del 
tenorismo teniendo en cuenta 
los puntos del Acuerdo de Ajuria 
Enea referidos a la legitimidad 
de las ideas defendidas demo
cráticamente, la reinserción de 
los presos que renuncien a la 
violencia y un final dialogado, 
Aznar respondió que «todo lo 
que sea incentivar procesos de 
dialogo es muy positivo».

«Yo creo que los diálogos sin 
duda han sido muy positi vos con 
los partidos que forman la mayo
ría de Gobierno en España y es
pero que lo sean en el futuro», 
y «esa será la decisión del Go
bierno, mi voluntad y la prácti
ca que realizaremos», agregó.

Aznar, defendió en el Insti
tuto Cervantes de Varsovia que 
haya un «refuerzo sólido» del 
estudio de humanidades de for
ma «compatible» con el desa
rrollo de las enseñanzas y co
nocimientos prácticas y la inno
vación tecnológica.

«Si hay una prioridad exce
siva de los estudios prácticos y 
los trabajos inmediatos, se des
deña lo que debe ser una de las 
respuestas fundamentales que 
debe perseguir el ser humano 
desde el comienzo de la histo
ria: el sentido profundo de las 
cosas», explicó Aznar.

José María Aznar posa con el presidente de la República de Polonia. EFE

Amar dice a los polacos que 
entrar en la UE es positivo

El presidente del Gobierno español, José María Aznar, 
señaló ayer que la experiencia española demuestra que la 
entrada en la Unión Europea (UE) tiene efectos positivos para 
el país, y deseó que Polonia se integre «cuanto antes».

Así lo señaló en una rueda de prensa junto al primer 
ministro polaco, Jerzy Buzek, tras la primera reunión 
mantenida entre ambos, que abrió la estancia oficial de Aznár 
en Polonia, y en la que ambos firmaron una Declaración 
Conjunta que compromete a sus respectivos gobiernos a 
reforzar sus contactos y su cooperación.

La jornada, que Aznar abrió haciendo deporte en el Parque 
de los Baños, junto a su residencia en Varsovia, comenzó con 
una primera reunión de los dos jefes de Gobierno, centrada en 
los esfuerzos de Polonia por entrar en la UE y en la OTAN.

Los soldados 
heridos en Bosnia, 

■ seguros de que la 
misión cambió la 
imagen de las FAS

Efe - Madrid

Los soldados españoles he
ridos en Bosnia y hospitalizados 
en el Gómez Ulla madrileño se 
mostraron convencidos de que 
la misión que llevan a cabo las 
tropas espáñolas en aquel país 
ha servido para «cambiar y me
jorar» la imagen de las Fuerzas 
Armadas.

«La población nos mira me
jor desde que participamos en 
misiones de paz y de carácter hu
manitario», dijo el capitán An
gel Vivancos, quien destacó 
además la «amabilidad y el buen 
trato» que reciben las tropas es
pañolas de parte de los civiles 
musulmanes, serbios y croatas.

El capitán Angel Vivancos, 
afincado en Zaragoza, sufrió un 
accidente de tráfico el pasado 22 
de diciembre en Bosnia-Herze
govina, cuando colisionó el vehí
culo ligero en el que viajaba con 
un blindado, sufrió una fractura 
«multifragmentaria» en su pier
na izquierda, y fue evacuado al 
Hospital Gómez Ulla de Madrid, 
donde fue intervenido y perma
nece ingresado.

Los soldados profesionales 
Luis Miguel Crespo, natural de 
Zaragoza, y Luis Ricardo Honti
yuelo, de Valladolid, resultaron 
gravemente heridos al salirse de 
la calzada el vehículo blindado 
en el que viajaban el pasado día 
2, accidente en el que perdió la 
vida el sargento del Ejército de 
Tierra Santiago Arranz.

Luis Miguel Crespo sufrió la 
amputación de su brazo izquier
do, y permanece ingresado en el 
Gómez Ulla, donde periódica
mente ingresa en el quirófano con 
el fin de curar las graves lesio
nes que sufrió en el brazo dere
cho, que los médicos confían en 
recuperar y evitar u^a segunda 
amputación.

Almunia pide a Pujol otra 
explicación de su apoyo al PP

Efe - Madrid
El secretario general del 

PSOE, Joaquín Almunia, pidió 
ayer al presidente de la Generali- 
tat, Jordi Pujol, que no busque 
«subterfugios» para justificar su 
apoyo al Gobierno, y que expli
que a su electorado las razones 
por las que se mantiene como 
socio del Ejecutivo.

Almunia, en los pasillos del 
Congreso, salía así al paso de las 
críticas vertidas el lunes por diri
gentes de CIU a los socialistas, 
en las que se apuntaba que el 
PSOE no es capaz de constituirse 
en alternativa democrática.

Tras afirmar que comprende

el respaldo de CIU al Ejecuti
vo, Almunia indicó que «lo que 
entiendo peor son los argumen
tos que a veces trata de ofrecer 
a su propio electorado para jus
tificar el apoyo que da al PP».

Según señaló, CiU seguirá 
junto al PP, y «tiene buenas ra
zones» para hacerlo, pero deben 
explicarías y no buscar «subter
fugios».

Tachó de «lamentable» la in
tervención del portavoz del por
tavoz del PNV, José Juan Gon
zález de Txábarri, durante la Di
putación Permanente, donde 
comparó ai diputado del PSOE, 
José Barrionuevo con el ex dic
tador chileno, Augusto Pinochet.

Durán afirma que una mayoría absoluta 
del PP no tiene relación con el apoyo de CiU

C, L.L. ■ Lérida
El presidente del comité 

gobierno de UDC, Josep Antoni 
Duran Lleida, desvinculó ayer 
la renovación de la colaboración 
entre CiU y el Gobierno de José 
María Aznar con una futura ma
yoría absoluta del PP.

El líder democristiano se 
reunió ayer en Lleida con diri
gentes de. Unió para explicarles 
los acuerdos alcanzados con el 
Gobierno del PP y preparar las 
negociaciones con CDC de cara 
a las próximas elecciones mu
nicipales.

Tras la reunión, Duran Lleida 
manifestó que «la estabilidad no

es un valor absoluto y nuestra 
voluntad es garantizar beneficios 
para el conjunto del Estado, por 
lo que no se puede interpretar 
nuestro apoyo al Gobierno como 
un apoyo auna posible futura ma
yoría absoluta del Partido Popu
lar».

La alternativa

A su juicio, si el PP consi
gue la mayoríá absoluta en las 
próximas elecciones «será por 
culpa de quienes no han sabido 
articular una alternativa», en 
alusión al PSOE.

«Nosotros hemos sido deci
sivos en el pasado -afirmó Du

ran-, lo somos ahora y lo seguire
mos siendo y el día que no lo 
seamos, no serán necesarios los 
discursos».

En su opinión, la colabora
ción de CiU con el Gobierno de 
José María Aznar no está moti
vada ni por la defensa de los in
tereses del PP ni por la resigna
ción.

Según Duran, el apoyo al go
bierno del PP, recientemente 
renovado tras la reunión entre 
José María Aznar y Jordi Pujol, 
está motivado «por intereses le
gítimos y para obtener resulta
dos positivos para Convergen
cia i Unió, Cataluña y el resto 
del Estado».
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Hachuel pide la 
prescripción de 
la apropiación 
indebida en el 
caso Banesto

Efe-Madrid
EI financiero Jacques Ha

chuel pidió la prescripción del 
delito de apropiación indebida 
del que se le acusa en el caso 
Banesto por haber actuado de 
intermediario en la operación 
Carburos Metálicos en 1990, 
pues no se le tomó declaración 
como imputado hasta seis años 
después de los hechos.

El abogabo de Hachuel, Luis 
Rodríguez Ramos, argumentó 
que, tras varias declaraciones 
como testigo, la primera vez que 
declaró como imputado fue en 
1996, con lo que habrían trans
currido los cinco años para que 
se aplique la prescripción en el 
delito de apropiación indebida.

Hachuel hizo de intermedia
rio entre Banesto y la multina
cional Air Products cuando esta 
compañía pagó 1.344 millones 
de pesetas por una opción de 
compra sobre 672.000 acciones 
de Carburos Metálicos que per
tenecían al banco. El dinero 
nunca ingresó en Banesto.

Varios acusados
Por esta operación están acu

sados de apropiación indebida, 
además de Hachuel, el ex presi
dente de Banesto, Mario Con
de, el ex vicepresidente Arturo 
Romaní, y el ex consejero Ra
fael Pérez Escolar.

La acusación de apropiación 
indebida la formularon el fis
cal, Luis López Sanz, el Fondo 
de Garantía de Depósitos y la 
asociación Ausbanc, mientras 
que el resto de acusaciones le 
atribuyeron otro tipo de delito, 
principalmente estafa.

La Diputación permante rechazo convocar el Pleno

El Congreso no se reunirá 
para tratar de los fiscales

A.S.E. - Madrid

La Diputación Permante del 
Congreso de los Diputados re
chazó ayer la propuesta socia
lista de convocar un pleno ex
traordinario para debatir el cese 
del fiscal general de Estado, Je
sús Cardenal, y la remoción del 
fiscal jefe de la Audiencia Na
cional, Eduardo Fungairiño.

El grupo popular y los socios 
de Gobierno, catalanes, vascos 
y canarios rechazaron con 28 vo
tos en contra esta convocatoria 
de pleno -solicitada en relación 
con la pólemica de las causas 
instruidas en la Audiencia Na
cional de los desaparecidos en 
Argentina y Chile-, mientras que 
IU, el B loque Nacionalista Gale
go, Nueva Izquierda y el PSOE 
dieron 23 votos a favor, sin que 
hubiera abstenciones.

El portavoz del grupo socia
lista en el debate, Juan Alberto 
Belloch, consideró que la tota
lidad de los grupos parlamen
tarios, a excepción del popular, 
«comparten que es inadmisible» 
la postura de Fungairiño en su 
opinión sobre las dictaduras ar
gentina y chilena.

Añadió que, sin embargo, 
aludieron a requisitos procedi
mentales para denegar la urgen
cia del pleno extraordinario con
siderando que se puede tratar 
este asunto en uno ordinario.

Durante este debate el repre
sentante del PNV José Juan 
González de Txábarri compa-

Belloch defendió la propuesta socialista en la Diputación Permanente. EFE

ró al diputado socialista José 
Barrionuevo, procesado en el 
caso Gal, con el ex presidente 
chileno Augusto Pinochet, al de
cir que «se debe recurrir al de
recho comparado: cómo hacer 
a un ministro del Interior (en alu
sión a Barrionuevo) senador 
vitalicio» (como Pinochet).

González de Txábarri seña
ló que en Chile y Argentina «la 
gente se está riendo» cuando 
aquí se defiende investigar los 
crímenes de las dictaduras, ya 
que también en España existió 
una «guerra sucia» y se mantie
ne como diputado a Barrionue
vo, sobre el que pesa.una peti

ción de pena de 23 años por pre
sunta implicación en los GAL.

Para Belloch, la reacción del 
PNV se debe a que está en una 
«postura muy incómoda» acau
sa de su apoyo al Gobierno y 
por eso intenta «ir por otros ca
minos para desorientar», mien
tras que el portavoz popular, An
drés Ollero, no enjuició al dipu
tado vasco pero sí dijo que el 
PSOE se contradice, ya que 
«cuando se habla del GAL dice 
que la Audiencia Nacional hay 
que suprimiría y cuando se habla 
del caso argentino y chileno 
quiere convertiría en el Tribu
nal Internacional de La Haya».

Los partidos 
parlamentarios 
recibieron 2.186 
millones de 
subvenciones

Efe ■ Madrid
Las fuerzas políticas con re

presentación en el Congreso de 
los Diputados recibieron en el 
último trimestre del pasado año 
un total de 2.186 millones de 
pesetas en concepto de subven
ciones con cargo a los Presu
puestos Generales del Estado 
para 1997.

Del importe global, unos 
865 millones de pesetas corres
pondieron al PP, 734,1 millo
nes al PSOE, 132,6 ai PSC y 
181,1 millones a Izquierda Uni
da, según el detalle de la dis
tribución de estas subvencio
nes que publicó ayer el Bole
tín Oficial del Estado (BOE).

Asimismo, CiU ingresó 
103,3 millones y el Partido Ara- 
gonés-PP 39,2 millones con 
cargo a estas subvenciones, que 
se abonan en 12 mensualida
des y que están destinadas a 
financiar gastos de manteni
miento ordinario, según lo es
tipulado en la Ley Orgánica 3/ 
1987.

En cumplimiento de esta 
Ley, que establece un reparto 
de las subvenciones en función 
de los resultados obtenidos en 
las últimas elecciones al Con
greso por cada una de las fuer
zas políticas, el PNV recibió 
29,6 millones de pesetas, Coa
lición Canaria 21,7 millones e 
IC-EIs Verds 22,18 millones.

La distribución de estas can
tidades entre las fuerzas polí
ticas con representación parla
mentaria adjudicó asimismo 
17,5 millones de pesetas al 
BNG, 11,48 millones a UPN- 
PP, 11,9 a ERC y siete millo
nes a Unión Valenciana.

Goñi Tirapu 
niega que 
participara en 
una conversación 
grabada con Bayo

Efe - Madrid
El ex gobernador civil de 

Guipúzcoa José Ramón Goñi 
Tirapu negó ayer ante el juez 
haber participado en una con
versación telefónica con los ex 
guardias civiles Felipe Bayo y 
Enrique Dorado, encarcelados 
por el «caso Lasa-Zabala», y el 
capitán Angel Vaquero, graba
da en la prisión de Alcalá-Meco.

Goñi Tirapu, que declaró 
como testigo ante el juez Javier 
Gómez de Liaño, que investi
ga los asesinatos de los presun
tos etarras José Manuel Lasa y 
José Ignacio Zabala, dijo no re
conocer su voz en la cinta, gra
bada la pasada Semana Santa y 
que fue aportada por Bayo ai 
juez, según fuentes jurídicas.

En esta conversación, según 
estas fuentes, se anima a Bayo 
y a Dorado a que tengan pacien
cia y guarden silencio.

Los peritos dicen que la cuenta 
7MM era de Mariano Rubio

L.B. - Madrid

El ex gobernador del Banco 
de España Mariano Rubio man
tenía una cuenta «7MM» en el 
despacho del ex síndico de La 
Bolsa Manuel de la Concha, y 
en ella tenía un saldo a finales 
de 1986 de 121 millones de pe
setas, según consta en el infor
me pericial adscrito a la causa 
judicial que se sigue contra 
ambos.

El informe incorporado al 
denominado «caso Rubio» ela
borado por los peritos Federi
co Alvarez y Antonio del Cam
po, añade que la persona encar
gada de esta cuenta era Carlos 
Pittaluga, casado con María Te
resa Rubio, hermana del ex go
bernador del Banco de España.

Además, Pittaluga gestiona
ba otras cuatro cuentas, una de 
ellas a nombre de Carmen Posa
das, esposa de Rubio; otra a 
nombre de María Teresa Rubio, 
mientras que los titulares de las 

dos restantes eran «Schaff In
vestments SA» y Juan Antonio 
Méndez respectivamente.

EI informe se remite al ex
tracto de la cuenta de Rubio y 
señala que se observan, además 
de movimientos en efectivo, 
anotaciones de compraventa de 
valores, gran parte de las cua
les fueron anotadas a nombre 
de la sociedad «Nalvi SA».

Tras destacar diversos apun
tes contables en la cuenta, a 
favor de Pittaluga entre otros, 
destaca que el 4 de noviembre 
de 1988 fue cancelado el saldo 
de la cuenta, con un talón a favor 
del Banco Ibercorp, que fue ob
jeto de una inspección cuyos re
sultados fueron aportados a la 
causa por la Comisión Nacio
nal del Mercado de Valores 
(CMNV).

Según el acta, ese último 
cargo, de 4.156.651 pesetas, fue 
cobrado en efectivo en el Ban
co Ibercorp, pero la persona que 
retiró el cobro, desconocida, 

sólo retiró las 156.651 pesetas, 
y los cuatro millones los ingresó 
en una cuenta «puente» del pro
pio banco, denominada «entre
gas en efectivo para formalizar 
Pagarés del Tesoro».

Los peritos destacan que esa 
cuenta está ligada con las que 
se denominan «Cesiones tem
porales de activos Pagarés del 
Tesoro», desglosadas por clien
tes, uno de los cuales es la so
ciedad «Nalvi».

El informe señala también 
que la cuenta abierta a nombre 
de Schaff Investments SA fue 
creada en febrero de 1988 y su 
último movimiento corresponde 
a marzo de 1990, antes del cual 
se transfirieron 150 millones de 
pesetas, en julio de 1989, a 
Ibercorp. De la investigación 
practicada, los peritos deducen 
que los destinos posibles de la 
cuenta de Rubio son la citada 
cuenta puente del Banco Iber
corp «y/o» la cuenta a nombre 
de «Schaff Investments».

De Grandes 
asegura que el 
PP será sensible 
a las peticiones 
de CC

Efe - Madrid
El portavoz del PP en el Con

greso, Luis de Grandes, aseguró 
ayer que su grupo será «sensi
ble» con las peticiones que 
pueda formular Coalición Ca
naria en sus relaciones con el 
Gobierno, ya que dijo que: «casi 
siempre las compartimos».

De Grandes consideró que 
el anuncio por parte del Con
sejo Político de Coalición Ca
naria de que llevará propues
tas sobre nuevos asuntos a la 
comisión de seguimiento del 
pacto con el PP es «la forma 
de trabajar» y reiteró que el PP 
está abierto a «aportaciones no
vedosas que faciliten la gober
nabilidad y la relación de recí
proca lealtad» con CC.

Recordó que en todas las 
reuniones de esta comisión se 
llegó a encontrar solución a 
cualquier discrepancia.
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Jáuresui afirma que Almunia es el candidato por excelencia del PSOE

Almunia teme que el PP opte por 
recortes sociales tras acceder al euro

Efe-Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, mos
tró ayer su temor a que el Go
bierno del PP emprenda recor
tes sociales tras la entrada de Es
paña en la Unión Económica y 
Monetaria, que formalmente se 
decidirá en el mes de mayo.

Almunia, en declaraciones a 
los periodistas en el Congreso 
de los Diputados antes de reunir
se con la dirección del grupo 
parlamentario del PSOE, se re
fería así al nuevo informe de la 
OCDE que insiste en recomen
dar a España reformas «funda
mentales» en el sistema públi
co de pensiones y sanidad, e insta 
a «aumentar la competencia» en 
sectores que hasta ahora estaban 
dominados por empresas públi
cas.

«No se atreven a decirlo to
davía pero estoy seguro de que 
lo piensan», señaló el líder so
cialista respecto a los propósi
tos del Ejecutivo.

Criticó que, frente a ello, «se 
nos quiera engañar a los espa
ñoles hablándonos de una preten
dida rebaja de impuestos», cuan
do en su opinión lo que realmente 
persigue el Gobierno es «bajar 
los impuestos a unos pocos su
biéndonos los impuestos a los 
demás».

Para Joaquín Almunia esa es 
la auténtica política económica 
de un Gobierno «que desaprove
cha una buena situación econó
mica» y la posibilidad de repar-

Almunia dialoga con Trillo antes de la Diputación Permanente de ayer. EFE

tir los resultados de la misma.
También el portavoz parla

mentario de los socialistas se re
firió al citado informe, del que 
destacó la advertencia de que re- 
sultapreciso aprovechar la época 
de bonanza económica para lle
var a cabo reformas estructura
les que permitan mantener el 
Estado del Bienestar y hacer 
frente a los compromisos que se
guirán a la entrada en el «euro».

Explicó que algunas de las 
cosas que señala la OCDE han 
sido puestas de manifiesto por 
los socialistas en numerosas oca
siones y, así, puso como ejem
plo la «escandalosa diferencia»

entre la evolución de la inflación 
con carácter general y en los 
sectores protegidos de la com
petencia.

Al igual que el secretario ge
neral de su partido, Eguigaray 
se refirió a la reforma fiscal y 
señaló que las recomendaciones 
de la OCDE en este sentido equi
valen a advertir que «no se pue
den prometer rebajas incondicio
nales de impuestos si al mismo - 
tiempo se quiere seguir finan
ciado todo el gasto social que 
existe en nuestro país».

El portavoz del PSOE en el 
Congresoftras reafirmar la vo
luntad de los socialistas de se-

guir financiando los actuales 
niveles de gasto social e inclu
so aumentarlos, se preguntó si 
el Gobierno del PP pretende 
recortados.

Por Otra parte, el secretario 
de Política Autonómica del 
PSOE, Ramón Jáuregui, consi
deró ayer que Joaquín Almunia, 
actual secretario general del 
PSOE, es «el candidato por ex
celencia» del partido a la Presi
dencia del Gobierno, y estimó 
que la próxima primavera los so
cialistas elegirán candidato «por 
aclamación».

En declaraciones a Onda Cero 
Radio, afirmó que el proceso de 
elecciones primarias iniciado por 
los socialistas para designar a sus 
candidatos acabará, en el caso 
del candidato a la Presidencia del 
Gobierno, «concretado en una 
figura que representa como el 
mejor ai nuevo Partido Socia
lista, la alternativa al PP».

Respecto al papel de la Mesa, 
de Ajuria Enea ante el fenóme
no terrorista, Jáuregui afirmó que 
el Ejecutivo español «tendría que 
hacer bastante caso» a las refe
rencias que el conjunto de los 
partidos vascos le ofrezcan por 
medio del lehendakari, aunque 
reconoció que «aún mantenien
do la exigencia de máxima efi
cacia policial, además hay que 
hacer más cosas».

Entre los retos pendientes 
destacó la necesidad de plantear 
unapolítica penitenciaria flexi
ble que facilite «una reclamación 
de paz desde los presos».

El CGPJ estudia 
la posible 
especialización de 
los jueces para 
presidir jurados

Efe - Madrid

El Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ) remitirá al 
Gobierno y al Parlamento este 
año un nuevo informe con pro
puestas de reformas concretas 
del jurado, y estudiará la posi
bilidad de especializar aun ma
gistrado en cada Audiencia 
Provincial para presidir el Tri
bunal del Jurado.

Fuentes del órgano de Go
bierno de jueces y magistrados 
señalaron que el CGPJ decidió 
por iniciativa propia elaborar un 
informe en el que se analicen 
las causas por este procedimien
to dede el 31 de marzo pasado 
hasta la misma fecha de este año.

Este informe se sumará al 
que ya remitió el Consejo al Mi
nisterio de Justicia, en el que se 
analizaron las 76 causas conju
rado que se celebraron en Espa
ña desde su reinstauración hasta 
el pasado 31 de marzo.

Este primer informe fue ela
borado a petición del Ministe
rio de Justicia a raiz de una pro
posición de Ley del PP aproba
da por el Congreso de los Dipu
tados sobre la experiencia del 
jurado para valorar si es nece
sario reformarlo.

El último Pleno del CGPJ, 
celebrado el pasado día 14, 
aprobó el primer informe, en el 
que considera insatisfactorio el 
funcionamiento del jurado al 
año y medio de su reinstaura
ción, ya que en su breve anda
dura se detectaron algunas «dis
funciones» que habría que co
rregir.

El Consejo encargó el trabajo 
de campo del segundo examen 
a los magistrados Manuel Car- 
mona y José Manuel de Paúl.

El CGPJ hará un informe 
sobre los cambios legales 
ante el maltrato a mujeres

Esperanza Aguirre 
considera necesaria la 
reestructuración de la ESO

Efe - Madrid

El Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ) elaborará 
próximamente un infome sobre 
modificaciones legislativas ne
cesarias para evitar la existen
cia de malos tratos en el ámbi
to familiar.

La Comisión de Estudios é 
Informes del órgano de Gobier
no de jueces y magistrados de
signó ayer a los vocales que se 
encargarán de redactar la ponen
cia del informe, Enrique Arnal
do y Esther Jiménez, que tienen 
la intención de someterlo a la 
consideración de esta copiisión 
para finales del próximo mes de 
febrero.

Fuentes del CGPJ explica
ron que se trata de una iniciati
va que adoptó el Pleno del Con
sejo, que encargó a la Comisión 
de Estudios este informe sobre 
la posibilidad de reformas para 

evitar los malos tratos en el 
ámbito familiar.

Jornadas de estudio
Las mismas fuentes indica

ron que para el informe se ten
drán en cuenta las conclusiones 
de las jomadas celebradas el pa
sado mes de diciembre organi
zadas por el Ministerio de Tra
bajo y Asuntos Sociales y el pro
pio Consejo, en las que partici- 
paronjueces, policías, médicos 
forenses y psicólogos.

El informe abordará las po
sibles reformas de Derecho sus
tantivo, procesal y asistencial.

Además, la Comisión de Es
tudios conoció ayer el antepro
yecto de Ley de Enjuiciamien
to Civil elaborado por el Minis
terio de Justicia y designó a los 
vocales Elisa Veiga y Rubén Ji
ménez para que elaboren la po
nencia del informe oportuno.

Efe - Madrid

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, dijo 
ayer que la propuesta del MEC 
de reestructurar el segundo ci
clo de la ESO, de tal forma que 
los alumnos elijan algunas ma
terias según los estudios que 
vayan a realizar, «es una medi
da que se ha manifestado como 
necesaria».

Aguirre hizo estas declara
ciones tras inaugurar el Insti
tuto de Enseñanza Secundaria 
«Lázaro Cárdenas», en Colla
do Villalba, acompañada del 
embajador de México, Rodolfo 
Echeverría.

Según la ministra, «la aco
gida ha sido bastante favorable 
por parte de los sindicatos 
mayoritarios, tanto de CCOO 
como de UGT, y las dudas que 
se puedan suscitar tenemos que 
resolverías en la Mesa en la que 

se están tratando esas cuestio
nes».

Además, recordó que «en el 
artículo 20 de la LOGSE está 
previsto que en el segundo ci
clo de la ESO haya itinerarios 
diferentes y eso es lo que esta
mos tratando de hacer, de dar 
una respuesta prevista en la 
Ley».

Reacción sindical

El Ministerio de.Educación 
y Cultura presentó reciente
mente a los sindicatos un avance 
de su propuesta, que fue aco
gida por CCOO como válida 
para iniciar las negociaciones, 
aunque no mostró su total acep
tación, mientras que la Confe
deración de Sindicatos de Tra
bajadores de la Enseñanza 
(STEs) dijo que la medida su
ponen la «segregación del 
alumnado».

El Gobierno cita 
a los ex ministros 
del PSOE para 
negar un intento 
golpista en 1985

Efe - Madrid

El Gobierno se remite a las 
declaraciones efectuadas en 
1991 por los entonces ministros 
socialistas José Luis Corcuera 
y Julián García Vargas para ne
garan supuesto intento golpista 
en 1985 y qué debía tener como 
escenario la celebración del Día 
de las Fuerzas Armadas en La 
Coruña.

En respuesta a la senadora 
de Eusko Alkartasuna, Inmacu
lada Boneta el Ejecutivo cita a 
Corcuera en su comparecencia 
del 24 de abril de 1991 en laque 
dijo que: «de la información 
exhaustiva que he solicitado, he 
llegado a la conclusión de que 
no se tiene conocimiento de dato 
alguno relacionado con la su
puesta preparación de un aten
tado terrorista contra el Jefe del 
Estado».
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Los miembros de la delegación de 
la UE estaban en Argel cuando un 
nuevo atentado mató a una persona 
por la explosión de un autobús
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WERNAaONU
Espera que aumente la colaboración entre la Unión Europea y el país masrebí

La "troika" comunitaria vuelve
de Argelia con optimismo
La delegación de la «troika» europea que emprendió el 
lunes una visita de veinticuatro horas a Argelia terminó 
ayer su misión, calificada de beneficiosa, con la convicción 
de que el diálogo entre ese país árabe y la Unión Europea 
(UE) será más intenso a partir de ahora.

S.K. - Argel
Dentro de ese ámbito de refor

zamiento del diálogo y lacoope- 
ración, la «troika» invitó oficial
mente al titular argelino de Exte
riores, Ahmed Attaf, a reunirse 
de nuevo en Londres el mes 
próximo, informaron fuentes 
diplomáticas, que agregaron que 
el ministro, en principio, acep
tó la propuesta.

Las conversaciones de los 
emisarios europeos con repre
sentantes de la Administración, 
la oposición y la prensa argeli
nos estuvieron abiertas a todos 
los aspectos y cuestiones, subra
yó el secretario de Estado de Ex
teriores británico, Derek Fat- 
chett, en una rueda de prensa 
conjunta al término de la visita. 
Sin embargo, el principal asun
to tratado fue el del terrorismo 
y las matanzas de civiles, preci
só el jefe de la misión europea.

Ayer mismo, el terrorismo 
volvió a hacerse presente me
diante el estallido de una bom- 
baen un autobús en Benaknoun, 
barrio de la periferia de Argel, 
con un resultado de al menos un 
muerto y veintidós heridos, se
gún las últimas informaciones 
de los servicios de seguridad.

La UE «se opone y condena» 
el terrorismo en todas su formas, 
enfatizó Fatchett, que viajó a 
Argel acompañado por los se

cretarios de Estado de Exterio
res de Luxemburgo, Georges 
Wohlfart, y Austria, Benita 
Ferrero y el comisario europeo 
para el Mediterráneo, el espa
ñol Manuel Marín.

Asimismo, el diplomático 
británico recalcó que los «Quin
ce» esperan las propuestas de las 
autoridades argelinas en lo con
cerniente a ayuda antiterrorista.

Visita de la ONU

Fatchett insistió en que, de 
momento, no existen pruebas de 
que el régimen argelino esté im
plicado en las matanzas de civi
les, pero precisó que Argel debe 
aceptar la visita de un relator de 
Derechos Humanos de la ONU.

«Esta visita (del relator) y la 
labor que se podría realizar per
mitiría eliminar toda duda y toda 
sospecha, pero estamos since
ramente decepcionados y deso
lados porque el Gobierno argeli
no rehúsa esta gestión», decla
ró.

Añadió que las autoridades 
argelinas también siguen recha
zando todo auxilio humanitario 
a las víctimas de las matanzas, 
pero la UE mantendrá su oferta 
de ayuda en ese sentido.

Respecto a la visita que los 
emisarios de la «troika» desea
ban hacer al escenario de algu
na de esas matanzas, en espe-

Los miembros de la "troika" y Marín llegan a su rueda de prensa. EFE

cial Sidi Hamed, donde más de 
cien personas fueron asesinadas 
atrozmente el pasado día 11, Fat
chett señaló que la delegación 
hubiese querido expresar su soli
daridad a los familiares de los 
fallecidos, pero no fue posible 
ese viaje.

El diplomático británico 
agregó que la UE exhortó a las 
autoridades argelinas a adoptar 
una postura más abierta y trans
parente en materia de derechos 
humanos.

Sobre la denuncia de Argel 
respecto a la implantación de 
grupos terroristas argelinos en 
Europa, en especial en Gran Bre
taña, Fatchett explicó que cada 
estado europeo trata ese proble
ma según sus propias normas po

líticas, pero hizo hincapié en que 
su país no se convertirá en una 
base para los extremistas.

Por otra parte, el jefe de la 
misión comunitaria anunció la 
inminente reapertura de la repre
sentación de la UE en Argelia, 
la cual reanudará sus activida
des en la medida en que se apli
quen las medidas de seguridad 
necesarias para ello.

Antes de la intervención del 
secretario de Estado británico, 
el ministro argelino de Asuntos 
Magrebíes, Lahcen Musaui, in
dicó que las autoridades argeli
nas habían informado a la «troi
ka» sobre cuestiones de terro
rismo y expresado su preocupa
ción sobre sus ramificaciones 
internacionales.

Clinton pidió una 
actitud positiva a 
Netanyahu al 
comienzo de su 
reunión

D.M. - Washington

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton, pidió ayer «actitud po
sitiva» para afrontar la misión 
de restaurar el proceso de paz en 
Oriente Medio, cuando recibió 
en la Casa Blanca al primer 
ministro de Israel, Benjamín 
Netanyahu.

Clinton se reúnió ayer con 
Netahyahu, y mañana lo hará con 
el líder de la Autoridad Nacio
nal Palestina (ANP), Yaser 
Arafat, pero los dos políticos no 
coincidirán en Washington.

«Creo que debemos teneruna 
actitud positiva, creo que Israel 
quiere paz, y la resolución de 
esto, y creo que interesa a los 
palestinos y al señor Arafat in
tentar resolverlo, y trabajamos 
muy duró para lograrlo», djo 
Clinton al comienzo de la re
unión con Netanyahu en el Des
pacho Oval.

El problema más inmediato 
que se debe resolver es la cues
tión de la retirada israelí de Cis
jordania, que va retrasada y para 
cuya puesta en marcha Israel 
plantea cada vez nuevaS' condi
ciones, lo que irrita a Washing
ton y alarma a los palestinos.

Clinton pedirá a Netanyahu 
que se comprometa a una reti
rada sustancial y convincente, 
y a la parte palestina un mayor 
esfuerzo en cuestiones de segu
ridad.

Preguntado sobre sus inten
ciones, Netanayhu contestó: 
«Hemos tomado la decisión de 
avanzar hacia la paz. Esto es lo 
que caracteriza a este Gobierno 
(el israelí)».

«Estoy seguro de que puedo 
conseguir el apoyo necesario en 
mi Gobierno y la coalición para 
algo que haga avanzar el proce
so de paz y garantice fronteras 
seguras y defendibles», añadió.

Irak y la ONU acuerdan 
evaluar juntos el desarme

Londres pide un nuevo esfuerzo para 
evitar el fracaso de la paz en el Ulster

A, D, ■ Dubai
Bagdad y la ONU acordaron 

ayer celebrar a principios de fe
brero reuniones de expertos para 
la evaluación técnica del desar
me de Irak, informó la agencia 
oficial iraquí INA.

La decisión de celebrar es
tas reuniones se adoptó durante 
la segunda ronda de conversacio
nes entre el responsable del de
sarme iraquí de la ONU, Richard 
Butler, y el viceprimer ministro 
del Gobierno de Bagdad, Tarek 
Aziz.

Las reuniones servirán para 
evaluar el proceso de desarme 
de Irak que supervisa la Comi

sión Especial de la ONU 
(UNSCOM) para el desarme no 
convencional de ese país.

Según INA, además de los 
iraquíes participarán en las reu
niones expertos de los cinco paí
ses miembros permanentes del 
Consejo de Seguridad de Nacio
nes Unidas (EEUU, Rusia, Reino 
Unido, Francia y China), ade
más de Alemania e inspectores 
de la UNSCOM.

Butler, que se encuentra des
de el pasado lunes en Bagdad, 
espera celebrar una tercera ronda 
de conversaciones con Tarek 
Aziz para tratar de cerrar el 
conflicto que enfrenta alaONU 
e Irak.

V. G. - Londres
El Gobierno británico quie

re que los partidos políticos en 
Irlanda del Norte redoblen sus 
esfuerzos para impedir que el 
aumento de la violencia secta
ria en la provincia lleve al fraca
so del proceso de paz.

La ministra británica para el 
Ulster, Mo Mowlam, admitió 
ayer que la situación en la pro
vincia es «seria», pero que los 
ataques sectarios no impedirán 
el fracaso del diálogo de paz.

«Afrontamos una situación 
seria, pero no se debe permitir 
que los responsables de estos ac
tos decidan la agenda. Debemos 

hacer esfuerzos para encontrar 
una forma de seguir adelante a 
través del actual proceso», de
claró Mowlam a la BBC.

La ministra consideró que las 
negociaciones multipartitas re
presentan la única «forma de 
afrontar las acciones de los ex
tremistas de ambos lados (protes
tantes y católicos)».

Si bien los partidos políticos 
se comprometieron a seguir en 
las conversaciones que se cele
bran en Belfast, el futuro del pro
ceso de paz se presentaba ayer 
incierto tras el asesinato la no
che anterior de un taxista cató
lico en las afuerzas de la capital 
norirlandesa.

Larry Brenan, de 52 años, di
rector de una compañía de taxis, 
fue asesinado por desconocidos 
que le dispararon cuatro tiros 
cuando se encontraba en el inte
rior de su taxi y de momento nin
gún grupo terrorista se ha res
ponsabilizado de la acción.

Las fuerzas de seguridad sos
pechan que el ataque fue perpe
trado por seguidores del grupo 
paramilitar protestante Fuerza 
de Voluntarios Lealistas (LVF), 
en represalia por la muerte el 
lunes del protestante Jim Guiney 
a manos del Ejército Nacional 
de Liberación Irlandés (INLA), 
grupo escindido del Ejército 
Republicano Irlandés (IRA).
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Los "halcones" piden calma 
a los serbios de Bosnia

Efe - Paie (Bosnia)

Los ultranacionalistas ser
bobosnios hicieron ayer un lla
mamiento a los ciudadanos para 
«contenerse» y evitar reaccio
nes violentas ante el nombra
miento de un primer ministro 
liberal para el ente serbio de 
Bosnia, que ellos boicotearon.

visión de eventuales protestas.
La dirección del ultranacio

nalista Partido Democrático 
(SDS), que persistió ayer en el 
rechazo al nombramiento de 
Milorad Dodik como primer mi
nistro, pidió a los serbobosnios 
que expresen su «desacuerdo 
por medios pacíficos y demo
cráticos». Dodik fue elegido en

El Papa dedicó la jornada de ayer a descansar

Juan Pablo 11 podría 
pedir amnistía en Cuba

El contingente internacional 
destacado en Bosnia reforzó su 
presencia en puntos del territo
rio serbio como Paie, sedé de los 
ultranacionalistas, y Banja Luka, 
centro de los moderados, en pre

la madrugada del domingo con 
los votos de los moderados y los 
musulmanes, en una larga se
sión del Parlamento de la que 
se marcharon los diputados del 
SDS y sus aliados radicales.

Miguel Angel AGEA

Las autoridades vaticanas 
ultiman los preparativos del viaje 
del Papa a Cuba mientras extrao
ficialmente se apunta que Juan

Pablo II intervendrá ante Fidel 
Castro a favor de una amnistía 
para los presos de la isla.

Las fuentes vaticanas no 
agregaron ayer nada a las noti
cias que el lunes trascendieron

sobre la posible presentación de 
una petición de amnistía por 
parte de la Santa Sede, especial
mente de presos por razones 
políticas.

Mientras tanto, grupos de 
cubanos del exilio presentes en 
Roma siguen de cerca los acon
tecimientos y no se descarta que 
hagan llegar al Papa nuevas peti
ciones para que se interese por 
la situación de los presos polí
ticos en la isla.

Un grupo de cubanos católi
cos, entre los que figuran los di
rectores de los principales dia
rios de La Habana anteriores al 
régimen de Fidel Castro, entre
gó el lunes una misiva para el 
Papa en la que le piden que en 
su viaje a la isla «bendiga y 
consuele a quienes sufren pri
sión por oponerse a la tiranía».

Acerca de la actividad ponti
ficia, en vísperas de su viaje, 
durante la mañana de ayer no 
hubo ningún acto en el progra
ma del Papa, que la dedicó al des
canso, con vistas a un viaje que 
pondrá a prueba, en especial, su 
delicado estado de salud.

Los altibajos que experimenta 
Karol Wojktyla, que cumplirá 78 
años el próximo 18 de mayo, 
confunden a no pocas personas 
sobre su estado de salud. Si el 
domingo 11, durante la misa en 
la Capilla Sixtina, sufrió un li
gero desvanecimiento, el domin
go 18 se mostró en mejor for
ma, con voz clara, incluso con 
ganas de improvisar ante los jó
venes.

Anuncian 130 
muertos durante 
los combates en 
una ciudad de 
Sierra Leona

Cristo .THONSON
Unas 130 personas murieron 

en la batalla que libraron tropas 
gubernamentales y guerrilleros 
por el control de Tongo Field, 
principal ciudad diamantífera dei 
sudeste de Sierra Leona, infor
maron ayer portavoces milita
res en Freetown.

Según las fuentes, los enfren
tamientos permitieron al Ejér
cito recuperar el pasado fin de 
semana esa localidad, que había 
sido ocupada por cazadores tra
dicionales kamajors, quienes 
luchan contra la junta golpista 
encabezada por el teniente co
ronel Johnny Paul Koroma.

Los guerrilleros, fieles al 
presidente derrocado, Ahmed 
Tejan Kabbah, entraron en la 
ciudad el pasado sábado, lo que 
suscitó una inmediata contrao
fensiva del Ejército.
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rorque la PPC, aunque no afecta más que a 
os cerdos, es muy contagiosa y detrás de 

toda la explotación de porcino hay 
muchísimas familias que viven de eso" * AGiacim

Considera «una barbaridad» la vacunación exisida por los sanaderos extremeños

De Palado: el asunto de la PPC, 
aunque grave, no se ha desbocado
La ministra de Agricultura, Pesca y Alimentación, Loyola 
de Palacio, afirmó ayer que «gracias a la máxima colabo
ración con la Generalitat de Cataluña, el asunto de la peste 
porcina clásica, aunque grave, no se nos ha desbocado 
como en otros países».

Susana CUEVAS

Loyola De Palacio señaló 
ayer en el programa "Protago
nistas" de Onda Cero que las 
«competencias en sanidad ani
mal corresponden a las Comu
nidades Autónomas y son ellas 
las que tienen que enfrentarse a 
esta enfermedad». Aseguró, no 
obstante, que al salir la peste 
porcina clásica (PPC) de Cata
luña y afectar a otras autonomías 
«desde el Ministerio tenemos la 
obligación de coordinar un pro
grama de labor conjunta para 
presentar en Bruselas». .

«En cualquier caso» -añadió 
la ministra- «lo que tenemos que 
hacer es trabajar hombro con 
hombro porque ia PPC, aunque 
no afecta más que a los cerdos, 
es muy contagiosa y detrás de 
toda la explotación de porcino 
hay muchísimas familias que 
viven de eso».

La titular de Agricultura no 
pudo confirmar si la enferme
dad afecta también al cerdo de 
pata negra, pero dijo que «lamen
tablemente eso no lo puedo de
cir, aunque esperemos que no

Portugal quiere extender a CLM la 
prohibición a la importación de porcino

Efeagro

Portugal tiene intención de 
ampliar a Castilla-La Mancha la 
prohibición que recae sobre las 
exportaciones españolas de por
cino para evitar el contagio de 
la peste clásica, informaron fuen
tes diplomáticas portuguesas.

El cierre unilateral decidido 
por ese país afecta por el momen
to a la totalidad de Cataluña, 
Aragón y Castilla y León, me
dida que criticó ayer la ministra 
de Agricultura, Loyola de Pala
cio, ya que hasta ahora sólo se 
encuentran afectadas algunas 
comarcas de Lérida, Segovia, 
Madrid y Toledo.

El Gobierno portugués, sin 
embargo, no sólo no tiene inten
ción de levantar la prohibición, 

haya contagio y que las cosas no 
vayan más allá».

De Palacio confirmó que la 
cifra exacta de animales sacri
ficados es de « 1,004 millones de 
cerdos, lo que significa sobre el 
conjunto de la cabaña española 
un 5 por ciento».

Explicó que estos sacrificios 
suponen un esfuerzo que hay que 
financiar con dinero de Bruse
las, de las Comunidades Autó
nomas, fundamentalmente hasta 
ahora de la Generalitat de Cata
luña, y del Ministerio de Agri
cultura, lo que ha representado 
entre ambas Administraciones 
un desembolso de casi 3.000 mi
llones de pesetas».

Añadió que el Ministerio tam
bién participa ayudando, entre 
otros, con personas y laborato
rios. •

Consideró «una barbaridad» 
la vacunación exigida por los 
ganaderos extremeños, ya que 
«salvo que se pongan las cosas 
muy mal -y no estamos ahí- 
vacunar la cabaña supone que 
habría que poner inmediatamen
te la raya, que no podríamos ex
portar ese cerdo ibérico y que ac
tividades florecientes se verían 

sino que además quiere ampliar
ía, pues, según las mismas fuen
tes, la «peste en España se en
cuentra descontrolada».

España advirtió a Portugal 
que le denunciaría ante el Tri
bunal de Justicia de Luxembur
go de la Unión Europea (UE) si 
no retira la prohibición antes del 
martes de la semana próxima.

La ministra española Loyola 
de Palacio mantuvo un encuen
tro con su colega portugués 
Gomes da Silva durante el Con
sejo de Ministros de Agricultu
ra de la Unión Europea (UE) que 
se celebró ayer en Bruselas.

De Palacio consideró sufi
cientes las medidas adoptadas 
hasta ahora por Ias autoridades 
españolas para atajar la enfer
medad, que recibieron el visto

La ministra de Agricultura, ayer, en el Consejo de Ministros de la UE. EFE

interrumpidas».
De Palacio recordó que «la 

vacuna está prohibida en Euro
pa y no se puede vacunar de 
manera unilateral, porque 
unilateralmente te cierran todas 
las fronteras».

La ministra insistió en que el 
peligro de la enfermedad estri
ba en que «es enormemente con
tagiosa», por eso, indicó, «hay 
que contar con las Administra

bueno del Comité Veterinario 
Permanente de la UE.

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, criticó hoy, 
martes, el cierre decidido por 
Portugal a las importaciones de 
porcino procedentes de España 
para evitar el contagio de la peste 
clásica.

A la entrada al edificio del 
Consejo de Ministros de la Unión 
Europea (UE) que se celebró ayer 
en Bruselas, de Palacio señaló 
que esa medida «es contraria ai 
Mercado Unico».

La ministra consideró injus
tificado el cierre aprobado por 
Portugal, ya que se están toman
do todas las medidas necesarias 
con la inmovilización de los ani
males de las zonas afectadas.

Las delegaciones española y

ciones y hace falta la colabora
ción de los ganaderos, para to
mar todas las medidas de preven
ción e higiene, y de la Guardia 
Civil, para controlar que no haya 
movimientos de animales en las 
zonas afectadas».

«Tienen que colaborar los 
ganaderos y toda la gente que está 
en el entorno de las explotacio
nes evitando ser portadores 
involuntarios», dijo.

portuguesa mantuvieron ayer un 
encuentro para debatir la cues
tión, anunció la ministra.

De Palacio se mostró moles
ta por la decisión portuguesa y 
afirmó que «no está más sano 
Portugal que Galicia, por ejem
plo».

«El problema de la peste clá
sica no es español únicamente, 
ya que el origen de la enferme
dad en España son las importa
ciones procedentes de Holanda», 
indicó.

Por otra parte. Bélgica deci
dió ayer prohibir unilateralmente 
las importaciones de Alemania, 
tras la aparición de dos casos en 
ese país. Los envíos alemanes 
fueron la causa de la epidemia 
que afectó hace unos años a las 
granjas belgas.

La mayoría de la 
UE quiere cambios 
más radicales en el 
régimen del 
banano

Y. P.

Una mayoría de Estados 
miembros de la UE se pronun
ció ayer a favor de una modifi
cación más radical del régimen 
de importación de bananas pro
puesto por la Comisión Euro
pea para conformarse al dicta
men de la Organización Mun
dial del Comercio (OMC), in
formaron fuentes comunitarias.

España, Francia y Portugal 
fueron los únicos países que se 
situaron en el polo opuesto, ya 
que pidieron medidas más con
servadoras para proteger las 
producciones comunitarias de 
la competencia del banano la
tinoamericano. Gran Bretañae 
Irlanda también mostraron, 
aunque en menor medida, su 
preocupación por el acceso al 
mercado comunitario de las 
banana procedentes de los paí
ses caribeños y africanos que 
comercian tradicionalmente 
con la UE. Los diez países res
tantes se pronunciaron en con
tra del régimen en vigor desde 
julio de 1993 y la mayoría pi
dió cambios más importantes 
que los previstos por el Ejecu
tivo europeo.

IBEX León 98 
reunirá más de 
300 pymes 
agroalimentarias 
de toda Europa

L.U.P.

El primer programa europeo 
IBEX (Feria Internacional de 
Compradores) sobre el sector 
agroalimentario se celebrará del 
28 al 31 de mayo en la ciudad 
de León y reunirá a más de 300 
pymes europeas y 30 multina
cionales, aunque ya son más de 
.500 las solicitudes de partici
pación.

Manuel Flórez Valcárcel, 
presidente del Consorcio León 
con Futuro (organismo que 
impulsa y organiza este progra
ma del Fondo Europeo de De
sarrollo Regional (PEDER)) 
destacó las amplias posibilida
des de intercambios comercia
les entre las empresas que par
ticipen en este encuentro.

El presidente de la Comisión 
de Comercio Exterior de la 
Cámara Oficial de Comercio de 
Madrid, José María Coronado, 
indicó «que el futuro de la eco
nomía española está en manos 
de las pymes (pequeñas y me
dianas empresas) por lo que hay 
que potenciar su presencia en 
proyectos de cooperación inter
nacional para su acceso a otros 
mercados». *
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Serán penalizadas con un recorte del 12% por los altos precios del mercado

ASAJA cree injustos los métodos 
de la LE para las ayudas al girasol

La Tribuna

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores de Castilla-La 
Mancha considera injusto el 
método de la Comisión Europea 
para fijar las ayudas a los pro
ductores de girasol, que serán 
penalizadas con un recorte del 
12 por ciento por los altos pre
cios registrados en el mercado, 
«que no se corresponden con la 
realidad de los precios pagados 
al agricultor».

A causa de esta penalización,

Castilla-La Mancha, con una 
superficie de girasol sembrada 
que ronda las 296.000 hectáreas, 
dejará de percibir más de 1.200 
millones de pesetas correspon
dientes al segundo plazo de sub
vención que se abonará a los 
agricultores en el mes de marzo, 
según informó ayer ASAJA.

Ajustar la realidad al 
método de la CE

Los responsables de la orga
nización agraria AS AJA insisten

en la necesidad de ajustar a la 
realidad el método que utiliza 
la Comisión Europea para deter
minar las ayudas que correspon
den a cada sector y consideran 
una grave injusticia «que los pro
ductores de esta región, sin res
ponsabilidad alguna tengan que 
soportar esta nueva sanción por 
la incapacidad de la Unión Eu
ropea de fijar un precio de refe
rencia adecuado».

Para esta organización, resulta 
paradójico que el precio medio 
del girasol en Castilla-La Man

cha haya sido inferior a las 34 
pesetas por kilo y, sin embargo, 
se aplique una penalización en 
la ayuda, porque la Comisión 
sostiene que el precio en la Unión 
Europea ha sido superior, en un 
20 por ciento, al de referencia que 
este año se ha situado en 32,89 
pesetas por kilo.

ASAJA de Castilla-La Man
cha reitera su petición de que la 
Comisión Europea apruebe un re
glamento específico para el cul
tivo del girasol, que evite pena
lizaciones injustas debido al ele-

Las ayudas ai girasol se han reducido.

vado nivel del precio del mer
cado comunitario, pues éste de
pende también de otros cultivos 
como la colza y la soja, cuya 
comercialización y precio pre
sentan otras características.

Plan de Formación Agrupado para trabajadores afiliados al Régimen 
Especial Agrario de la Seguridad Social (REASS)

ASAJA pedirá un tratamiento 
específico del girasol español 
dentro de la Agenda 2000

ASAJA en colaboración con la FORCEM pone en marcha un 
programa de varios cursos para la formación de agricultores a nivel 
práctico y teórico en materias comunitarias; los distintos mercados, 
perspectivas futuras, regímenes de precios y ayudas, OCM, etc.

• Regulación Comunitaria de Mercados Agrícolas.
• Política Comunitaria de Estructuras Agrarias.
• Medidas de Acompañamiento de Política Agraria Común.
• Política Comunitaria de Desarrollo Rural.

Curso "a distancia" con una duración de 100 horas, dirigido a 
profesionales afiliados al Régimen Especial Agrario, para un total 
de 100 participantes por grupo. '

S.G.

ASAJA solicitará a la Comi
sión y al Consejo Europeo un tra
tamiento específico para el gi
rasol español dentro de la Agen
da 2000, según informan en nota 
de prensa. ASAJA considera que 
«la reforma de la PAC pretende 
equiparar los pagos 
compensatorios de las 
oleaginosas a los cereales, lo que 
afectará negativamente al gira
sol y provocará su práctica des
aparición en España».

Fuentes de la organización 
añaden que «hasta la fecha, este 
sector recibe una ayuda superior 
para mantener su competitividad, 
ya que sus rendimientos en Es
paña son notablemente inferio
res a la media comunitaria y es 
la única alternativa al cereal en 
numerosas regiones».

Para ASAJA, «resulta para
dójico que la Comisión preten
da igualar los pagos 
compensatorios de ambas pro
ducciones, a la vez que prevé un 
incremento considerable del 
déficit en las oleaginosas».

La propuesta de la Agenda 
2000 «implicaría que unas 
500.000 hectáreas de superficie 
de girasol pasarían a sembrarse 
de cereales o se dejarían en bar
becho, provocando una pérdida 
de 11.600 pesetas por hectárea 
para cada productor de girasol», 
según datos de ASAJA. España, 
que cultiva alrededor de 
1.100.000 hectáreas de semillas 
oleaginosas, la mayoría de gira
sol, recibe unas ayudas comuni
tarias por valor de 70.000 millo
nes anuales, «que, de aplicarse 
la propuesta recogida en la Agen
da 2000, caerían en un 30%».

Cursos trimestrales desde diciembre del 97 hasta marzo 98

FORCEM ASAJA

Tractorada en Galicia. La ministra de Agricultura, Loyola de 
Palacio afirmó ayer comprender «los problemas» de los producto
res gallegos de leche, pero dijo que «no tienen razón en hacer una 
tractorada». Los ganaderos sacaron ayer tractores a la calle para 
bloquear algunas carreteras, de Santigo principalmente, como pro
testa por las insuficientes cuotas de producción asignadas a España 
por la UE y las multas que deben pagar por rebasar sus cupos.
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Rato reiteró que el Gobierno 
estudia establecer una fórmula que 
garantice ese mínimo vital del 
IRPF EH

Afirma que la reforma del mercado laboral debe sesuir para reducir el paro

La OCDE espera que el PIB y 
el empleo crezcan un 3,6 y 23%
La OCDE calcula que la economía española crecerá este 
año un 3,6 por ciento, lo que eleva en dos décimas la 
previsión del Gobierno, en tanto que prevé que la creación 
de empleo sea del 2,3 por ciento, dos décimas menos que lo 
previsto por el Ejecutivo.

Efe-Madrid
El último informe elaborado 

por la OCDE sobre la situación 
de la economía española, difun
dido ayer por el Ministerio de 
Economía, destaca el crecimien
to «fuerte y solidamente asen
tado de la economía española, 
la creación desempleo rápida y 
la inflación baja», pero subraya 
que es «imprescindible una re
forma del mercado de trabajo».

Subraya que «las rigidices del 
mercado de trabajo español son 
la causa fundamental de una tasa 
de paro tan exageradamente alta» 
y destaca que «los costes del 
despido son los principales res
ponsables de la excesiva propor
ción de contratos temporales».

La OCDE resalta que es «im
portante» evitar aumentos exce
sivos de precios y costes labo
rales que superen a los princi
pales socios comerciales de Es
paña, ya que «se erosionaría la 
fuerte posición competitiva 
anual de España y se perjudica
rían las perspectivas de empleo».

Esta organización aboga por
que la próxima reforma fiscal, 
que prevé desarrollar el Gobier
no, reduzca las distorsiones del 
sistema tributario conjugando 
una disminución de los tipos 
marginales de la tarifa del IRPF 
con la eliminación de desgrava
ciones y mantenga la imposición 

media hasta lograr «una posición 
presupuestaria satisfactoria».

Para la OCDE, en España se 
dan las condiciones económicas 
para llevar acabo «reformas más 
ambiciosas, especialmente en el 
mercado de trabajo», lo que en 
su opinión, aportaría a nuestro 
país «mejores opciones de tener 
éxito dentro de la UE y así como 
de lograr una convergencia real 
en renta por habitante con los 
países de la UE».

En opinión de la OCDE, da
das las perspectivas de estímu
lo monetario y de la pujanza de 
la economía «hubiera sido pru
dente lograr una orientación más 
restrictiva de la política presu
puestaria» para tener una posi
ción «más confortable».

Montoro apoya la reforma
El secretario de Estado de 

Economía, Cristóbal Montoro, 
manifestó que el informe de la 
OCDE, demuestra que «la recu
peración de la economía espa
ñola permitirá afrontar el proble
ma del paro» y «nd plantea du
das sobre la entrada de España 
en la Unión Económica y Mo
netaria».

En rueda de prensa, Montoro 
coincidió con la OCDE en que 
hay que continuar con la refor
ma laboral y destacó que en opi
nión dei Gobierno «lo más ade-

Montoro compareció ayer en rueda de prensa.

cuado es que sean los agentes so
ciales los que continúen con la 
reforma del mercado laboral, que 
es un proceso dinámico».

Montoro apuntó, al igual que 
la OCDE, que hay que continuar 
con el saneamiento presupues
tario, la reducción del déficit 
mediante el ahorro en el gasto 
público, así como en el proceso 
de privatizaciones.

Para el secretario de Estado 
de Economía, la evolución de los 
precios es la clave para soste
ner la recuperación de la econo
mía, por lo que, en su opinión, 
el objetivo de inflación para 1998 
(2,1 por ciento) es «alcanzable 
y realista, aunque ambicioso, ya 
que tiene su dificultad y hay que 
alcahzarlo a través de un com

portamiento determinado».
Respecto a los tipos de inte

rés, Montoro aseguró qqe «la 
bajadaes segura, lo que hay que 
ver es hasta donde llega, ya que 
el suelo lo marcan los países que 
tienen los tipos más bajos» y 
descartó que una bajada de los 
tipos suponga un aumento de la 
inflación.

El secretario de Estado de 
Economía reconoció que a mi
tad de año se producirá un 
repunte de los precios, «yaque 
no se volverá a repetir el com
portamiento que los alimentos 
tuvieron el año pasado», lo que 
producirá un juego estadístico, 
que no impedirá cumplir el 
objetivo previsto por el Gobier
no para final de año.

Los hombres y el 
sector servicios 
agruparon el 68% 
de los contratos 
indefinidos

Efe - Madrid

La contratación indefinida se 
concentró en el sector servicios, 
que acaparó el 68 por ciento de 
los contratos fijos formalizados 
en el último semestre de 1997, y 
entre los hombres, que absorbie
ron también el 68 por ciento de 
los contratos indefinidos de fo
mento de empleo.

Estos datos, recogidos en el 
informe de la Comisión Mixta 
de Seguimiento del Acuerdo 
Interconfederal para la Estabi
lidad en el Empleo, confirman 
que las mujeres únicamente con
siguieron el 32 por ciento de los 
contratos fijos, a pesar de que 
representan el 45 por ciento del 
colectivo de potenciales bene
ficiarios de la reforma laboral y 
su tasa de actividad está por 
debajo de la de los hombres.

Actualización de oficios
CCOO atribuye esta situación 

a que las mujeres tienen mayor 
peso en la contratación tempo
ral atiempo parcial que los hom
bres. El sindicato, en un comu
nicado, insiste en la necesidad 
de acelerar la actualización de 
las profesiones y oficios en los 
que se considera que la mujer eStá 
subrepresentada.

Por sectores, recuerda la cen
tral, Servicios acumuló el mayor 
volumen de contratos de fomen
to, un 68 por ciento.

El informe de la Comisión de 
Seguimiento de la Reforma La
boral -elaborado por sindicatos 
y patronal- indica que el 70 por 
ciento de los contratos indefini
dos formalizados en los últimos 
seis meses de 1997 se acogieron 
a la nueva normativa laboral, 
mientras el 32 por ciento restante 
fue contratación indefinida or
dinaria.

Rato dice que el "minimo vital” del 
IRPF beneficiará a las rentas bajas

Efe - Madrid

El establecimiento del deno
minado mínimo vital exento de 
tributación en el futuro IRPF (los 
gastos indispensables de una 
familia para vivir) beneficiará 
a las rentas más bajas, según el 
vicepresidente segundo del Go
bierno, Rodrigo Rato.

En declaraciones a Radio 
Nacional, Rato reiteró que el 
Gobierno estudia establecer una 
fórmula que garantice ese míni
mo vital que una familia nece

sita para cubrir sus necesidades, 
a través de conjugar los gastos 
indispensables en alimentación, 
ropa y sanidad con el número de 
hijos o las personas mayores a 
cargo en la unidad familiar.

El vicepresidente aseguró que 
lo que hay que discutir durante 
la próxima reforma del IRPF es 
el futuro de la situación finan
ciera de las familias españolas, 
la capacidad de ahorro que de
ben tener y la simplicidad de sus 
obligaciones fiscales.

En el aspecto macroeconó

mico, recordó que entre 1995 y 
1997 el déficit público pasó del 
6,7 por ciento del PÍB al 2,8 por 
ciento, la inflación del 4 al 2 por 
ciento y la economía del 2 al 3,5 
por ciento.

Por otra parte, el secretario 
de Estado de Economía, Cris
tóbal Montoro, dijo que la refor
ma del IRPF, que el Gobierno 
presentará en el primer semes
tre de 1998, hará de éste un im
puesto «más equitativo, abara
tará la creación de empleo y me
jorará el tratamiento del ahorro».

Montoro manifestó en rue
da de prensa que el Gobierno 
favorecerá la contratación con 
la reforma del Impuesto sobre 
la Renta de las Personas Físi
cas (IRPF) yaque «facilitará los 
contratos a través del abarata
miento fiscal del empleo».

Agregó que la reforma del 
impuesto contribuirá a dismi
nuir los costes laborales, ya que 
«se reducirá la diferencia entre 
salario líquido y bruto, al dis
minuir el coste cuyo componen
te no es salarial sino fiscal».

La UE espera que 
el consumo 
privado crezca un 
5,1% en España

Efe ■ Madrid

La Comisión Europea prevé 
una acelaración en el ritmo del 
consumo privado durante 1998 
y que pasará entre un 3,1 por 
ciento y un 3,2 por ciento. Este 
aumento se debe a incrementos 
en empleo y renta real así como 
a mejoras en las expectativas, y 
augura que «en el futuro el con
sumo privado en España no cre
cerá, sin embargo, a ritmos su
periores a causa del estancamien
to y envejecimiento de la pobla
ción y del ahorro por previsión».
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Los mercados domésticos
cuentan los días por 
récords históricos

La euforia bursátil que se está viviendo en nuestro país 
parece no tener fin. La excelente coyuntura por la que atraviesan 
los mercados ha llevado a los índices a recorrer buena parte del 
camino que las principales casas de valores habían augurado para 
todo el año. La relajación en la política monetaria del Banco de 
España, el acceso a la UEM con el pelotón de cabeza y Ias 
recomendaciones positivas de las principales firmas internaciona
les han puesto de moda la renta variable doméstica.

La jomada de ayer se resolvió bajo los mismos parámetros 
que las anteriores, es decir, con la tranquilidad que supone el echo 
de que los mercados del sudeste asiático cerrasen con ganancias 
generalizadas y que Wall Street continuase en su línea ascendente. 
Todo ello sumado a la firmeza de la deuda y al buen hacer de la 
peseta dio lugar a una nueva sesión de máximos históricos.

El íbex-35 tuvo el honor de superar al Dow Jones al cerrar 
en los 7.807’ 14 puntos (+0’97 por ciento) —algo que no sucedía 
desde 1994-. Igual subida presentó el IGBM que alcanzó los 
682’08 puntos. La euforia bursátil disparó la negociación hasta los 
162.000 MP, con un nombre propio: Endesa. Lo cierto es que el 
sector eléctnco se está viendo favorecido por la entrada de mnero 
que, en buena parte, viene del grupo bancario.

La jomada en el mercado de deuda resultó aburrida donde 
la atención volvió a centrarse en el exterior. Y es que después de 
aue el Ecofin respaldase los esfuerzos de Italia ahora surgen las 

isputas sobre los posibles futuros gestores del Banco Central 
Europeo.

Benito & Monjardín

1 GENERAL• IBEX-35
7.807,14

74,72

HOY ’ D1F%
1 Banco Simeón 4.285 14,88
^^ El Aguila S.A. 750 9,49

Gortefiel ■ ■ ■ ' 3.685 7,12

HOY DIF% ’^teiS5'«
f Banco Herrero 8.400 -6,15 X
p'Cía. Gehef. Invers. ’ 178 " -3,26' / W
A Filo 429 -2.94 *

¡ MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECJPTAS
Vnliimpn % Efec7ptas %

j ELE 7.814.918 14,26 TEF 24.245.459.000 14,89
TEF 5.015.310 9,15 ELE 23.366.278.000 14,35

Ü IBE 3.556.035 6,49 ARG 16.266.710.000 9,99
i TUB 3.459.282 6,31 ; REP 12.029.665.000 7,39

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Cortefíel 100 3.440 3.685 7.12 166.723 Repsol S.A. 500 6.760 6.810 0,74 1.763.774
Finanzauto 350 1.390 1.400 0,72 12.376

Argentaría 500 9.570 9.980 4.28 1.656.840 Mapfre Vida 500 5.550
■ SIDEROMETALURGICAS

Banco Andalucía________ 500 26.400 26.300 -0,38 1.847 Picking Pack 25 144 152 5,56 3.343.286 Aceraba 1.000 1.945 1.940 -0.26 427.300
Banco Atlántico_________ 1.000 5.300 5.370 1.32 890 Pryca 100 2.655 2,650 -0,19 504.043 Acerinox S.A. 1.000 23.200 22.850 -1,51 87.206
Banco Bilbao-Vizcaya 260 5.280 5.280 .... 1.550.568 Amper 500 4.210 4.220 0.24 97.561
Banco Exterior 500 2.780 ■CONSTRUCCION Asturiana del Zinc 525 2.285 2.360 3.28 347.503
Banco Guipuzcoano 500 7.590 7.500 -1,19 1.155 ACS 250 3.865 3.880 0,39 78.849 Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.340 5.420 1,50 170.804
Banco Herrero 500 8.950 8.400 -6,15 223 Agromán 100 818 870 6,36 507.456 Dimetal 100 178 178 ___ 4.795
Banco Pastor 1.000 13.320 13.400 0,60 16.051 Bami S.A. 500 565 . 574 1,59 254.631 Española del Zinc 500 1:360 1.390 2,21 96.576
Banco Popular__________ 125 11.210 11.310 0.89 553.932 Cementos Portland 500 7.990 8.000 0,13 13.673 Global Steel 400 328 324 -1,22 88.147
Banco Santander 250 5.490 5.440 -0,91 1.728.201 Construcciones Lain 100 323 321 -0,62 918.044 Indus, del Besós 500 2.320 2.400 3,45 1.535
B anco Simeón___________ 1.000 3.730 4.285 14.88 250 Cristalería Españ. 1.000 12.260 12.130 -1,06 35.104 Metal.Duro Felguera 500 1.735 1.790, 3,17 347.324
Banco Vasconia_________ 500 12.900 12.900 ________ 25 Dragados 500 3.660 3.730 1.91 279.966 Nicolás Correa 1.000 6.850 6.750 -1,46 494
Banco Vitoria 500 2.250 .... Filo 500 442 429 -2.94 85.003 Nueva Montaña 500 149 145 -2,68 860.534
Banco Zaragozano______ 500 4.865 4.940 1,54 47.223 Financiera y Minera 500 2.650 2.780 4.91 72.727 Tubacex 100 417 435 4,32 3.459.282
Banco de Alicante • 500 3.100 3.090 -0,32 5.542 Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.250 6.240 -0.16 87.427 Zardoya Otis 1.000 18.550 18.600 0,27 9.085
Banco de Castilla 5.000 110.000 110.000 18.... Grupo Acciona 1.000 27.100 27.080 -0,07 34.494

■ AUTOMOVILBanco de Galicia 500 21.400 21.200 -0.93 49 Hisalba 1.000 2.090 2.055 -1.67 3.294
Banco de Valencia______ 500 3.635 3.565 -1,93 48.967 Huarte 500 715 765 6,99 1.526.268 Citroen Hispania 1.000 9.410 9.430 0,21 172
Banesto _______________ 400 1.660 1.695 2.11 1.871.251 Inmob. Zabálburu 1.000 1.330 • 1,330 10.427 Tudor 50{j 816 817 0,12 1.334
Bankinter________________ 500 9.200 9.150 -0,54 243.126 l.Urbis 500 1.750 1.800 2,86 373.297 Volkswagen 50 86.500 85.500 -1,16 66
B. Crédito Balear_______
B.Central Hispano

500
250

9.700
3.790

9.700
3.755 -0,92

1.404
1.271.832

Lafarge Coppee 
Metrovacesa

25
500

9.300
6.950

9.300
7.000 0,72

1.163
47.167 ■ tRANSP. COMUNICACIONES

Commerzbank 5 5.750 5.600 -2,61 420 Obrascón 500 986 1.040 5,48 144.452 Autopistas 500 2.080 2.090 0.48 318.846

■ELECTRICAS Porti. Valderrivas 500 13.980 14.100 0,86 6.673 Autopistas Mare Nos. 1.000 2.990 2.995 0,17 477.538
Prima Inmobiliaria 1.000 1.335 1.320 -1,12 97.953 Estación. Subter. 500 3.380 3.400 0,59 20.040

Aguas de Barcelona 500 6.590 6.600 0,15 61.227 Sotogrande S.A. 100 373 373 175.719 Europistas 1.000 1.145 1.150 0.44 63.397
Cantábrico_______________ 1.000 6.640 6.750 1,66 72.067 Uniland 1.000 9.180 9.060 -1,31 2.205 Iberpistas 300 3.250 3.250 ___ 2.491
Eléc. R. Zaragoza_______ 500 5.980 6.100 2,01 36.068 Uralita S.A. 440 1.710 1.755 2,63 1.018.355 Radiotrónica 500 2.240 2.205 -1,56 20.953
Endesa___________________
Enher____________________

200 2.950 2.985 1,19 7.814.918 Urbas 500 212 Telefónica 500 4.800 4.845 0,94 5.015.310
1.000 3.000 3.015 0,50 29.368 Valenciana Cementos 200 2.990 2.990 ___ 5.086

E. de Viesgo_____________ 1.250 5.500 5.500 -— 2.825 Vallehermoso 500 5.000 5.100 2,00 70.398 ■ OTROS SERVICIOS
Fecsa____________________
Gas Natural SDG

1.000
500

1.270
7.400

1.295
7.590

1.97
2.57

499.153
292.346

Vidrala

■ inversion

500 6.570 6.600 0,46 71.123 Abengoa
Corpor. Finan. Alba

500
1.000

7.590
16.380

7.700
16.500

1,45
0,73

16.816
14.463

Gas v Electricidad 1.000 11.300 11.310 0.09 21.238 MOBILIARIA
Grupo Anava 500 2.800 2.750 -1,79 5.900

Iberdrola_________________ 500 2.170 2.235 3.00 3.556.035 Cía. Gener. Invers. 125 184 178 -3,26 86.016 Indo Intem. 1.000 6.300 6.400 1,59 8.594
Saltos del Nansa________ 1.500 10.800 10.800 35 Gofir 400 929 969 4.31 363.715 Midesa 100 2.125 2.090 -1,65 68.134
Sevillana________________ 500 1.470 1.505 2.38 471.468 Corpor. Banesto 500 1.530 1.560 1,96 10.406 Prosegur 100 1.680 1.700 1,19 251.225
Unión Elec. Fenosa 500 1.515 1.570 3.63 3.139.176 Dinamia 500 2.295 2.290 -0,22 56.546 Sol Meliá 100 6.140 6.340 3,26 56.120
■ ALIMENTACION ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 14.560 15.190 4,33 36.390

Azucarera Españ.______ 500 8.300 8.320 0,24 1.777 Empr. Nac.Celulosas 750 2.055 2.115 2,92 116.670 5
Baron de Ley____________
Bodegas Riojanas

100 3.560
1.510

3.570
1.515

0,28
0,33

40.722
34.818

European Paper 500 91 91 ___ 99.757 V ISA»

100 Iberpapel 100 2.030 2.015 -0.74 28.957
Compra Venta

1 CORONA DANESA 22,217 22,261
Bodegas y Bebidas 1.000 6.280 6.150 -2,07 756 Papelera Españ. 500 83 ——

1 CORONA NORUEGA 20,558 20.600
Campofrío S.A._________ 500 8.290 8,300 0,12 ‘6.135 Samó 500 635 643 1.26 296.582 1 CORONA SUECA 19,328 19,366
Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.305 4.395 2,09 6.928 Seda Barcelona 500 505 500 -0,99 53.485 1 CHELIN AUSTRIACO 12,030 12,054
Ebro Agrícolas 100 3.045 3.095 1,64 51.330 Sniace 500 309 316 2,27 1.094.247 1 DOLAR AUSTRALIANO 103,999 104,207
El Aguila S.A. 500 685 750 9,49 288.927 Tableros de Fibra 500 2.140 2.275 6.31 159.509 I DOLAR CANADIENSE 108,529 108,747
Koige____________________  
Puleva-Uniasa

1.000
500

10.500
5.230

10.650
5.260

1.43
0,57

4.033
95.423

Tavex Algodonera 
Unipapel

500
500

2.095
3.150

2.115
3.150

0,95 171.852
3.217

1 DOLAR USA
1 DRACMA GRIEGO

— 155.804
0.538

156,116
0.539

Tabacalera 500 14.050 14.200 1,07 192.177 ■ químicas Y
1 ESCUDO PORTUGAL 0,828 0,829

Viscofán 100 4 430 4 555 2 82 120 501
ENERGIAS 1 E.C.U 167.458 167,794

■ comercio Y
BP Oil España 1.625 8.140 8.090 -0,61 829 1 FLORIN HOLANDES 75,105 75,255

SEGUROS Bayer 5 5.590 5.590 20 1 FRANCO BELGA 4,102 4,110

AGF U. Fénix 100 1.785 1.840 3,08 38.426 Carburos Metálicos 1.000 7.160 7.500 4,75 193 1 FRANCO FRANCES
1 FRANCO SUIZO

__________ 25,266
103,765

25,316
103,973

Adolfo Domínguez
Aldeasa__________________

100 5.000
3.700

5.000
3.720

30.073
140.137

Cepsa 
Ercros

500
60

4.650
169

4.745
166

2,04
-1,78

267.098
1.282.8870,54

1 LIBRA ESTERLINA 254,771 255,281
200 1 LIBRA IRLANDESA 214,651 215,081

Azkoyen_________________ 1.000 18.080 18.000 -0,44 6.611 E. I. Aragonesas 500 1.000 1.000 -— 101.228 1 MARCO ALEMAN 84,630 84.800
Catalana Occ. 250 8.290 8.120 -2.05 2.802 Faes 350 7.720 7.950 2,98 72.903 1 MARCO FINLANDES 28,038 28,094
Continente 100 3.170 3.125 -1.42 327.167 Grupo Fosforera 1.000 255 252 -1,18 46.665 1 YEN JAPONES 1,208 1,210
Corp. Mapfre____________ 500 4.160 Miquel y Costas 500 6.300 6.250 -0,79 2.456 100 LIRAS ITALIANAS — 8,603 8.621

i SiUd. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en pónerse en contacto con nosotros, esto ay 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

udará a m ejorár este servicio en favor r e todos os lectore s.

BÆ l^JMlCHSI^OH^EHA. OJB I^A BO1.SÆ 
y cii^l inversor Fíniineiero
^utorr ^os^ Jiamin Carteó jRií^o 
Corredor de Comercio Colegiado 
JEditoriaí Trenos

LA BRIM£:iL4 BIVCICL O^ELUA
MULTIMELUA LIE LA BOLSA
- CD-ROM con vocabulario bursátil y financiero
- Diccionario Financiero en tres idiomas
- Calculadora financiera y bursátil
- Programa de análisis y gráficos y 

gestión de carteras McBase, de fácil actualización.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID 
NOMiNAL 'HOY ...DIF

■ ALIMENTACION
N aarden 1. I.ÜÜÜ 3.200,00 100,00

OMSA 250 763.00 ....

Pascual Hnos 250 60,00 1.00

San Mieuel 3.000 ....

United Dutch 500 ....

■ COMERCIO Y SEGUROS
AJomtra tí 500 ....

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar ).(XW ....

Alcázar 500 785.00 -10.00

Aslahd Cata! 500

Inmb. Valenc. 500 490.00

I. Del Sur 1.000 6.450.00

Max.Cent.Leisa 250 ....

Obras v S.P. 500 ....

Vías y Const. 1.000

■ inversion MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.835.00 15.00

Banzano 500

Baseibar 1.000 8.000.00

Bolshisoania 1.000

Cariñosa 500 6.904.00 -66,00

Ceivasa 500 7.100.00

Cevasa A 1.000

Chafisa 1.000 1.440,00

Fiponsa 500 6.910.00

Invernastor 1.000

Inv.Herrero 500 6.770.00 -30,00

Inv.Val.Americ. 1.000 1.810.00 35,00

I. Lealud 500

Mobinversora 1.000

Norvasa 350 3.224.00

Renfila 500 ....

Rentinver 1.000 2.935.00 5,00

Union Euroo. 1.000 13.800.00 -100.00

■ NAVEGACION Y PESCA
l-letainentos-B I.UUU ....

Pescanova 1.000 1.600.00 -40,00

Transmedit. 500

■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 1.951.00 ....

■ químicas Y ENERGIAS
EsD-Oxiaeno 1.000 ....

Faes 500 ....

Gassol 500 450.00

Nicas 155

AMPUACIONES DE CAPITAL
RCOMIENZO ERNAL NVAS-________ ANTOAS. ANT.

MONTE DE VA________ 15-dic-97 15-ene-98____________ 1_____________ 4____________ 1-100.00__________1.064.00

VALOR

DIVIDENDOS
CONCEPTO

S!îi??»33Wr»Ç^

l’ACiOBRUTO NETO

TABACALERA ACUENTA 116,00 87,00 19/01/98
TELEFONICA ACUENTA 40,00 30,00 19/01/98
CEM.ALFA A CUENTA 100,00 75,00 20/01/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Caías) Indio. CECA Rent. Deuda P. MIbor año
Enero 97 7.753 8.255 9.000 6.738 5.491
Febrero 97 7.337 7.922 8.625 6.387 5.580
Marzo 97 7,216 7.568 8,500 6.155 5.788
Abril 97 7,068 7.355 8.250 5.981 5,504
Mavo 97 6,971 7.266 8.000 5.815 5,170
Junio 97 6,717 6.949 7.820 • 5.680 5.101
Julio 97 6.624 6.824 7,625 5,600 5.125
Agosto 97 6.989 6,687 7.750 5,552 5.211
Septiembre 97 6.463 6,580 7.625 5.410 4.990
Octubre 97 6,384 6,662 7.500 5.282 4.985
Noviembre 97 6.252 6,537 7.375 5.230 4.807

1 FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

20 Feb. 1998 7.745,00 7,721,00 7.889.00 7.707,00 7,844,50 22.107
20 Mar. 1998 7.775,00 7.838,00 7.890,00 7.838.00 7.871,50 607
19 Jun. 1998 7.821,00 7.900,00 7.950,00 7.900,00 7.920,00 210

1 FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR AI’ERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar. 98 107.60 107,83 107.58 107,62 60.577

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY THE

U.Resinera 1.000 -—

■ MINERAS
H.Coto Corte 200

H.Vas.Leones. 500 995.00 5,00

M.Tonnaleo 1.000

Ponferrada 25 13.00 1,00

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 4.600.00 -—

Cobra 500 ....

Iber. Frió 1.000

Metaloeenia 500 ——

Moulinex Esp 1.000 —

■ AUTOMOVIL
Faca Renault 1.000 3.650.00 10,00

■ otros SERVICIOS
Invosa 1,000 ....

Prim S.A 500 1.060,00

Vidr.Leonesa 1.000 2.600,00 ....

METALES
I’ia.s./cr. Dif,

Oro Manufacturado 1.604,00 ___

Plata Manufacturada 39,51

Platino 2.799,00
Paladín 1,476,20

INTERBANCARIO
(MIBOR)

' PLAZO TIPO DIF.

Aun dfa 4,83 ——

A una semana 4,85 ——

i A quince días_______ 4,85

í Aun mes 4,83 ——

í A tres meses 4,67
i Aseis^eses

4,50

.¡Aun año 4,40

FONDOS _____________________________ 1
ULTIMO DIE nN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULllMO DIF. F1N/97 ULTIMO DIF, FIN/97

Kutxarent 208.466.64 208.466.64 Fonpenedes Mixto 1.407.05 1.392.98 Foncrecimiento 130.868.31 130,646.59
■ dinero Multif. B. Pastor 39.958.28 -4,65 39.834.24 In versabadell 2.453,31 2.419.68 Fondcomercio Diner 178.704.65 178.370.17

Altas F.I.A.M.M 175.155.93 174.836.87 Santander Tesoreri 222.768,00 66.86 222.342.14 Renta 4 Internacional 1.198.64 7,41 1.172.30
Fondoat! antico 2.513,14 2.505,13» » » »

A.B, Dinerplus 202.543.32 61.33 202.117.23 Su. Sant. FIAMM 228.200.36 55.74 227.822.26 ■ mixto RENTA VARIABLE Fondpostal 2.734.68 2.716,79
155.744,26 155.530.24BBV Diner Renta

1.44 1.454.28 2,995,10
BBV Dinero 270.611.55 270.068.63 Argentaría Global 1.468.98 Fondpostal Divisas 3.027.1,5

BBV Inversion 94_____ 1.459.24 1.440,49
119 836 19 119 623 00 BM Dine/divisa 1.539.51 1.497.97 Fonoenedes FIM 1.331.15 1,331,07

Bex-Diner 178.284.17 12.57 177.975.20 Madrid Divisa FIM 1.484.99 30,30 1.448.85 Eurovalencia VCG 1.063,64 29.91 952,18
Fonrenta Fiia FIM 16.901,69 16,835,98

Eurovaior 4 FIM 29.012.23 206,95 27,238.32
....

B.K.Fondo Monetar. 238.713.26 238.377.08 ■ fondtesoros 485 75 2 52 463 30 Fonsabadell 2.585.12 .... 2.569,89
Caixa Galicia Din. 132.823,49 132.515.78

Ahorro Corp.Cuenta
Ahorro Corp.Deuda

187.047,25 13.34 186.599.62 Fonbolsa 32.441,44 30.797.72 Fonsabadell II 2.393.78 2.379.69
Cavaldiner 219.580,84 323.74 219.257.10

1.933,34 -0.48 1.926.01 Fonfomento FIM 14.737,87 14.618,89 10.805.15
Cavaldiner Oro 136.880.95 259.55 136.621.40 Fontesoreria 10,823.88 ....

BBV Activos-FIAMM 185,195.54 184.821.67 Fonpairimonio 21.487.96 20.923,39
186.186.91 Hispadiner 3.018.19 3.000.67Citimonev 186.510.54 BBV Deuda Fondtes. 21.317.06 21.20130 Renta 4 Bolsa 1.977.02 2.14 1,899.38

2.292.60Cuentafondo FIAMM 204.148.76 .... 203.642.07 BM Fondtesoro 1.918.53 1.911.15 Iberahorro 2.299.44 ....

■ rENTA FIJAC.F.Oro Bankinter 165.932.34 —- 165.697.64 1 863 07 1 854 05 Ibercaia Futuro 1.289.55 1.283.46
C.F.Oro I Bankint. 163.998.17 163.774.51 Dinermadrid-FIAMM 185.425.70 185.058,61 BBV Ahorro 1.601.00 ___ 1.593.86 Inferes Oinrin RU'H 1.177.04 1.175.5.5
DB Diner FIAMM 167.465.08 .... 167.158.24 Fondeuda Ahorro 20.791.36 20.695.31 BBV Fondvalencia 18.118.83 18.053.66

1 657 01 -0 11 1.649.36
DB Diner II 122.503.31 -— 122.277.85 Fondeuda Efectivo 201.788.18 201.380.67 BBV Interes 1,460.84 1.456.63

1.700.40 5.75 1.684,08Diner BM FIAMM 204.806.27 204.280.23 Ibercaia Dinero II 168.030.64 167.757,85 BBV Renta 2.369,33 2.362.68 Renta 4 Ahorro

Dineractivo 209.438.29 209.083.65 Invermadrid FIM 1.980.88 -0.04 1.972.63 BBV Renta 91 1.567,70 1.562.54 Rentfondo 3.221.43 3.207.68

Dineral! antico 211.737.76 .... 211.415.49 Madrid Deuda Fondt 1,425.42 -0,25 1.418.02 BM Dinerbolsa 1.347,98 0.98 1.341.53 Rural Giion deuda 15.024,33 4.02 14.992,63
Dinercoop 161.253.15 160.988.71 • Mapfre Fondtesoro 1.847,62 1.843.37 Credipas deuda 1.689,50 1.686.05 Santander Ahorro 2.289,46 0.76 2.285,98
Dinemavarra 180.925.20 180.634,5! • Santander Dinero 182.590.18 64,83 182.260.60 Cuentafondo Ahorro 2.075,93 2.043.71

S. Sant. 2 F1M . 2,252,26 0.70 2.250,33
Eurovaior III 225.541.49 32.87 225.068.25 Eurovaior 11 869,82 -0.07 865.86
Fondbarclavs Dine. 157.101.03 __ 156.744.51 ■ MIXTO RENTA FIJA 1 Fonbanesto 2.266.19 .... 2.256.63

Fondimo 253.505.20 __ 253.014,67 Ahorrofondo 6.094.58 -2.46 5.949.46 Foncaixa 10 2.032.73 2.025,06 ■ RENTA VARIABLE
Fondirecto 191.251.28 16.45 190,777,00 Alhambra F.I.M. 2.140.85 3.67 2.116.15 Foncaixa 11 2.147,87 2.139,43 Cuentafondo Bolsa . 1,556.61 4.87 1.501,71
Fondmadrid 222.690.62 __ 222,272,73 BM Garantizado 1.472.93 __ 1.462,97 Foncaixa 2 2.833.48 2.822,94

Fonbanif 1.816.30 1,726.48
100.000.00 100,000.00Fondpostal Moneta. 256.370.40 __ 255.959,11 Foncenhis. F.I.M. 1.641.29 .... 1.625,27 Foncaixa 6

3.372.63
1.221.85 1.220.11 Fondejecutivos_______

Fonpaslor
194.825.39 189.536,14 Foncaixa 8 1.942.57 1.935.65 Foncaixa V 3.446.38 ——

Fonoenedes FIAMM * * * *

Ibercaja Dinero 224.186.95 .... 223.818,29 2.875.12 2.842.73 Foncaixa 9 1.956.07 1.949.01 Fondhispano_________ 2.534.53 2.4,50.06

Sunset Data Release
Sistemas de Información Financiera

Thoi 96-384 64 36

- Conexión con Mercado Continuo y Renta Fija 
en tiempo real

- Bolsas Extranjeras y Futuros vía satélite
- Páginas de Bolsa y Mercados Financieros
- Diseño y Montajes de Salas de Bolsa
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nos í
Los 8 españoles detenidos son miembros 
de una organización internacional de 
tráfico de hachís que opera desde las 
costas africanas a España y Europa

El abordaje al "Calíope IU” se realizó en Murcia por mandato de Gómez de Liaño

Se incautan de 5.000 kilos de 
hachís y detienen a 8 "narcos"
La Policía detiene a ocho 
españoles de una organiza
ción internacional de tráfi
co de hachís desde las cos
tas africanas a España y 
otros países de Europa, en 
una operación dirigida por 
el juez Javier Gómez de 
Liaño y en la que se han 
intervenido cinco mil kilos 
de esta droga.

Efe- Madrid

Según informa la Dirección 
General de la Policía, la droga 
fue aprehendida en la madruga
da del domingo pasado en un 
yate que intentó escapar del 
puerto de San Pedro del Pinatar 
(Murcia). Los dos tripulantes del 
yate y tres transportistas fueron 
detenidos en San Pedro del 
Pinatar y los otros tres, impli
cados en la financiación econó
mica de la operación, fueron 
arrestados en Barcelona, aun
que están previstas nuevas de
tenciones y registros relaciona
dos con los hechos investigados 
tanto en la Ciudad Condal como 
en otros puntos del territorio 
nacional.

Tras los registros efectuados 
hasta el momento se ha interve
nido importante documentación 
sobre la infraestructura econó
mica de la organización desar
ticulada y posibles actividades 
de blanqueo de dinero. Las in
vestigaciones comenzaron el 
pasado mes de julio, y se han 
centrado en una importante or
ganización delictiva dedicada al 
tráfico internacional de estupe-

Ayer se procedió a abrir los fardos en el puerto de San Pedro. EFE

facientes desde las costas 
norteafricanas a España y su 
posterior distribución a distin
tos países de Europa. Los de
tenidos en Murcia son los tripu
lantes del yate M.F.L. y 
J.A.M.A.; y los transportistas 
R.S.E., A.N.M. y J.L.R.L., y en 
Barcelona A.R.L., hermano del 
anterior, R.M.S. y.R.S.S.. 
M.F.L. y A.R.L., residentes en 
Barcelona y cabezas visibles de 
la organización, fueron relacio
nados desde el primer momen
to con la adquisición y patro- 
naje de las embarcaciones uti
lizadas por el grupo delictivo 
para el transporte de la droga 
desde distintos puntos de las 
costas norteafricanas. A partir 
de estas averiguaciones, la ac
tuación policial estuvo centra

da en los integrantes del grupo 
y en el control y vigilancia de 
un yate adquirido por los cita
dos M.F.L. y A.R.L.. La embar
cación permaneció amarrada 
desde el pasado verano en el 
puerto deportivo de Barcelona 
hasta el pasado día 16 de enero, 
fecha en que partió del mismo 
en dirección al puerto de 
Almerimar (Almería). Tras per
noctar y repostar en ese puerto, 
se hizo a la mar navegando hacia 
las costas marroquíes donde 
cargó el hachís, retomando hacia 
aguas territoriales españolas, 
donde estuvo sometido a conti- 
nuavigilanciaporlaPolicía. La 
aprehensión del yate «Calíope 
III» se realizó en la madrugada 
del domingo pasado en el puer
to de San Pedro del Pinatar, tras 

solicitar la Policía el oportuno 
apoyo operativo al Servicio de 
Vigilancia Aduanera y a la 
Guardia Civil de dicha demar
cación.

En esta operación, la Guar
dia Civil, después de ser alertada 
por la Policía, detuvo a tres in
dividuos cuando procedían a 
descargar parte de la droga en 
el propio puerto de San Pedro 
del Pinatar, mientras que una 
patrulla del Servicio de Vigilan
cia Aduanera abordó el yate 
«Calíope III» cuando éste se daba 
a la fuga mar adentro, al perca
tarse de la intervención en tie
rra. Como consecuencia de 
ambas actuaciones, se logró el 
definitivo apresamiento del yate, 
en cuyo interior se localizaron 
unos 160 fardos que contenían 
resina de hachís con un peso 
aproximado de 5.000 kilos.

Los dos tripulantes de la em
barcación fueron detenidos, así 
como tres más que participaban 
en el desembarco de la droga. 
Los policías intervinieron dos 
vehículos, un turismo y un ca
mión Mercedes Benz, utilizados 
por la organización para el tras
lado de los delincuentes y el 
transporte de la droga. La Po
licía detuvo anteayer en Barce
lona a los tres individuos im
plicados en la financiación eco
nómica de la operación. La mis
ma ha sido materializada por la 
Unidad Central de Estupefacien
tes de la Dirección General de 
la Policía y dirigida por el titu
lar del Juzgado Central de Ins
trucción número 1 de la Audien
cia Nacional, quien autorizó el 
abordaje y apresamiento del yate 
sospechoso y de sus ocupantes.

Apuñala en Avila 
a su ex novia y a 
otros dos jóvenes

Efe-Avila

Un joven de 22 años apuña
ló en la tarde de ayer en Avila a 
su ex novia y a otras dos perso
nas que se encontraban con ella 
y luego se entregó a lá Policía, 
informaron fuentes policiales.

Las víctimas de la agresión, 
la ex novia, su compañera de piso 
y otrojoven, fueron ingresadas 
en el Hospital del ínsalud Nues
tra Señora de Sonsoles, pero su 
estado no reviste gravedad.

Por el momento se descono
cen tanto la identidad de las 
víctimas como del agresor, quien 
declaró en la Comisaría de Po
licía.

Perú: acusan a un 
joven de 19 años 
del asesinato de 
siete policías

Efe- Lima

Un delincuente peruano de 19 
años ha sido acusado de haber 
asesinado a siete policías e in
tentado matar a otros tres en 
diferentes asaltos y robos a mano 
armada, informó ayer una fuen
te policial.

Mario Corahua Alvarez fue 
detenido hace unos días en una 
barriada del distrito limeño de 
Canto Grande después de haber 
sido sometido a un proceso de 
seguimiento destinado a identi
ficar a sus cómplices, agregó la 
fuente.

Corahua es acusado de haber 
intervenido en los asesinatos de 
los policías Fernando Padilla, 
Agapito Guerrero, Elías Huer
tas, Jean Mirabal, Lauro 
Pastrana, Benedicto Saldaña y 
Jhonny Morales, junto con otros 
delincuentes miembros de una 
banda conocida como «Los 
Malditos».

Las Palmas: la madre que 
lanzó por la ventana a su bebé 
permanece en el psiquiátrico

Detenidos em Madrid dos atracadores que 
tomaron rehenes para huir de la Policía

Efe-Las Palmas

La mujer que mató a su bebé 
de 13 días al arrojarlo por la 
ventana, al parecer como con
secuencia de una profunda ena
jenación mental, podría perma
necer varias semanas en la Uni
dad de Psiquiatría del Hospital 
de El Sabinal, donde anteayer fue 
ingresada tras ser detenida.

El caso, que ocupó ayer las 
primeras páginas de los diarios 
canarios y ha causado una gran 
impresión en Arucas, el muni

cipio donde ocurrieron los he
chos, y en toda la sociedad 
grancanaria, ha abierto todo tipo 
de conjeturas sobre las causas 
y factores que pudieron provo
car el infanticidio.

Las averiguaciones se cen
tran en el estado mental de la 
madre, identificada como 
Rafaela S.M., una profesora de 
inglés de la escuela de idiomas 
de Santa María de Guia, donde 
sus alumnos la definieron ayer 
como «muy agradable» y «en
rollada», según dijeron algunos 
de ellos.

Efe- Madrid

Dos individuos que atraca
ron un restaurante en el barrio 
madrileño de San Blas fueron 
detenidos en la noche del pasa
do lunes tras tomar como rehe
nes al propietario y una empleada 
del establecimiento para huir de 
la Policía.

Según informó ayer la Poli
cía Municipal, pasadas las 23;30 
horas del pasado lunes, dos in
dividuos encapuchados entraron 
en el restaurante, situado en el 
número 29 de la calle Valdeca
nillas, cuando el establecimiento

estaba a punto de cerrar y ame
nazaron con una pistola, un cu
chillo de grandes dimensiones 
y un martillo a los tres clientes, 
el propietario y la empleada que 
se encontraban en su interior.

Los dos atracadores, Esteban 
A.M., de 30 años, y José G.O., 
de 45, se apropiaron de dinero, 
joyas y la recaudación del res
taurante, que ascendía a 794.000 
pesetas. Tras recibir una llamada 
de un testigo que vio entrar a los 
encapuchados en el restaurante, 
una patrulla policial que se 
encontraba en las cercanías acu
dió al lugar, ante lo que los 
atracadores tomaron como rehe

nes ai propietario, Carlos F.B., 
a quien intimidaron con la pis
tola, y a la empleada Pilar B .M., 
a la que amenazaron con un 
cuchillo en el cuello.

Los agentes aprovecharon el 
momento en el que los 
atracadores intentaban abando
nar el establecimiento, que te
nía el cierre a medio echar, para 
abalanzarse sobre los individuos 
y desarmarles.

El propietario del local, al 
intentar ayudar a la Policía, fue 
agredido por uno de los atraca
dores con un arma blanca, por 
lo que tuvo que ser atendido por 
el Samur.
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Murcia: detenidos 
cinco ecuatorianos 
por explotar a 
niños de su país

Efe-Murcia

Efectivos de la Policía Na
cional detuvieron en Los Alcá
zares (Murcia) a cinco ecuato
rianos, de entre 20 y 43 años, 
por infracción de la ley de ex
tranjería y en relación con la 
explotación en mercadillos es
pañoles de niños de aquel país, 
informó ayer la Delegación del 
Gobierno.

Junto a los detenidos se en
contraban siete de estos niños 
ecuatorianos, de entre 14 y 17 
años, que dada su situación de 
desamparo fueron puestos a dis
posición de la Fiscalía de me
nores y conducidos al colegio 
Santo Angel de Murcia, depen
diente del Instituto de Servi
cios Sociales de la Comunidad 
murciana (ISSORM).

Los detenidos son José 
Calixto C.Y., de 26 años, Ma
ría Dolores Y.T., de 20; Rosa 
María T.B., de 20; Luis 
Humberto M.R., de 26, y Ce
lestina C.S., de 43, todos ellos 
de nacionalidad ecuatoriana, y 
sobre los que está pendiente por 
determinar sus actividades en 
la región, por lo que la opera
ción queda abierta y ante la sos
pecha de que existen otros gru
pos dedicados a esta actividad.

Esta operación se produce 
dos meses después de otra si
milar llevada acabo en Los Al
cázares, donde fueron detenidos 
dos ecuatorianos, E.C., de 26 
años, y L.R.G.R., de 19, que se 
dedicaban a la explotación de 
niños de entre 12 y 16 años de 
su misma nacionalidad. A las 
dos personas detenidas se les tra
mitó expediente de expulsión 
y a los siete niños se les puso a 
disposición de la Fiscalía de 
menores.

Cinco detenidos e incautados 21 kilos de cocaína en Valencia

Duro golpe al tráfico de 
”coca” desde Colombia

Efe Alicante/Valencia

La Brigada Provincial de 
Policía Judicial de Alicante y 
Valencia han desarticulado un 
grupo organizado dedicado al 
tráfico de cocaína procedente de 
Colombiay ha intervenido cerca 
de 21 kilos de esta sustancia.

Según fuentes de la Comi
saria de Alicante, para transpor
tar la cocaína hasta España, este 
grupo utilizaba marineros de 
diversas nacionalidades que 
estaban enrolados en barcos 
mercantes, que realizaban escala 
en algún puerto español.

A estos marineros se les pa
gaba según el peso que trans
portaran, debiendo entregar la 
mercancía a otro miembro de 
esta banda en el puerto español 
designado, según las mismas 
fuentes.

El cabecilla de esta banda, 
que era investigada por la Poli
cía desde mediados del año 
pasado y cuya base de operacio
nes se encontraba en Madrid, era 
una súbdita colombiana.

El «modus operandi» de esta 
organización consistía en bus
car primero un comprador en 
España y posteriormente el com
pañero sentimental de la cabe
cilla se desplazaba hasta Colom
bia para contactar con los res
ponsables de la organización en 
aquel país.

Los detenidos son L. A.L.G., 
de 43 años, J.A.P.R., de 51, 
ambos de nacionalidad colom-

En la desarticulación de la red intervino la Policía de Valencia y Alicante.

biana; y M.P.B., de 32 años y 
marinero de nacionalidad 
filipina, J.M.A.F., de 32 años y 
A.J.C.C., de 41, presunto com
prador de la droga intervenida.

Control en el puerto de 
Valencia

Tras los correspondientes 
dispositivos de control de en
trada de barcos en el puerto de 
Valencia, se pudo averiguar que 
el barco con bandera alemana 
«Cielo de Livorno» tenía su 

entrada en el puerto valencia
no procedente de Colombia, lo 
que alertó a los funcionarios, 
sospechando que el marinero 
que transporta la cocaína pudie
ra encontrarsé en este mercan
te.

En la madrugada del pasado 
viernes observaron como un 
marinero entregaba un macuto 
a una persona que conducía un 
vehículo Porche, matrícula de 
Madrid, momento en el que 
consiguieron detener a los 
miembros del grupo.

Le arranca la oreja 
de un bocado 
durante una pelea 
enCádiz

Efe-Cádiz

La Policía de Cádiz está 
buscando a un individuo que 
arrancó de un bocado una oreja 
a Miguel Castañeda Eefnández, 
de 38 años, durante una pelea 
ocurrida en la barriada gaditana 
de La Paz, según inforniaron 
ayer familiares del agredido.

Los médicos han descarta
do reimplantarle la oreja por
que el cartílago está muy dete
riorado y desgarrado por el daño 
producido con los dientes, con 
los que también provocó heri
das en la frente que han necesi
tado puntos de sutura, añadie
ron las mismas fuentes.

Se quedará sin pabellón 
auditivo

Tras la agresión, que se pro
dujo el pasado domingo, perso
nal del Servicio Andaluz de 
Salud se desplazó desde Cádiz 
al Hospital Virgen del Rocío de 
Sevilla con el herido y la oreja 
metida en un frasco esteriliza
do. Sin embargo, y a pesar de la 
rapidez en la actuación de los 
servicios sanitarios, el hombre 
se quedará sin pabellón auditi
vo porque la unidad plástica del 
Hospital asegura que no es via
ble hacer la reimplantación, 
lamentaron sus familiares.

El agresor, que aún no ha sido 
detenido, está siendo buscado 
por la Policía y la víctima le tiene 
identificado porque le conoce, 
según las mismas fuentes.

El agredido permanece con 
toda la cara vendada, tomando 
calmantes y antibióticos y du
rante los próximos días debe 
acudir al Hospital Puerta del Mar 
de Cádiz para que le hagan las 
curas pertinentes.

El carguero holandés que encalló en 
Gandía fue reflotado sin problemas

Desarticulan una red de robos 
de coches y de empresas 
textiles en Barcelona

Efe-Gandía

El carguero holandés «Eras- 
musgrach», que embarrancó en 
un banco de arena en la boca de 
entrada al Puerto de Gandía 
(Valencia) sobre la 6.30 horas 
del pasado martes, pudo ser 
reflotado él mismo día a media
noche por dos remolcadores, 
informó ayer la Sociedad Esta
tal de Salvamento y Seguridad 
Marítima.

El buque, de 136 metros de 
eslora y un peso de unas once 
mil toneladas, quedó embarran
cado en un banco de arena mien
tras realizaba la maniobra de en
trada al Puerto de Gandía, aun
que no se produjeron daños per
sonales ni el medio marino re
sultó contaminado. Aunque se 
desconocen por el momento las 
causas del suceso, en principio 
se barajó la posibilidad de que 
el viento, que llegó a alcanzar 
los 80 kilómetros por hora en 
algunos puntos de la Comuni-

Tres personas observan como es reflotado el carguero. EFE

dad Valenciana, pudo arrastrar 
el carguero hasta los bancos de 
arena. De inmediato, el Centro 
Regional de Coordinación de 
Salvamento Marítimo de Valen
cia movilizó los buques de Sal
vamento «Catalunya» y «Boluda 
Fos», de la Sociedad Estatal de

Salvamento, y equipos especia
lizados determinaron ei modo 
más eficaz para reflotar el bu
que. Los trabajos de 
reflotamiento, según las fuentes, 
finalizaron con éxito y el car
guero pudo ser rescatado del 
banco de arena donde encalló.

Efe- Barcelona

La Guardia Civil ha desman
telado en Cataluña una banda 
dedicada a legal izar la documen
tación de coches que previamen
te había robado y que, durante 
los fines de semana, también 
desvalijaba empresas textiles 
para vender luego la ropa en 
mercadillos, informó ayer la De
legación del Gobierno.

La banda compraba vehícu
los en estado de semidesguace 
y luego robaba coches de la 
misma marca y modelo, a los que 
adjudicaba la documentación y 
el número de bastidor de los que 
había comprado legalmente y que 
posteriormente, con la documen
tación suplantada en regla, eran 
vendidos o entregados a otros 
delincuentes.

Las tres detenciones practi
cadas por el momento las lleva
ron a cabo agentes del servicio 
de información del destacamento 

de Tráfico de la Guardia Civil, 
que por el momento, han podi
do aclarar el robo de quince ve
hículos y localizar un local de 
Terrassa en el que los delincuen
tes guardaban las prendas roba
das y donde modificaban los 
bastidores de los coches.

Además de los coches y los 
objetos relacionados con el 
automóvil, los agentes locali
zaron también gran cantidad de 
ropa procedente de diversos 
robos en empresas textiles, 
modalidad a la que los delin
cuentes se dedicaban durante los 
fines de semana.

La ropa robada era distribui
da a otras personas, que la ven
dían en mercadillos callejeros 
a bajo precio.

Los detenidos son Pedro 
P.F., de 27 años, Francisco Ja
vier S.C., de 28, y Juan Ramón 
P.P., que fueron puestos a dis
posición judicial, según las 
mismas fuentes.
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La ministra dijo que le encantaría 
que se estrenase la ópera de Cano, a 
quien definió como «un compositor 
de enorme éxito popular»

Aguirre alaba el trabajo de 
José M“ Cano con ’’Luna"

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, re
conoció ayer que admira «mu
cho» a José María Cano y ha 
alabado el «enorme esfuerzo» que 
ha hecho en la composición de 
la ópera «Luna».

La ministra añadió que le 
encantaría que se estrenase la 
ópera de Cano, a quien definió 
como «un compositor de enorme 
éxito popular», aunque recono
ció que la decisión de estrenar 
Luna la deben tornar los respon
sables de este asunto y no ella ni 
el secretario de Estado de Cul
tura.

En declaraciones a un grupo 
de periodistas, tras la inaugura
ción de un instituto en la locali
dad madrileña de Collado Villal
ba, Aguirre afirmó que «la pro
moción de la música española y 
de los jóvenes autores españoles 
es una de nuestras prioridades y 
Cano, como otros muchos otros, 
goza de nuestras simpatías».

El lunes, tras entregarle a Cano 
un disco de platino por las 75.000 
copias vendidas de un disco con 
fragmentos de «Luna», el secre
tario de Estado de Cultura, Mi
guel Angel Cortés, destacó la 
«gran calidad» del trabajo del ex 
miembro de Mecano, cuyo estre
no en el Teatro Real dijo que 
apoyará.

Cortés denunció, asimismo, la 
«actitud arrogante» de quienes 
quieren imponer sus gustos mu
sicales, de quienes piensan que

Montserrat Caballé 
será homenajeada hoy 
en el MIDEM (Cannes)

«lo que no es de su gusto los 
demás no tienen derecho a co
nocerlo».

El gerente del Teatro Real 
de Madrid, Juan Cambreleng, 
se ha mostrado contrario al es
treno de «Luna» en el coliseo 
operístico, y ha dicho de la obra 
que no es una ópera, sino «una 
sucesión de pasodobles o algo 
por el estilo».

La programación del Teatro 
Real es responsabilidad de su 
director artístico-musical, Luis

Antonio García Navarro, si bien 
la aprobación corresponde al 
Patronato de la Fundación Tea
tro Lírico, que preside la minis
tra de Educación y Cultura y al 
que también pertenece Miguel 
Angel Cortés.

Tras la última reunión del 
Patronato, en diciembre pasa
do, Miguel Angel Cortés no 
descartó que «Luna» pueda 
verse en el Teatro Real, pero 
fuera de su programación ofi
cial.

La soprano española Montserrat Caballé recibirá hoy 
un homenaje de la organización del MIDEM en Cannes 
por una vida entregada a la música y a la investigación 
musical, durante la que ha interpretado 125 papeles ope
rísticos distintos y ha grabado más de 120 discos.

Caballé ofrecerá hoy un concierto en el Palacio de los 
Festivales, acompañada por su hija, la.soprano Montse
rrat Martí, y la Orquesta Regional de Cannes, dirigida 
por José Collado, en el que interpretará obras de Cilea, 
Puccini, Massenet, Charpentier, Délibes, Giménez, Bar
bieri, y estrenará, como comentó la cantante, «El rezo del 
mundo», «una pieza que compuso para nosotras Vange- 
lis». Montserrat Caballé dijo estar «muy orgullosa de re
cibir este homenaje, porque en Cannes en estos momen
tos está reunido todo el mundo de la música y que con
sideren que he dedicado toda mi vida al arte me llena de 
alegría. Además, es la primera vez que se premia mi fa
ceta de investigadora e intelectual, hasta ahora siempre 
se había reconocido la de cantante».

La soprano catalana desde siempre se ha dedicado a 
rebuscar en bibliotecas y archivos piezas musicales y 
repertorios olvidados, «y cuando ves que estrenas una 
obra, que había permanecido escondida durante muchos 
años, y de pronto se convierte en parte del repertorio habitual 
de las salas musicales de todo el mundo, te hace sentirte 
muy bien».

Detectado un nuevo virus informático, el 
Lady Di, que reproduce en las pantallas 
estrofas de ”Candle in de wind"

Expertos españoles en antivirus informáticos han detectado un nuevo virus de ordenador, bau
tizado como Lady Di en homenaje a la princesa Diana de Gales, que infecta los documentos que 
se archivan y reproduce en pantalla las dos primeras estrofas de la canción «Candie in de wind», de 
Elton John.

Desde el punto de vista técnico, el virus Lady Di es del tipo macro, es decir un pequeño programa 
o secuencia de instrucciónes que se esconde en los documentos de texto de uno de los programas 
informáticos más difundidos, explicó a Efe el asesor técnico para virus de la oficina de Madrid de 
Panda Software, Femando de la Cuadra.

«Se trata -añadió de la Cuadra- de uno de los pocos virus simpáticos que hay en el mundo, en el 
sentido de que no rompe y no destroza nada, pero si se detecta que el ordenador ha sido infectado 
conviene eliminarlo del sistema».

La vía de contagio más habitual del nuevo virus, que se detectó por primera vez el pasado jueves 
15 en Bilbao, es mediante el correo electrónico en Internet, por lo que «sospechamos -dijo- que 
puede estar muy extendido por todo el mundo».

Según De la Cuadra, el virus Lady Di no parece que haya sido creado por informáticos españoles 
ya que además del texto de la canción de Elton John «Adiós rosa de inglaterra...» incorpora la marca 
de un grupo de «hackers» (‘piratas informáticos’), el «Slam Virus Team», cuyo origen puede ser los 
EE.UU o Gran Bretaña. Actualmente se estima que hay censados más de 14.000 virus informá
ticos, cifra que se incrementa en casi un centenar cada més, añadió.

Según la «Nacional Computer Association», el 80 por ciento de todas las infecciones que se 
producen hoy en día en los ordenadores tienen que ver los los «virus de macro» como el dedicado 
a Diana de Gales, dado que son fácilmente propagables mediante correo electrónicos y descarga 
de aplicaciones de las páginas «Web» de Internet.

La revista de arquitectura del príncipe Carlos de 
Inglaterra dejará de publicarse por las pérdidas

La revista de arquitectura del príncipe Carlos, here
dero de la corona británica, «Perspectives», dejará de 
publicarse debido a las pérdidas acumuladas en sus casi 
cuatro años de existencia, anunció la editora de la publi
cación. La revista, que comenzó a publicarse en abril de 
1994, ha acumulado pérdidas de 1,8 millones de libras 
(unos 2,9 millones de dólares).

Los primeros discos salieron de una fábrica de 
teléfonos de Hannover (Alemania)

El sello de grabación musical más antiguo, «Deutsche 
Grammophon (DGG)», celebra hoy los 100 años de su 
creación en un rincón de una vieja fábrica de teléfonos de 
Hannover (Alemania), de donde salieron los primeros 
discos del mundo.

La pequeña firma creada en 1898 por el inventor del 
gramófono y del disco, Emil Berliner, y su hermano, Josef, 
en su ciudad natal, está reconocida como la marca líder 
mundial y su etiqueta amarilla se asocia con las mejores 
producciones de música clásica.
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propios

reconocidaUnidos,

’’Grammys” en el 2000
La música latina contará con sus

Ray Charles y Ravi 
Shankar ganan el 
Premio Polar de 
Música 1998, 
concedido en Suecia

La música latina contará 
con sus propios Grammys en 
el año 2000, según dijo a 
Mauricio Abaroa, presidente 
de la Academia Latina de las 
Artes y Ciencias de la Graba
ción (LARAS).

La Academia Nacional de 
Artes y Ciencias de la Graba
ción (NARAS) de Estados

internacionalmente por la 
entrega de los premios 
Grammy, presentó en Cannes 
a la LARAS como «prueba de 
su expansión internacional y 
debido al auge de la música 
latina en todo el mundo», afir
mó Abaroa.

La LARAS es una asocia
ción de miembros individua
les, como músicos, producto
res y todos los profesionales 
de la industria de la grabación 
que están dedicados a mejo
rar la calidad de vida y con
dición cultural de la música y 
sus realizadores. La Academia 
Latina está apradinada por 
músicos de la talla de Julio 
Iglesias, Gloria y Emilio 
Estefan y Jon Secada.

Las autoridades 
sanitarias de EEUU 
controlarán la clonación

Mientras los legisladores no se deciden a acometer la difícil 
tarea de regular la clonación, las autoridades sanitarias de 
Estados Unidos han asumido la responsabilidad de contro
lar este campo científico. Ante la falta de acción del lado 
político, la Oficina de Fármacos y Alimentos (FDA, siglas 
en inglés) ha decidido que tiene la autoridad legal para re
gular, controlar y evitar esas prácticas. «Tenemos la autori
dad (legal) para regular la clonación humana y estamos 
preparados para ejercer esa autoridad», señaló el adminis
trador en funciones de la FDA, Michael Friedman, en una 
entrevista que publica hoy, martes, el diario «The Washing
ton Post». Friedman aseguró que bajo la Ley de Alimentos, 
Fármacos y Cosméticos la clonación humana es una forma 
de terapia celular o genética que requiere la aprobación previa 
de la FDA antes de poder ser aplicada. Ello significaría que 
cualquier científico interesado en realizar la clonación de 
un ser humano tendría que presentar una solicitud formal 
ante esta poderosa agencia gubernamental, y con toda segu
ridad la petición sería rechazada.

Si alguien violara la prohibición de la FDA o actuara sin 
presentaruna solicitud, cometería un delito federal, perseguible 
en todo el país. Según Friedman, el tipo de manipulaciones 
que requiere la clonación harían que aplicar el proceso en el 
ser humano tendría «serios riesgo para la seguridad de la 
madre y del feto». El presidente Bill Clinton decidió, en marzo 
pasado, prohibir la asignación de fondos federales para ex
perimentos científicos relacionados con embriones huma
nos, pero esa prohibición no afecta, por ahora, al ámbito 
privado. Clinton también ha propuesto una prohibición de 
la clonación durante cinco años, para estudiar con calma du
rante ese período las consecuencias de este terreno científi
co. El proyecto de ley no ha sido aprobado.

Otro proyecto de ley que prohíba esos experimentos a 
nivel nacional está atascado desde hace casi un año en el 
Congreso, debido a la falta de acuerdo entre los legisladores 
sobre qué es clonación y qué experimentos con embriones 
pueden ser beneficiosos para la investigación médica sobre 
la fertilidad u otros campos médicos.

El Premio Polar de Música 1998 
ha sido concedido a los músicos 
estadounidense Ray Charles e in
dio Ravi Shankar, por sus impor
tantes aportaciones en el área 
musical, se informó ayer en la ca
pital sueca.

El cantante y pianista Ray Char
les, de 68 años, y que perdió la vista 
a los seis, se transformó a lo largo 
de su trayectoria musical en una 
leyenda de la música soul de Esta
dos Unidos, que ha logrado tras
pasar las barreras generacionales.

El músico indio Ravi Shankar, 
de78 años, ha sido distinguido por 
su «su aportación a la música ar
tística de la India», según la justi
ficación del jurado del premio.

Shankar fue una figura desta
cada en el Festival de Woodstock, 

. máximo acontecimiento de la 
música y estilo de vida hippie.

El Premio Polar de Música fue 
creado por el fallecido composi
tor y empresario discográfico sue
co Stikkan Anderssún para «pre
miar a personas, grupos o institu
ciones independientemente del 
género que interpreten, que hayan 
creado algo relevante en el área 
musical». En este sentido, la direc
tora general del Premio Polar, 
Helene Adamsson, dijo hoy al 
anunciar los nombres de los galar
donados que «continuamos por la 
senda de Stikkan Andersson y nos 
guían sus criterios sobre los desti
natarios del Premio». El galardón, 
que será entregado en una ceremo
nia en Estocolmo el 12 de mayo, 
consta de un diploma y una dota
ción en metálico.

Los aseos de las 
estaciones de 
autobuses, trenes, 
aeropuertos y 
puertos, poco aptos

Ecologistas piden la 
creación de un santuario 
de ballenas en el
Mediterráneo

El Fondo Mundial para la Naturaleza WWF/Adena y 
«Europe Conservation» han pedido lacreación de un «San
tuario de Ballenas en el Mediterráneo» un área protegida 
en la que se garantice la conservación de estos grandes 
mamíferos marinos. Por este motivo las organizaciones 
conservacionistas, iniciarán eldía 30, desde Italia, una 
campaña de concienciación dentro de su iniciativa «2000 
por un Planeta Vivo», informarón ayer sus promotores.

Dado que 1988 ha sido declarado por las naciones uni
das «Año Internacional de los Océanos» los ecologistas 
estiman que es el mejor momento para designar una zona 
de protección en el Mar Mediterráneo.

En un comunicado remitido ayer, las ONG de defensa 
ambiental recuerdan que cada verano unas 2.000 ballenas 
y otros cetáceos se reúnen en el Mar de Liguria.

Los aseos de las estaciones de 
autobuses, trenes, aeropuertos y 
puertos marítimos están sucios y 
cobran por su uso, según un estu
dio de la Unión de Consumidores 
de España (UCE).

La inspección de la UCE, que 
se ha hecho en 21 ciudades de 10 
Comunidades Autonómás, constató 
que en el 20 por ciento de las esta
ciones de autobuses hay que pagar 
25 pesetas para usar los aseos, y lo 
mismo en el 47,82 por ciento de 
las de ferrocarril. Sobre la limpie
za de los aseos, los más sucios se 
han localizado en las estaciones de 
autobús, y los más limpios en los 
aeropuertos y puertos marítimos.

En cuanto a las estaciones de 
tren, el 40 por ciento poseen aseos 
no aptos y la estación de ferroca
rril de la Generalitat en Barcelona 
no cuenta con servicios.

UCE calificó de aptos todos los 
aseos en los aeropuertos, donde su 
uso es gratuito, que han sido cali
ficados como buenos o muy bue
nos en cuanto a la limpieza.

El estudio concluye que limpie
za y gratuidad no van unidos.
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"La oscura raíz" 
abrió en Cáceres 
el programa de 
actos del 
centenario de 
Lorca

El espectáculo «La oscu
ra raíz», de Nuria Espert y 
Lluis Pascual, abrió en el Gran 
Teatro de Cáceres el progra
ma oficial de ^ctos para la 
celebración del centenario del 
nacimiento de Federico 
GarcíaLorca, organizado por 
el colectivo «Diálogos con la 
Luna». La representación, que 
contó con la asistencia de las 
principales autoridades polí
ticas de la región, el presidente 
de la Junta de Extremadura, 
Juan Carlos Rodríguez Ibarra, 
el vicepresidente, Carlos 
Sánchez Polo, y el presiden
te de la Asamblea, Manuel 
Veiga, consistió en un reci
tal de textos del poeta grana
dino.

Un corto extremeño de 
dibujos animados gana un 
premio en Nueva York

El cortometraje de dibujos animados «Mis maravillosos 
vecinos los animales» ha ganado la Medalla de Bronce en el 
Festival de Televisión de Nueva York, en categoría de Espe
ciales para niños de 2 a 6 años, según informó hoy el director 
regional de Promoción Cultural de la Junta, Honorio Blasco.

El cortometraje participó en la 40 edición del Festival, al 
que se presentaron 2.324 programas de televisión de 39 paí
ses, y en el que el jurado dejó desierta la concesión de las 
medallas de Oro y Plata.

La cinta extremeña, realizado por la productora EXTRA 
por encargo de la Consejería de Cultura y Patrimonio, cuenta, 
según su directora, Maite Ruiz de Austria, la historia de una 
cigüeña histérica, desagradable y que está en paro porque ya 
nadie trae ya los niños de París y, un ratón, abandonado por 
su familia, que ha sido acogido por la cigüeña.

Esta, de nombre Catalina, y muy aficionada al cine, expli
ca al temeroso ratón que no tiene por qué tener miedo, ya que 
todos los animales son vecinos, todo ello mostrando la fauna 
de la región.

El cortometraje es el primer fruto de los profesionales 
formados en los cursos de animación promovidos por la Junta 
de Extremadura en la Universidad Popular de Cáceres y que 
han realizado prácticas en la citada productora.

La primera niñera de tamagotchis obtiene 
un gran éxito tras anunciarse en prensa

La primera niñera húngara de tamagotchis, Móna Gáspár, está obteniendo gran éxito en Budapest 
tras publicar su primer anuncio en la prensa ofreciéndose para cuidar a esas pequeñas mascotas 
electrónicas de los niños mientras éstos están en la escuela o se dedican a otras actividades. 
Móna, estudiante de 22 años, quien tiene un perro de carne y hueso, explicó a la prensa que 
surgió esta idea cuando vio los problemas que causa a los niños de su círculo de amigos el 
cuidado de sus mascotas electrónicas de origen nipón.

La joven universitaria se ofrece a cuidar a los tamagotchis por 50 forintos la hora (unos 25 
centavos de dólar). El precio tan bajo se debe a que ha tenido en cuenta, según ella, «las redu
cidas posibilidades económicas de los niños». Móna ya tiene a su cargo varios tamagotchis, pero 
explicó que sólo rfecibe cinco mascotas por hora porque no cree que pueda «cuidar con respon
sabilidad a un número mayor». Móna se ofrece a ir a la escuela y recoger las mascotas electró
nicas antes de que los pequeños inicien sus clases, «a cambio de un recibo bien detallado donde 
se describe el tipo de cuidados que se le deben dar». La fiebre de las mascotas electrónicas está 
creciendo en Hungría, donde se vende sobre todo la versión más barata de fabricación china, 
«que es al mismo tiempo más resistente que lajaponesa», según explicó Emoke, una niña de 13 
años que cuida con cariño a su animalito al que califica de «bueno y simpático».

Cinco mil niños tocaron 
sus tambores por las 
calles de San Sebastián

La Fundación 
Gala-Salvador 
Dalí retira los 
huevos que 
decoraban la 
Torre Galatea

LaFundación Gala-Sal
vador Dalí retiró con la 
ayuda de una grúa los enor
mes huevos que decoran la 
parte superior de la Torre 
Galatea de Figueras.

Uno de los huevos se 
desprendió de su base el 
pasado mes de diciembre 
y cayó a uno de los 
parterres de la cuesta del 
castillo, sin que se produ
jera ninguna desgracia 
personal, lo que hace su
poner que esta operación 
se efectúa para reforzar la 
sujeción de las piezas, a 
pesar del mutismo mante
nido desde un principio por 
la Fundación.

Más de cinco mil niños ataviados con trajes de la época 
napoleónica redoblaron ayer sus tambores y barriles por las 
calles céntricas de San Sebastián en la tradicional tamborrada 
infantil, principal acto de la fiesta patronal de la capital 
guipuzcoana. Los escolares donostiarras, agrupados en 50 
compañías, protagonizaron el acto más colorista de la fiesta 
de San Sebastián, en un día que amaneció nublado, pero que 
dejó paso al sol poco antes de que el general de la tamborrada 
infantil, David Malumbres, animase a sus soldados a tocar 
con fuerza durante la marcha. «Compañeros tamborreros, 
tocad con fuerza vuestros barriles y tambores para que el 
mundo entero sepa que hoy es nuestro gran día», reclamó el 
joven David.

Cuando los altavoces repartidos por toda la ciudad hicie
ron sonar la Marcha de San Sebastián, del compositor 
Raimundo Sarriegui, los niños empezaron a aporrear sus 
tambores y, los más pequeños, que participaban por primera 
vez en el desfile, fueron calmando poco a poco los nervios.

Ketama y Enrique Bunbury 
presentan en Cannes sus 
últimos trabajos musicales

La fusión entre el flamenco, el blues, el jazz, el ritmo 
caribeño y el pop que ha caracterizado siempre al grupo Ketama, 
y los aires electrónicos cuajados de influencias árabes de 
Enrique Bunbury, ex componente de la banda «Héroes del 
Silencio», llegan a Cannes para conquistar Europa.

Ketama y Enrique Bunbury presentaron el lunes, en el 
MIDEM’98, que se celebra en Cannes del 17 al 22 de enero, 
sus últimos trabajos discográficos «Konfusión» y «Radicaí 
sonora», respectivamente, en un intento por traspasar las 
fronteras españolas, en donde ya tienen sus carreras asenta
das.

Antonio, Juan y José Miguel Carmona, los Ketama, se alejan 
un poco en este «Konfusión» de los ritmos caribeños que les 
lanzaron a la fama con su anterior disco «De aquí a Ketama», 
del que vendieron medio millón de copias, y rebuscan entre 
las raíces árabes y andaluzas, sin abandonar el funky, el soul 
y el jazz.

Según comentaron los miembros de la familia Carmona, 
su segundo paso por el MIDEM, ya estuvieron presentes en 
el de 1992 acompañando a Paco de Lucía, «fue la presenta
ción, ahora pretendemos damos el palizón y recorrer Fran
cia, Alemania, Italia y una buena parte de América en marzo 
y abril».

«Konfusión» para Antonio Carmona, cantante del grupo, 
«no aspira a ser ni viejo ni nuevo flamenco, ni tan siquiera 
flamenco del siglo XXI, es sencillamente música popular del 
97».

Las influencias norteafricanas se aprecian en el primer 
álbum en solitario del ex líder de «Héroes del Silencio», Enrique 
Bunbury. Su disco «Radical sonora» es una mezcla entre los 
sonidos electrónicos llenos de textos individualistas sobre la 
mujer y los problemas de la calle, y los aires musicales del 
Magreb. El compositor zaragozano editó su primer sencillo 
en solitario «Salomé» el pasado 11 de agosto.
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Se atreva 
Clases

1
Vocal

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

HORIZONTALES.-
1: Autoridad suprema del poder público.- 2: Juego de naipes.- 3: Símbolo químico. 

Recurso de apelación en lo gubernativo.- 4: Nombre de mujer. Al revés, planta medi
cinal. Moneda romana.- 5; Rey legendario de Creta. Al revés, deseo de venganza.- 
6. Personaje de la Biblia. Sorprended a uno en un descuido.- 7: Enfermedad. Me hice 
cargo.- 8: Ai revés, nota musical. Matrícula de coche. Diosa griega.- 9: Excluís. 
Partícula inseparable.-10: Al revés, ingresarélo.-11: Cierto mono.

VERTICALES.-
1: Tardo y lento en las acciones.- 2: Insaciables. Artículo.- 3: Símbolo químico. 

Moneda indostánica (PI). Esencia.- 4: Ofidio. Sufijo que en física atómica forma nom
bres de partículas elementales. Medida de longitud.- 5: Al revés, concluya, ponga fin 
a una cosa. Cierto animal.- 6: Aplicase a un terciopelo no cortado en el telar. Ai revés, 
playa que sirve de desembarcadero.- 7: Al revés, cierto envase. Reno salvaje del 
Canadá.- 8: Pronombre indefinido. Invicto. Al revés, isla griega.- 9: Vesania. Color 
heráldico. Símbolo químico.-10: Vocales. Lengua semítica.-11: Mineral volcánico.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Z Y S T X = 26
XZSPY=25
QPYZR=20
R Z X Y Q = 18 
YXZXP=21 
18 20 27 24 21 = 110
Letras clave R= 1; T = 6

TOLERAETHUQOZEL 
SOYUZPÜTSADÜJIR 
MANUARPIQADOFON 
AFLTISMEANOKMAS 
EPIXOPCADDREQUI  
ATEGLNCIJRMTOÑO 
OGAEATMATAOICIN 
DOFELIPEUSDACUI 
EIIHAATITAOECOS 
MDXEATRBPLNURAL 
ONARTOOOMESIÑOL 
DANTZBOIIACAREX 
CSASOVOCDBSICUR 
PORTAIMODIPUTSE

Buscar 10 
sinónimos de 
MENTECATO

CEN
TE DES *EN

CAN CA ES
*IN PRI PI BUS A

CHAR BI TI RI *C0M
SE LI NE RIO *EN

DAD VO CO TO ’PE DU DI
NO CHA TI MIEN RE CI LA

*MA JE CI DO DAD
OB DES *GA NA MA

*PRE LE TI LI TI
NES *TE AS
CIO BA *C0M

PRO

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas adecuada
mente darán el nombre de un famoso general 
español.

1: Encanecimiento, insensibilización.- 2: 
Insistencia.- 3: Prendarse, enamorarse.- 4: 
Regularidad, asiduidad.- 5: Fulgurante, Ilameante.- 
6: Inflamabilidad.- 7: Objetivo fotográfico de mucha 
distancia focal.- 8: Destinado.- 9: Jerigonza.- 10: 
Verificaciones.

ARIES. Salud regular. En el ámbito 
laboral, congeniará mucho mejor 
que antes con sus superiores, 
hitente no presionar demasiado a su 
pareja
TAURO. Salud bastante bien.
Ultimamente no sabe dónde 
tiene el norte ; trate de pararse a 
pensar en su futuro. Día aconsejable 
para descansar en casa
GÉMINIS. Salud excelente. En el 
trabajo las cosas no le pueden ir 
mejor: conseguirá lo que se propon
ga. Horas bajas en el amor

CÁNCER. Sería conveniente que se 
realizase unos análisis sanguíneos. 
Ahora mismo lo más importante es 
su trabajo. Amor regular

LEO. Salud bien. Jomada favorable 
para llegar a un acuerdo con su 
empresa en lo relacionado con su 
sueldo. Sorprenda al ser querido

VIRGO. Salud muy buena. Debe 
centrarse más en su trabajo y estar 
menos pendiente de los demás. 
Saque a cenar a su pareja y trate de 
contentaría

LIBRA. Su salud tenderá a mejorar. 
Día favorable para todo lo relacio
nado con los juegos de azar. 
Tranquilidad en el amor

ESCORPIO. Salud muy buena. En 
el trabajo las cosas comenzarán a 
volver a la normalidad. Su pareja y 
usted necesitan unas vacaciones

SAGITARIO. Salud regülar. Sus 
compañeros de trabajo le apoyarán 
en esa difícil situación que se le 
puede presentar. Amor muy bien

CAPRICORNIO. Salud magnífica. 
Jomada en la que las cosas no le 
saldrán como usted desearía. 
Obsequie a su pareja con algún 
detalle caro
ACUARIO. Salud bastante buena. 
Día clave para que sus proyectos 
tomen el rumbo adecuado. Amor 
regular

PISCIS. Salud regular. En el 
campo laboral, las cosas irán poco a 
poco tomando el punto en el cual 
usted comenzará a estar a gusto. 
Amor bien
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34 Miércoles, 21 de enero de 1998 «El campo lleno favorece al equipo, pero 
el Madrid va a ganar independientemente 
del ambiente que haya en el Bernabeu», 
dijo Heynckes

El Real Madrid sacará su once de sala en el partido de Copa contra el Alavés

Heynckes concentró ayer a sus 
jugadores a excepción de Pedja
La derrota del Barcelona 
ante el Valencia y el «difícil 
compromiso» ante el Alavés 
llevó a Jupp Heynckes a con- 
centrar a todos los jugado
res de la plantilla a partir de 
las 20.00 horas de ayer a 
excepción de Pedja 
Mijatovic, que continúa con 
su recuperación.

Efe - Madrid

«Es un buen momento para 
estar todos juntos, y además 
Savio Bortolini y Raúl González 
tienen algún problemilla y con 
Christian Panucci tengo que ver 
si se ha recuperado tras el gran 
esfuerzo que hizo ante el 
Salamanca», comentó el entre
nador alemán.

De cualquier forma el Real 
Madrid va a sacar un once ini
cial ante el Alavés «competiti
vo, de altísimo nivel», y que 
podría ser el formado por Illgner, 
Panucci, Sanchis, Hierro, Robero 
Carlos, Redondo, Seedorf, 
Karembeu, Savio, Suker y Raúl.

Si Panucci y Savio finalmente 
no pudieran actuar, casi con 
seguridad Jaime jugaría en el 
lateral derecho y Guti podría 
tener un hueco en el centro del 
campo.

La derrota del Barcelona fue 
ampliamente comentada por 
Heynckes.

«Para nosotros fue una sor
presa, máxime tras el 3-0 que 
llevaba el Barcelona. El fútbol 
es así, pero es increíble la remon
tada del Valencia. Con el primer 
gol valenciano encontraron alas

EI Real Madrid tiene una difícil prueba esta noche ante el Alavés .

y volaron hacia la portería 
azulgrana».

Heynckes siguió sacando 
conclusiones. «Ya dije que esta 
temporada no iba a ser como las 
anteriores. Hay mucha igualdad 
y muchas competiciones. Por eso 
tenemos que sacar conclusiones 
positivas de nuestro partido ante 
el Salamanca. No jugamos bien, 
es cierto, pero sacamos los tres 
puntos y nuestra defensa funcio
nó mucho mejor y mantuvimos 
nuestra puerta a cero».

«Tenemos que seguir mejo

rando», continuó el entrenador 
del Real Madrid, «en la salida 
hacia arriba para crear más oca
siones y más goles, pero hemos 
mostrado una mejor cara, más 
consistencia, más convenci
miento».

Confiado en pasar
Aunque sabedor de las difi

cultades, Heynckes no duda del 
pase de su equipo a la siguiente 
ronda. «El Alavés es un equipo 
incómodo, fuerte, con oficio y 

agresivo, pero somos capaces de 
superarle y pasar a la siguiente 
ronda. No vamos a preocupar
nos del adversario».

Respecto a la posibilidad de 
que el aficionado no acuda en 
gran número al Bernabéu, 
Heynckes manifestó: «Esto no 
debe preocupamos demasiado. 
El campo lleno favorece al equi
po, pero el Madrid va a ganar 
independientemente del ambien
te que haya. Es el equipo el que 
tiene que transmitir alegría a la 
grada».

El Deportivo no 
contará con Abreu 
para enfrentarse 
en la Copa al 
Osasuna

Efe - La Coruña

El Deportivo no podrá ali
near hoy en el partido de vuelta 
de octavos de final de la Copa 
del Rey ante Osasuna, al delan
tero uruguayo Sebastián Abreu, 
que marcó en tres de los cuatro 
partidos que disputó desde que 
este mes se incorporó al club co
ruñés.

Abreu padece una sobrecar
ga muscular y su baja se unirá 
a las de Naybet, con gripe; y 
Armando, que continúa con la 
recuperación del esguince de 
tobillo que sufrió hace varias 
semanas.

El equipo titular del Depor
tivo será hoy probablemente el 
formado por Songó; Pinillos, 
Hélder, Paco, Bonnissel, Ramis, 
Mauro Silva, Djalminha, Fran, 
Bassir y Sergio «Manteca 
Martínez».

El técnico del Deportivo, 
José Manuel Corral, convocó 
también para este encuentro, que 
comenzará a las nueve menos 
cuarto de la noche en el estadio 
de Riazor, a Rufai, Flavio, 
Scaloni, Donato, Deus y David.

Aunque en el partido de ida 
el Deportivo ganó por 0-1, 
Corral advirtió hoy que la eli
minatoria «aún no está resuel
ta» y reclamó a sus hombres 
prudencia y trabajo para con
seguir pasar a cuartos de final.

Camacho cree que 
las críticas que 
recibe el equipo 
responden a un 
engaño

Efe ■ Barcelona

Aragonés: las confianzas en el 
fútbol son malas consejeras

Efe - Sevilla

Luis Aragonés, técnico del 
Real Betis, dijo ayer que «las 
confianzas en el fútbol son malas 
consejeras y sobre todo en la 
Copa del Rey», en alusión al 
partido de vuelta de los octavos 
de final que les enfrentará ma
ñana a la Real Sociedad con un 
resultado favorable de 0-2 con
seguido en la ida.

«En el fútbol pueden pasar 
muchas cosas y esperamos que

no nos ocurra a nosotros», dijo 
el técnico madrileño sobre la 
posibilidad de que la Real So
ciedad pueda superar la elimi
natoria en el estadio Benito 
Villamarín.

Aragonés reconoció el Betis 
tiene «una ventaja importante, 
pero el rival sabe jugar y para 
este partido no tiene otra solu
ción que salir al ataque».

«Lo más importante es el cero 
en nuestra portería. Llevamos 
dos partidos -en la ida de laCopa

y en el del pasado de liga ante el 
Athlétic de Bilbao- que lo he
mos conseguido», afirmó Ara
gonés.

EI entrenador madrileño del 
Betis, dijo sobre la posibilidad 
de hacer muchos cambios en la 
alineación titular que se enfrente 
hoy al conjunto donostiarra, no 
quiso aclararlo a los medios de 
comunicación, aunque puntua
lizó que «se tratará de dosificar 
el esfuerzo para que recaiga entre 
toda la plantilla». Fini di.

José Antonio Camacho, téc
nico del Espanyol, consideró 
ayer que las críticas que ha re
cibido su equips tras las dos úl
timas derrotas consecutivas en 
la liga responden al «engaño» 
que supone calificar a la plan
tilla catalana de aspirante a 
clasificarse para la Copa de la 
UEFA;

«Se ha creado tal presión 
sobre los jugadores que cuan
do pierden dos partidos ante 
rivales fuertes, todo parece un 
desastre», subrayó Camacho.

Según el técnico, «se le exi
ge mucho al Espanyol y no se 
trata de un equipo concebido 
parajugar la Copa de la UEFA, 
pero se está engañando a la gente 
desde que comenzó la tempo
rada».

El entrenador recordó la 
condición de «modesto» del 
conjunto españolista.
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El conjunto valencianista se verá de nuevo las caras con el Barcelona en al Copa

Claudio López: ”E1 Barcelona es el 
favorito, porque tiene el gol a favor’ ’

Efe-Valencia

Claudio López, jugador ar
gentino del Valencia, dijoayer 
ante el partido de vuelta de Copa 
del Rey del próximo jueves en 
Mestalla ante el FC Barcelona 
que el favorito de la eliminato
ria es el equipo catalán al con
tar con un gol más debido al 2- 
1 del Nou Camp del pasado jue
ves.

El delantero argentino, autor 
de dos de los cuatro goles del 
Valencia en el partido de liga que 
también enfrentó a 
valencianistas y barcelonsitas el 
lunes en el Camp Nou, dijo que 
no considera a su equipo favo
rito y que lo único en los que 
deben pensar es en trabajar. 
«Lo que tenemos que hacer es 
aprovechar el apoyo de nuestro 
público», dijo Claudio L-ópez, 
quien insistió en este aspecto, ya 
aseguró que el Valencia siem
pre nota el apoyo de su afición, 
«además, el jueves será algo 
especial», añadió.

«En pequeños momentos 
como el de anoche en el aero
puerto -continuó-, uno se da 
cuenta de como está la gente con 
el equipo».
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Del 1-3 al 4-3, restando 
ocho minutos (Helmántico). 
Del 0-2 al 2-2, faltando siete 
minutos (Anoeta). Del 3-0 al 
3-4, cuando quedaban veinte 
para acabar (Camp Nou). Un 
punto conseguido sobre nue
ve que tenía en el morral. 
Pérdida del liderato. Carga de 
rotura igual a cero. El pánico, 
semejando un muelle compri
mido con ganas de saltar. 
Total, el Barça con hora en el 
psiquiatra, con el coco hecho 
un lío, sin sustancia de reser
va y metido de lleno en una 
caja atestada de escorpiones, 
frágil como la espuma de mar.

La preguntaes: ¿Toleraría 
cualquier defensa de Segun
da, incluso de Segunda B, tal 
despropósito con secuencia 
triplicada en un hipotético 
enfrentamiento con los culés?* 
La respuesta: Seguramente no. 
Pero el Barcelona es el único 
animal que tropieza tres ve
ces en la misma piedra. Olvi
da pronto. Y también el úni
co (con raciocinio) con memo
ria de pez (tres segundos). Y,

Valencia y Barcelona disputarán mañana su pase a la siguiente ronda de la Copa.

Además, el internacional ar
gentino hizo hincapié en el he
cho de que la espectacular re
montada obtenida por el Valen
cia puede suponer un golpe psi
cológico «muy fuerte» para el 
Barcelona.

«Tenerlo todo a favor con un

3-0 a falta de veinte minutos y 
ver como el otro equipo levanta 
el partido es algo tremendo, pero 
hay que recordar que el Barce
lona sigue siendo un gran equi
po», añadió. El futbolista 
suramericamo dijo que la plan
tilla no ha tenido tiempo de

disfrutar el triunfo alcanzado el 
lunes. «Yaestamos pensando en 
el partido del jueves, que es muy 
importante, aunque el resulta
do de ayer vendrá ‘bárbaro’ para 
nuestra moral para convencer
nos de que podemos llegar a ser 
un buen equipo», apostilló.

cierto, que la memoria abru
ma. Pero también olvidar lo 
malo es tener memoria... si se 
aprende de ello. ¿Y a quién hay 
que interrogar acerca de todo 
esto? ¿A Van Gaal? ¿A los 
jugadores que zozobran (re
cordemos, profesionales muy 
bien pagados) en el campo? 
¿A los que (quizáinjustamen
te) se quedan en la grada? ¿Al 
esquema? ¿Al socio? ¿Al afi
cionado de a pie? ¿Al último 
mohicano? ¿Al miedo al últi
mo sexto de cada partido? ¿Al 
presidente? ¿A la directiva? 
¿A la prensa? ¿Al aliento del 
Real Madrid, de la camiseta 
blanca? ¿Al reloj, en defini
tiva, que pone a cada uno en 
su sitio? Lo terrorífico forma 
parte de la verdad. Y por 
mucho que uno se esfuerce en 
aparcar los errores, uno se ve 
asimismo, en este caso, en esa 
necesidad profiláctica de fu
migar y limpiar para no repe
tir caídas. Ante tanta pregun
ta sin respuesta (que las tie
nen), sólo cabe decir algo. 
Muy fuerte, muy alto y muy 

claro: Sin perdón. Y a partir 
de ahí. Van Gaal (que creyó 
venir a España a colonizar) 
deberá comprar una libreta 
nueva. La antigua ya no vale, 
y tan sólo tiene un destino: el 
cubo de la basura.

Por su parte, el Real Ma
drid (flamante y alicaído líder) 
nunca abandona el teatro hasta 
que el telón ha caído. Pero se 
estrenó con mala obra. Mal 
escrita, mal dirigida, mal in
terpretada y con silbidos en la 
platea. Desde los tiempos de 
Arsenio, los de Chamartín no 
expresaban tan mal sus ideas 
(?) sobre un terreno de juego. 
Moviendo la pelota con ador
midera en el cerebro y anqui
losis en las extremidades, sin 
circulación de creatividad por 
las arterias, al equipo blanco 
(que celebraba la nominación 
por la FIFA como mejor con
junto de la historia, la presen
tación en sociedad de Savio y 
Karembeu) se le ha olvidado 
jugar al póker y caminó prac
ticando funambulismo por esa 
delgada línea que separa la luz

del caos. Sin embargo, sigue 
ganando timbas. Juega de fa
rol, pero continúa llevándose 
las manos.

El primer gol, a los con
juntos campeones, se lo dan 
los ángeles. Se ve que unos 
cuantos de éstos se pasaron el 
domingo por el Bernabéu para 
bendecir a Di Stéfano y, de 
paso, hacerle un favor a los de 
Heynckes. Mejorarán. Pero, 
mientras tanto, confinado en 
las torres del silencio, en la 
cámara para la producción de 
reflejos condicionados, el Real 
Madrid se halla perdido en la 
rosa de los vientos: a merced 
de la inoperancia de los con
trarios y de los dados.

Y como decíamos ayer (que 
es una forma de hablar en el 
tiempo), hay que dejar que el 
prójimo se destruya como 
mejor le parezca. Cierta tran
quilidad en el hormiguero.

A Real Sociedad y At. 
Madrid aún les quedan redes 
por recoger... Pero, me da la 
impresión de que, en esta liga, 
todo el pescado está vendido.

Irureta convocó a 
toda la plantilla 
disponible para 
el partido de la 
Copa

Efe - Vigo
El entrenador del Celta, 

Javier Irureta, convocó ayer a 
todos los jugadores de la plan
tilla, los veinte disponibles, para 
afrontar mañana el partido de 
vuelta de la Copa del Rey fren
te al Mallorca, y reclamó de ellos 
«una gran concentración» para 
superar la eliminatoria, dado que 
el club está muy interesado en 
esta competición y tiene en 
contra el gol encajado en el 
partido de ida.

El equipo que se opondrá a 
los mallorquinistas no ha sido 
facilitado por el técnico, que sí 
confirmó que será de corte más 
ofensivo que en otras ocasiones, 
con lo que es previsible que la 
alineación sea la formada por: 
Dutruel; Michel, Salinas, 
Djorovic, Berges; Sánchez, 
Mazinho, Karpin, Mostovoi; 
Moisés y Revivo.

Son novedades en la lista de 
convocados Geli y Cadete, res
tablecidos de sus respectivas 
lesiones, y el canterano Carlos, 
que es la primera vez que entra 
en la convocatoria tras ser dado 
de alta ante la federación.

Irureta dijo sobre el partido 
que éste tiene tres claves: «La 
primera, presionar mucho y 
permanecer muy concentrados; 
la segunda, no tenerprisas aun
que tengamos que marcar un 
tanto para igualar la eliminato
ria y, la tercera, que marquemos 
un gol más que el rival».

Según el técnico, el club tiene 
depositadas muchas esperanzas 
e ilusiones en esta Copa del Rey.

Cleber debutará 
con el Mérida en 
la Copa del Rey 
ante los 
vallisoletanos

Efe ■ Mérida
El entrenador del Mérida 

CP, Jorge D’Alessandro, con
firmó ayer que el brasileño 
Cleber Eduardo Arado, segun
do y último fichaje emeritense 
en el mercado de enero, será 
titular mañana frente al Real Va
lladolid, con lo que debutará con 
los extremeños.

Cleber, procedente del Mogo 
Mirim brasileño, no había po
dido jugar hasta ahora por pro
blemas con el pase 
internacioinal y porque 
D’Alessandro, por decisión 
técnica, lo dejó en la grada el 
pasado domingo en Santiago de 
Compostela.

Al margen de la novedad del 
brasileño, el técnico hispano
argentino no podrá contar con 
la presencia de Momparlet, le
sionado el domingo, mientras 
que su teórico sustituto. De 
Quintana, por un esguince de to
billo, será duda hasta última 
hora.
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Prost: este es el 
coche de una 
serie que espero 
que sea larga y 
victoriosa

Efe - Barcelona

El francés Alain Prost ex
presó su deseo de que el nuevo 
Prost-Peugeot APOl, 
presentadoayer, martes, en el 
circuito de Montmeló, sea el pri
mero de una serie que espera sea 
larga y victoriosa, con el obje
tivo de lograr el Campeonato del 
Mundo de Fórmula Uno, en el 
menor plazo posible y que será 
pilotado en la presente tempo
rada por el francés Olivier Panis 
y el italiano Jamo Trulli.

«El año pasado ha sido para 
nosotros un año de prepración, 
en el que hemos planificado y 
organizado la temporada 1998, 
por lo que hoy, con la presenta
ción del nuevo coche, primero 
de una serie que espero sea lar
ga, asistimos al verdadero de
but de la escudería Prost Grand 
Prix», ha manifestado el 
cuádruple campeón del mundo 
de Fórmula Uno.

«La colaboración de Peugeot 
ha sido decisiva para que el 
pasado año, el 14 de febrero, me 
decidiera a lanzarme en este 
proyecto, que une las volunta
des de trabajo y victoria de un 
equipo mayoritariamente fran
cés. Técnicamente los dos equi
pos trabajan en perfecta armo
nía y Peugeot nos ha prestado 
una importante ayuda en la 
construcción de la caja de cam
bios», ha explicado Prost en su 
alocución previa a la presenta
ción del nuevo APOl.

«Estoy convencido que el 
motor Peugeot es actualmente 
el mejor en la Fórmula Uno, por 
eso era para mí imprescindible 
poderlo conseguir antes de lan
zarme a este proyecto, que tie
ne como objetivo el campeonato 
del mundo, aunque hay que ser 
realista y no poner plazos», 
comentó Prost, quien pasó re
vista a la evolución de su 
escudería.

«El equipo, inicialmente 
formado por 68 empleados, 
cuenta ahora con 150 personas 
y este número continuará au
mentando a medida que las 
necesidades lo exijan», añadió.

El madrileño sisue siendo primero después de la 2“etapa

Sainz, a 99,59 kilómetros 
de la victoria en su debut

Sergio ALVAREZ

El piloto español Carlos 
Sainz (Toyota Corolla WRC) 
ocupa la primera posición del 
Rally de Montecarlo, una vez 
completada la segunda jomada, 
y afrontará los 91,59 kilómetros 
cronometrados de la etapa final 
con una sólida ventaja que le 
otorga muchas opciones de pro
tagonizar unos de los estrenos 
más destacados al volante de un 
coche recién descubierto.

Sainz llegará al día decisi
vo con 55 segundos y tres déci
mas de ventaja sobre el segun
do clasificado, el finlandés Juba 
Kankkunen (Ford Escort WRC), 
11:58.8 sobre el tercero, el bri
tánico Richard Burns 
(Mitsubishi Carisma GT), y 
2:05.6 sobre el cuarto, el tam
bién británico Colin McRae 
(Subaru Impreza WRC).

Carlos Sainz, dos veces cam
peón del mundo (1990 y 1992), 
alcanzó el liderato nada más 
empezar el día, beneficiado por 
el abandono del hasta entonces 
líder, el finlandés Tommi 
Makinen (Mitsubishi Lancer 
Evolution IV), el piloto que se 
había exhibido durante la pri
mera jomada.

El coche se salió
El campeón del mundo las 

dos últimas temporadas perdió 
el control de su coche y se salió 
de la carretera durante el pri
mer tramo cronometrado, cu
bierto casi por completo de 
nieve. El coche cayó por una 
ladera de unos diez metros y le 
resultó imposible devolverlo a 
Ía carretera.

Sainz, autor del mej or tiempo 
en esa especial, se situó enton
ces en el liderato, con una ven
taja de más de un minuto sobre 
el segundo clasificado, Juba

Carlos Sainz se muestra intratable en Montecarlo. EFE

Kankkunen,que aprovechó las 
delicadas condiciones de la pista 
para trepar hasta la segunda 
posición.

El piloto madrileño tuvo 
muchos problemas para mante
ner el coche sobre la pista en la 
segunda especial, debido a un 
avería en el intercomunicador 
que le impedía escuchar las 
instmcciones que le iba dando 
su copiloto, Luis Moya, que sólo 
podía expresarse por gestos. 
Esta situación les hizo llevarse 
por delante una señal de tráfi
co.

A medida que avanzaba la 
jomada los tramos dejaron de 
estar nevados y comenzaron a 
secarse, lo que permitió a los 
rivales de Sainz acercarse 
peligrosamente. El propio piloto 
madrileño reconocía entonces 
que al Corolla aún le falta me
jorar sobre asfalto seco y que 
bajo esas circunstancias a ve

ces le costaba trabajo gobemar- 
lo.

Pero el español mantuvo el 
tipo hasta el final, a pesar de un 
ligero problema de frenos, vol
vió a estirar las diferencias y 
afrontrará la jomada decisiva 
como sólido líder y con muchas 
posibilidades de protagonizar 
unos de los estrenos más sobre
salientes de un piloto al volan
te de un coche recién descubier
to.

En la lucha por la victoria en 
la categoría de 2 Litros -coches 
de tracción aun solo eje y motor 
atmosférico de un máximo de 
dos litros de cilindrada-, el 
dominio corresponde a los 
Peugeot 306 Maxi Kit Car de 
los franceses Gilles Panizzi y 
Francois Delecour, que han 
aprovechado las condiciones se
cas del piso en los tramos fina
les para marcar tiempos espec
taculares.

Arantxa Sánchez 
Vicario sigue en 
racha en el 
abierto de 
Australia

Efe- Australia

Arantxa Sánchez Vicario 
avanzó a la segunda ronda del 
Abierto de Australiajunto con 
otros cuatro españoles más, en 
una jornada en la que dos fa
voritos, el austriaco Thomas 
Muster (8) y el croata Goran 
Ivanisevic (13) dijeron adiós a 
las pistas de Melbourne Park.

La actuación española en el 
segundo día de competición se 
saldó con las victorias de Al
berto Berasategui, Julián 
Alonso, Albert Costa (cabeza 
de serie 16), Cristina Torrens 
y Arantxa (7).

Hubo siete derrotas: Gala 
León, María Antonia Sánchez, 
Juan Antonio Marín, Jacobo 
Díaz, Javier Sánchez, Galo 
Blanco y Carlos Costa. Estos 
dos últimos, además, se tuvie
ron que retirar lesionados.

Después de dos días de lu
cha en el abierto australiano la 
nómina de españoles en 
Melbourne ha quedado redu
cida de 26 a 12 jugadores, sie
te en categoría masculina, y 
cinco en la femenina.

Arantxa cumplió con su 
papel de favorita contra la 
taiwanésa Janet Lee (85 del 
mundo). Su rival, de potente 
derecha, no fue capaz durante 
los nueve primeros juegos de 
aguantar la terrible seguridad 
de la española, lanzada desde 
que pisó suelo australiano e 
invicta tras su paso por la Copa 
Hopman y el torneo de Sydney, 
donde quedó campeona.

Arantxa se mostró intrata
ble en esta secuencia (6-0 y 3- 
0), pero luego tuvo un descuido 
que a punto estuvo de compli
carle el partido. Lee ganó cua
tro juegos pero la reacción de 
lacatalana fue rápida y al final 
terminó imponiéndose por 6- 
0 y 6-4. Ahora se medirá con 
la rusa Elena Makarova.

Albert Costa, cuartofinalista 
el pasado año en aquel trepi
dante partido contra Peté 
Sampras a cinco sets, también 
se mostró implacable contra el 
alemán Tommy Haas.

FEB, ACB, AEEB y AEBA, alertadas por la 
posible huelga de jugadores del baloncesto

La Vuelta a Murcia contará 
con Olano y Marco Pantani

Efe - Madrid

Cuatro de las cinco organi
zaciones que aglutinan a los di
ferentes estamentos del balonces
to español, la Federación Espa
ñola (FEB), la Asociación de 
Clubes (ACB), la de Arbitros 
(AEBA) y la de Entrenadores 
(AEEB), manifestaron, a través 
de un comunicado conjunto, su 
inquietud por una posible 
convoctoria de huelga entre los 
jugadores nacionales durante la 
Copa del Rey (Valladolid, del 30 
de enero al 2 de febrero).

«Queremos mostrar pública

mente nuestra preocupación ante 
la posibilidad de que la Asocia
ción de Baloncestistas Profesio
nales (ABP) decida convocar una 
huelga de jugadores nacionales 
que impida la normal celebración 
de la Copa de Su Majestad el Rey 
en Valladolid, una medida que 
podría conllevar consecuencias 
muy negativas para el balonces
to español en general», indica la 
nota emitida por las cuatro or
ganizaciones. En la misma, las 
entidades firmantes reiteran su 
confianza en el foro de debate 
abierto el pasado viernes para 
analizar la situación y el futuro 

del baloncesto «como la mejor 
plataforma para el diálogo en
tre las diferentes partes».

«Reconociendo el pleno 
derecho de cualquier estamen
to participante en este foro a 
buscar soluciones particulares 
a su problemática, estamos 
convencidos de que la continui
dad del debate determinará, en 
una próxima reunión ya prevista 
dentro de este primer trimestre, 
la adopción de medidas concre
tas para el baloncesto en gene
ral y para cada uno de los 
estamentos», asegura el comu
nicado.

Efe - Murcia

El guipuzcoano Abraham 
Olano (Banesto) y el italiano 
Marco Pantani (Mercatone 
Uno) serán dos de las princi
pales figuras de la XVIII Vuelta 
a Murcia, edición que se dis
putará del 4 al 8 de marzo por 
un recorrido marcado por la 
montaña, señaló hoy en la pre
sentación la vicepresidenta de 
la organización, Carmen 
Guzmán.

La cuarta etapa se dividirá 
en dos sectores y en el primero 
de ellos se podría decidir el 

ganador de la Vuelta a Mur- 
cia’98, ya que la meta estará 
ubicada en el alto del Morrón 
de Totana, de Primera catego
ría y situado a 1.600 metros de 
altitud, que cuenta con rampas 
muy pronunciadas en el último 
kilómetro. La Vuelta, presen
tada por Carmen Guzmán y el 
director general de Deportes de 
la Comunidad, Alcaraz, debi
do a la ausencia por enferme
dad del organizador, Guzmán, 
contará con la participación de 
Santi Blanco y Angel Casero 
(Vitalicio) y los jefes de fila de 
ONCE, Kelme y Estepona.
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Los ronblancos dijeron adiós a la Copa del Rey a pesar de sanar el partido

£1 Zar^oza elimina al Atlético con 
un gol a cinco minutos del final

At. Madrid

Zaragoza

ATLETICO DE MADRID: 
Jaro; Geli, Santi, Prodan; 
José Mari, Bejbl (Pantic, 
m.87), Caminero, Juninho, 
Lardín (Vizcaíno, m.81 ); Kiko, 
Vieri.

Juanmi:ZARAGOZA:
Belsue, Aguado (Solana, 
m.63), Gilmar, Soler

. (Sundgren, m.46); Acuña, 
José Ignacio, Aragón, Marcos 
Vales; Radimov; Yordi 

. (Jamelli, m.70).

Arbitro: José Luis Prados 
García (comité andaluz). 
Amonestó a Prodan (m.30), 
Vieri (m.33), Marcos Vales 
(m.39), Caminero (m.64), . 
José Ignacio (m.75), Belsue 
(m.82), Aragón (m.86), José 
Mari (m.87)

Goles: 1-0: m.3O: Juninho 
recoge un rechace de Juanmi 
a un disparo de Caminero. 2- 
0: m.38: Kiko, en vaselina tras 
un gran pase de Vieri. 2-1: 
m.85: José Ignacio se ade
lanta a la defensa y marca tras 
un pase de Acuña.

Efe-Madríd

Un gol en el último momen
to de José Ignacio Sáenz revi
vió al Zaragoza cuando menos 
lo esperaba y acabó con la par-

El Cáceres rozó el pase a la 
siguiente ronda

El Joventud controló el 
partido y pasa a octavos

Efe-Cáceres

83 - Cáceres (35+48): 
Bernabé (7), Fernández (16), 
Paraíso (11), Morales (27), 
Mackey (20) -cinco inicial-, 
Vicario (-) y Bucero (2).

53 - KK Zagreb (26+27): 
Milacic(lO), Sesar (13), Stojic 
(-), Zadrajév (17), Maroney (9) 
-cinco inicial-, Mindoljevic (2), 
Tomasevic (1) y Nickelson (1).

Arbitros: Warnick (ISR) y 
De Keyser (BEL). Excluyeron 
por personales a Zadrajév 
(m.27) y Sesar (m.34).

Comentario: El Cáceres 
rozó la clasificación para los 
octavos de final de la Copa de 
Europa en un partido pletórico 
de todo su equipo, pleno de garra 
e intensidad, pero pese a ganar 
por treinta puntos le faltaron 
cinco para levantar la diferen
cia conseguida por el KK Zagreb 
en la ida.

No obstante, al término del 
encuentro, el entrenador del 
conjunto extremeño, Manel

El Atlético Kiko pugna con el zaragocista Gilmar. EFE

ticipación del Atlético en la 
Copa, incapaz de levantar una 
eliminatoria que comenzó a per
der en La Romareda y que no 
supo encarrilar en un encuentro 
que tuvo de cara. .

El Atlético hizo el esfuerzo, 
llegó al descanso con la elimi
natoria igualada y volvió a mal
decir su desgraciaaúltima hora, 
cuando el Zaragoza acertó en una 
de sus escasas ocasiones.

Hasta ese momento, el con
junto de Radomir Antic pareció 
estar en condiciones de sobre
vivir. Forzado por la desespera
ción, Radomir Antic alineó a

Comas, declaró que, cuando a 
los 38 minutos el marcador re
flejaba 32 puntos de diferencia 
(82-50) para su equipo y pidió 
tiempo muerto, tenía claro que 
no debía ganar la eliminatoria 
porque «hubiese sido cavar un 
poco más la fosa en la ACB».

La figura del KK Zagreb, el 
internacional Josip Sesar, fue 
perfectamente anulada por 
Juanjo Bernabé, que le dejó en 
seis puntos durante la primera 
parte con unos flojos porcenta
jes y privó al bloque de Bosko 
Bozic de su mejor argumento 
ofensivo.

Con todas las opciones de 
clasificación abiertas para el 
Cáceres, Bernabé falló un tiro 
libre que puso la posesión en 
manos croatas, pero los bombees 
de Comas no cometieron per
sonal hasta que sólo faltaban 
cinco segundos por disputarse, 
cuando ya era imposible enju
gar la mínima distancia que les 
separaba de la próxima elimi
natoria.

todos sus talentos. Sietejugado- 
res acostumbrados a correr casi 
únicamente en dirección al mar
co contrario y tres defensas.

El Atlético recuperó frescu
ra, Kiko Narváez jugó más có
modo que en otras ocasiones, el 
resto del equipo acabó contagia
do de su genio y antes del des
canso igualó la eliminatoria.

El Zaragoza también favore
ció la reacción atlética. Comenzó 
con una actitud decidida, pero 
fue dando pasos atrás conforme 
avanzó el primer tiempo.

Tuvo la primera buena oca
sión, en un remate de cabeza de

Efe-Badalona

87 - Festina Joventut (ESP) 
(44+43): Garcia (12), Beard 
(21), Turner (10), Biuota (19), 
Espinosa (8) -cinco inicial-. 
Corrales (2), Sanmartín (8), 
Murcia (7), Mumbru y Pacreu.

72 - Fenerbahce (TUR) 
(34+38): Enden (6), Turner 
(13), Kutluay (10), Comegys 
(16), Topsakal (12) -cinco ini
cial-. Kanan (7), Apaydin (5), 
Kosan (3) y Hoz.

Arbitros: Bichon (FRA) e 
Iliffe (GBR), que eliminaron a 
Kosan (m.35) y Comegys 
(m.33).

Comentario: El Festina 
Joventut volvió a vivir una 
nueva jornada histórica en 
Europa, después de algunos 
años, al eliminar al Fenerbahce 
después de superar claramente 
la renta de tres puntos (78-75) 
que traían los turcos de la ida.

El equipo badalonés se en
frentará en los octavos de final 
al Villeurbanne francés.

Yordi que despejó con apuros 
Pedro Jaro, y el descanso le sal
vó de un decalabro mayor.

El Atlético no encontraba 
acomodo en el campo, pero al 
conjunto de Luis Costa le asus
tó el repertorio de Kiko, que a 
los 20 minutos avisó con un dis
paro al larguero. El equipo maño 
retrocedió al borde del área y se 
expuso a que un rebote relanzara 
las esperanzas atléticas, lo que 
ocurrió a la media hora, al apro
vechar Juninho un rechace de 
Juanmi.

El gol desató el vendaval 
atlético. Un minuto después, el 
brasileño Gilmar sacó bajo pa
los una chilena de Kiko y el 
delantero gaditano puso el bro
che, con una vaselina que supu
so el segundo tanto tras un pre
cioso pase del italiano Christian 
Vieri (m.38). El Zaragoza bus
có aprovecharse, tras el descan
so, de la euforia del rival y guiado 
por el paraguayo Roberto Acu
ña mantuvo viva la eliminatoria 
al contragolpe. Vieri, en un par 
de ocasiones, y José Mari, solo 
ante Juanmi pudieron la elimi
natoria en franquía para los lo
cales, pero no lo aprovecharon 
y el Atlético terminó por mal
decir su tradicional desgracia.

Uno de los escasos ataques 
zaragocistas supuso el final de 
su trayectoria en la Copa. José 
Ignacio Sáenz, que en Zaragoza 
comenzó a encarrilar la elimi
natoria, terminó la faena en el 
minuto 85.

El Joventut planteó un par
tido que le salió perfecto, con
trolando a su rival de principio 
a fin. El encuentro estuvo igua
lado en los nueve primeros 
minutos con 17-16, pero el 
extraordinario acierto de Biota 
significó el despegue del equi
po badalonés que en el minuto 
15 ya ganaba de 35-23.

El equipo que dirige Alfred 
Julbe supo parar a los dos tira
dores turcos, Kutluay y Turner, 
y eso lo notó mucho el conjun
to turco, que anduvo perdido por 
la pista. Con diez puntos de 
ventaja para el Joventut (44-34) 
y la eliminatoria prácticamen
te sentenciada se llegó al des
canso. El buen inicio de los 
turcos en el segundo tiempo (44- 
40) hizo estremecer a los afi
cionados badaloneses, pero tras 
un parcial de 8-0 el Joventut vol
vió a marcar diferencias (52- 
40). Los últimos cinco minu
tos fueron un festival en el que 
los badaloneses remataron la la
bor ganando por Sl-12.

Butragueño no 
cree positivo que 
España sea una 
de las favoritas 
en el Mundial

Efe-México

El futbolista español Emilio 
Butragueño, que juega en el 
Atlético Celaya de México, 
declaró que «es malo que hagan 
a España favorita porque siem
pre que ha pasado de ese modo 
las cosas no salieron bien en las 
Copas del Mundo, pero los 
números hacen el respaldo de 
esa opinión, hay que ver qué 
suecede en el mundial...».

El ex jugador del Real Ma
drid considera a «Brasil, Ale
mania, Francia o algún equipo 
africano, en especial Nigeria» 
las selecciones favoritas para el 
Mundial de Francia’98, en de
claraciones al diario deportivo 
«ESTO».

«España tiene ya un estilo de 
jugar», agregó Butragueño, 
«que puede o no recibir críti
cas, pero no pierde y se man
tiene siempre dentro de lo que 
es el fútbol en estos momentos, 
en el que no hay tiempo para 
hacer cosas bonitas».

Butragueño, al referirse a la 
participación de México en 
Francia’98, señaló que «al igual 
que España, México tiene con 
qué, aunque sus rivales son 
difíciles y complicados como los 
hay en todos los grupos...».

España participará en dicha 
Copa en el Grupo D junto con 
Nigeria, Paraguay y Bulgaria; 
mientras que México lo hará en 
el Grupo E con Holanda, Bél
gica y Corea del Sur.

En el Torneo de Verano 
1998, que comenzó hace tres 
jomadas, Butragueño ha meti
do dos goles.

El Valencia no 
contempla una 
sanción para el 
argentino Ariel 
Ortega

Efe-Valencia

Jaime Ortí, vicepresidente 
primero del Valencia, señaló 
después de la reunión manteni
da ayerpor el Consejo que no 
se prevé sancionar al jugador ar
gentino Ariel Ortega por las 
declraciones que éste vertió la 
pasada semana contra el técni
co del equipo, Claudio Ranieri.

El portavoz del Consejo de 
Administración indicó, sin 
embargo, que el asunto tampo
co se ha tratado a fondo, ya que 
han estado ausentes varios de 
los consejeros del club.

«El jugador demostró gallar
día, ya que’dio un paso adelan
te y pidió perdón públicamen
te. Nosotros pretendemos ser 
diplomáticos y prácticos», apun
tó Ortí sobre Ortega, autor el 
lunes del gol que culminaba la 
espectacular remonatada del 
Valencia en el campo del Bar
celona (3-4).
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La conciencia colectiva es otro de 
los factores que el equipo del 
Ciudad Encantada ha de asimilar en 
los partidos que restan de la liga

El Ciudad Encantada ha de superar su racha nesativa, tanto en resultados como en iueso

Quique García: "Tenemos que 
volver a recuperar la confianza"
El Ciudad Encantada tiene que volver a recuperar la con
fianza en sujuego. Este es uno de los factores imprescindi
bles para que el equipo que entrena Quique García pueda 
seguir brindando espectáculo y buenos resultados al públi
co conquense. Una racha negativa departidos, que se inició 
antes de las vacaciones navideñas forman parte del círculo 
en el que se encuentra inmerso el equipo.

Alicia G^ ALHAMBRA

Hay que remontarse, de nue
vo, al partido que el Ciudad En
cantada disputó en El Sargal ante 
el Pozoblanco, para ser conscien
tes de las posibilidades reales del 
equipo conquense. Los especta
dores que acudieron a presenciar 
aquel encuentro pudieron disfrutar 
de uno de los mejores partidos 
de la temporada y del juego de 
un gran conjunto.

Sin embargo y después de este 
partido el equipo ha entrado en 
un periodo negativo, tanto dejuego 
como de resultados, lo que le ha 
llevado a cosechar tres derrotas 
consecutivas, posteriores a dos 
empates con equipos que están 
muy por debajo de los conquenses 
en la clasificación.

Para el técnico del Ciudad 
Encantada, Quique García, el 
equipo ha perdido una gran parte 
de la confianza que tenía en sí 
mismo en las jornadas iniciales 
del campeonato, "en el último 
partido ocurrió lo lógico cuando 
un equipo está mal", señalaba.

EI conformismo también ha 
hecho acto de presencia en el 
equipo conquense, otra de las 
circunstancias que es necesario 
superar para que el equipo fun
cione, "algunos jugadores al no 
tener competencia en sus pues
tos, han bajado su rendimiento, 
lo que influye lógicamente en el 

general del equipo", explicaba el 
técnico. Y es que el tener una 
plantilla limitada en número, no 
sólo influye de forma determinante 
en las lesiones y en el descanso 
que se le pueda dar a los jugado
res en los partidos, sino en la mo
tivación de los mismos.

Disciplina en eljuego

La disciplina en el juego, re
lacionada con el carácter que el 
técnico quiere imprimir al equi
po son fundamentales para que 
éste logre desarrollar eljuego que 
su entrenador persigue, "pido a 
los jugadores en cadajomada dis
ciplina táctica y control del par
tido", otras premisas que para 
Quique García forman parte de 
que el Ciudad Encantada vuelva 
a demostrar lo que es capaz de 
conseguir en esta liga, "en estos 
últimos partidos hemosjugado a 
algo que para mí no es balonmano 
y de ésto caben dos lecturas, que 
haya jugadores que no se sien
tan cómodos con esta disciplina 
y actúan por su cuenta o que haya 
quien también no respeta al cen
tral como organizador del equi
po y, portanto, no tiene concien
cia colectiva de nuestro juego", 
señalaba el técnico.

En balonmano, como en la 
mayoría de los deportes, tampo
co tienen cabida las concesiones 
al contrario. Las facilidades se

El Ciudad Encantada tiene que recuperarse de esta racha desfavorable de resultados.

pagan a lo largo del encuentro y 
así lo destacaba también Quique 
García, "en los dos últimos par
tidos hemos hecho demasiadas 
concesiones a nuestros rivales y 
no hemos sido capaces de con
trolar las pérdidas de balón y los 
rebotes, por ejemplo, lo que nos 
ha reducido de forma bastante 
drástica las posibilidades de ga
nar".

Conciencia colectiva

Además de la confianza, el 
equipo ha de ahondar en su con

ciencia de, precisamente, ser un 
conjunto, lacolectiva, "comenza
mos la liga una orquesta y ahora 
tenemos solistas", señalaba el 
técnico.

Al Ciudad Encantada aún le 
queda mucho por decir en esta 
liga. El proyecto del equipo no ter
mina con la temporada, y en la 
profesionalidad de los jugadores 
queda el seguir luchando por 
conseguir los mejores resultados 
posibles, para un equipo que se 
encuentra situado cómodamen
te en la tabla, sin el peligro direc
to del descenso y tampoco con 

las opciones más serias de as
censo.

El continuar con este proyec
to, manifestaba el técnico, debe 
ser otro de los acicates para que 
el equipo mejore.

Uno o dos partidos con un 
resultado favorable al Ciudad 
Encantada serían de gran impor
tancia para que esa confianza que 
parece haber abandonado a los 
conquenses, vuelva al equipo. 
Otra nueva oportunidad la ten
drán el próximo sábado en 
polideportivo de Ei Sargal ante 
el Arrate.

Plaza regresa a Cuenca después 
de su aventura en el Dakar

La Tribuna

El piloto conquense Manolo 
Plaza regresó anoche a Cuenca 
después de su participación en 
el rally Paris-Granada-Dakar, 
cuya última etapa tuvo lugar el 
pasado fin de semana.

Manolo Plaza llegó al aero
puerto de Barajas a las seis de la 
tarde y allí fue recibido por un

gfupo de conquenses que se 
desplazaron a la capital para dar 
la bienvenida al piloto que ha 
logrado terminar esta dura carre
ra.

El conquense fue uno de los 
cuatro españoles que finalizaron 
la carrera, y en la última etapa el 
primero de los pilotos nacionales 
clasificados.

Por lo que se refiere a la cla
sificación final Manolo Plaza ha

ocupado la vigésimo primera 
posición, puesto al que logró es
calar desde posiciones más re
trasadas.

Recordemos que el Paris- 
Granada-Dakar comenzó el pa
sado 1 de enero y que terminó el 
fin de semana, en lo que ha sido 
18 días de aventura desde Fran
cia, pasando por España y hasta 
tierras africanas, incluyendo el 
desierto.

Manolo Plaza se encuentra en Cuenca. FOTO-RES
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El técnico del Belmonte recupera para el próximo partido a Juanma y a Alex

Girón: ”E1 empate contra el CD 
Cuenca nos ha venido muy bien”

J, L. MUÑOZ SÁNCHEZ

El Belmonte consiguió el 
pasado domingo en La Fuensanta 
un empate importante en el derbi 
que le enfrentó al Club Deporti
vo Cuenca, y que le permite te
ner la suficiente moral para 
afrontar esta semana y el cho
que trascendental del próximo 
domingo frente a un rival direc
to, el Almansa.

Fernando Girón, entrenador 
del equipo conquense, conside
ra este resultado como bueno, 
"ya que un empate fuera de casa 
siempre viene bien". Además, 
reconoció que ha servido para 
crear un buen ambiente en los 
entrenamientos y en el vestua
rio durante esta semana.

Asimismo, Girón explicó a 
este periódico que para el próxi
mo partido podrá recuperar a los 
sancionados Juanma y Alex, pero 
todavía no podrá disponer de los 
lesionados Chemi, al que le ope
raron a principios de esta tem
porada y todavía no ha disputa
do un solo partido. Nacho, que 
sufre un esguince de tobillo muy 
fuerte y tampoco puede contar 
con Kubala, con un problema de 
espalda.

Por otra parte nos explicó que, 
su equipo, acostumbrado a to
car y a jugar el balón, no juega 
mejor cuando sale fuera del 
Municipal de Belmonte que tie
ne un campo de tierra, "ya que 
el campo está muy bien, aunque

Del Burgo acudirá a la presentación 
del XVI Cross "El Mosto" el viernes

Efe-Tarancón

El Director General de De
portes, Francisco Javier Martín 
del Burgo, según confirmó el pre
sidente de la Peña «El Mosto», 
asistirá el próximo viernes día 23 
ala presentación del XVÍ Cross 
«El Mosto», que este año coin
cidirá con los XIII Campeona
tos regional de Clubes e indivi
dual de cross, y que se celebra
rá el próximo día 8 de febrero.

En este campeonato regional 
se incluye el XII Campeonato 
Regional de Campo a Través, el 
XI Campeonato Regional de 
Veteranos, siendo además 
puntuable en las categorías Ju
venil, Junior, Promesas y Senior, 
para el XIV Gran Premio de 
Campo a Través de la Junta de 
Comunidades, así como el XII 
Campeonato Regional de Mar
cha.

Para esta edición, al coinci

El Belmonte consiguió un importante empate frente a otro equipo conquense, el CD Cuenca.

sea de tierra. Los empleados le 
pasan el rodillo y se queda plano 
y con estas lluvias.se ha queda
do muy esponjoso. Se toca bien 
la pelota y el bote es muy bueno, 
así que tampoco se nota mucho 
la diferencia".

Así, del CD Cuenca explicó 

dir con los campeonatos regio
nales, el esfuerzo de la organi
zación ha sido importante, y ha 
dotado de premios en metálico 
ala clasificación individual ab
soluta, que van desde las 50.000 
pesetas para el primero, 35.000 
para el segundo y 25.000 para 
el tercero, y para la clasificación 
por equipo, con 25.000,15.000 
y 10.000 pesetas a los tres pri
meros absolutos.

La prueba se correrá en un 
circuito creado por la organiza
ción exclusivamente para esta 
prueba que, totalmente de tierra 
y con desniveles muy pronun
ciados, tendrá tres itinerarios, uno 
de 2.000 metros, otro de 1.000 
y un tercero de 500 metros, si
tuado en los alrededores del 
casco urbano.

Losclubes podrán inscribiren 
sus equipos hasta un máximo de 
seis atletas por categoría para 
el Campeonato de Clubes. 

que "la incorporación de Cardo 
le va a venir francamente bien, 
además, en el momento que coja 
bolilla Segovia, seguro que su
plen la carencia ofensiva que 
están teniendo en estos últimos 
encuentros".

Sobre el partido que va aju-

Francisco Javier Martín del Burgo, director general de Deportes.

gar el próximo domingo. Girón ma
nifestó que "es vital para nosotros 
En estos momentos está empatado 
con nosotros (22 puntos), y no po
demos dejar que se nos escapen. 
Tenemos que salir a muerte, y en 
esto nos beneficia la recuperación 
de Juanma y de Alex".

El Criptana, superior al Quintanar.

El Criptana se 
impuso al 
Quintanar y 
logra el liderato 
del grupo

Efe - Campo de Criptana

77 - CB. CRIPTANA 
(38-1-39): González (15), Díaz, 
D. (10), Olivares, A. (17), 
Campos, M. (2), Escribano (5), 
Campos, C. (2), Olivares, M.Á. 
(16) y García, C. (10).

58 - QUINTANAR DEL 
REY (33-Í-25): Soler (5), 
Rodríguez (5), Talaya (6), 
Sánchez (4), Gómez (3), Zamora 
(12), Charco (3), Cebrián, A. 
06), Cebrián, F. (4).

Arbitros: Maroto y García 
(Ciudad Real). Señal^on 45 
faltas personales, 26 al Criptana 
y 19 al Quintanar del Rey, ade
más de una técnica a su entre
nador, saliendo eliminado el vi
sitante F. Cebrián.

Otros datos: Partidodispu- 
tado en el Pabellón Municipal 
de Campo de Criptana. Media 
entrada.

Comentario: EI CB. 
Criptana, si bien con un partido 
más que sus rivales directos en 
laclasificación, se coloca como 
lider del grupo después de su 
triunfo ante el Quintanar del Rey, 
rival que solo le creó algún 
problema al principio, pero que 
al final cayó con mucha facili
dad.

Quintanar del Rey daba pro
blemas al principio ante eljue- 
go de Rodríguez, pero cuando 
este se apagó, y a impulsos de 
los dos Olivares, Díaz, González 
y García, el Criptana fue subien
do su tono de juego, aunque no 
llegaba a lograr una ventaja lo 
suficientemente cómoda como 
para despegarse de una mane
ra definitiva.

Ventaja cómoda en la 
segunda mitad

En la segunda parte del par
tido, con varios aciertos desde 
la línea de los 6,25, sobre todo 
por parte de Á. Olivares, la 
ventaja del equipo local se fue 
haciendo cada vez más cómo
da, sin que la suerte del partido 
llegara a peligrar ya nunca para 
los locales.
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Cuatro iusadores del CLM Talavera, entre los seleccionados

Lozano apuesta por una selecdón 
joven para el torneo de Oporto

Efe ■ Madrid

Javier Lozano, seleccionador 
español de fútbol sala, ha con
vocado a los doce jugadores que 
disputarán el 24 y 25 de enero 
en Oporto un torneo internacio
nal amistoso, en el que España 
se enfrentará en semifinales à 
la selección universitaria de 
Portugal y, si llega a la final, se 
verá las caras con el ganador del 
partido Portugal-selección de 
Oporto.

En el equipo nacional, que se 
caracteriza por su juventud, con 
una media de 23,3 años, hay 
mayoría de representación del 
CLM Talavera, con tres jugado
res, seguido por El Pozo Mur
cia, Boomerang Interviú y Caja 
Segovia, todos con dos seleccio
nados.

Luis Amado (Caja Segovia), 
Isco (Caja San Fernando) y 
Quique (Yumas Valencia) de
butarán con España en este tor
neo.

La expedición está citada el 
miércoles 21 de enero en los 
locales de la Federación Espa
ñola de Fútbol a las 12.00 horas 
para iniciar viaje con destino al 
Hotel Mayoral de Toledo. Esa 
tarde los jugadores harán una 
sesión de entrenamiento y el 
jueves disputarán un partido de 
ensayo frente a un combinado 
local. La selección llegará a 
Oporto el viernes 23 de enero.

Los seleccionados por Javier

El Deportivo Retamar se impuso 
con dificultades al Villarrobledo

Efe - Pedro Muñoz

21 - DEPORTIVO 
RETAMAR (10+11): Reillo, 
Julián, Villanueva (2), Puente 
(1), Ayuso (3), Carlos, Salvador 
(4), Rojas (2), Gustavo (1), Rafael 
(1), Francisco (1) y Rodrigo (6).

20 - CAB VILLARRO
BLEDO (10+10): Juan, Diego 
(5), José A. Cano, Fernández 
(1), Constante (2), Antonio, 
Herrero, Angel, Bonillo (4), 
Gento, Parreño, Alfredo y Oscar 
(8).

Marcador cada cinco mi
nutos: 2-3,3-3,5-5,6-6,8-7,10- 
10, descanso; 12-11,14-14,14- 
14,17-17,19-19 y 21-20.

Arbitros: José Luis Avilay 
Sánchez, de Toledo. Amonesta
ron a los locales Ayuso, Salva
dor y Gustavo, y a los visitantes 
Diego Constante y Oscar. Ex
cluyeron por dos minutos a los 
pedroteños Ayuso y Gustavo, y

La selección de fútbol-sala, cuenta con cuatro jugadores del Talavera.

Lozano son los siguientes: por
teros: Ricardo (El Pozo Murcia) 
y Luis Amado (Caja Segovia); 
cierres: Lorente (CLM 
Talavera) e Isco (Caja San Fer
nando); alas: Quique (Yumas 
Valencia), Andreu (B arcelona), 
Santi (CLM Talavera), Joan 
(CLM Talavera) y Cobeta 

a los roblenses Diego (2), Oscar 
(2) y Constante, este que ade
más fue descalificado.

Incidencias: Partido de la dé
cima jomada del campeonato de 
Segunda Autonómica masculi
na de balonmano, jugado en el 
Pabellón Municipal, ante unos 
200 aficionados, entre los que se 
encontraban algunas seguido
res del club albaceteño.

Comentario: En un par
tido no apto para cardiacos, el 
líder Deportivo Retamar se 
impuso en los minutos finales al 
CAB Villarrobledo, en un par
tido que respondió a lo espera
do, pues hubo tensión, buen 
balonmano y deportividad, amén 
de un ambiente de gala.

La igualdad estuvo presente 
en el juego y en el marcador. El 
Retamar falló mas de la cuenta 
en defensa durante los prime
ros 30 minutos, mientras el CAB, 
apoyado en el buen juego de

(Boomerang Interviú); pivots: 
Fran Espinosa (El Pozo Murcia), 
Riquer (Caja Segovia) y Javi 
Rodríguez (Boomerang Interviú).

Programa del torneo

El programa del torneo, que 
se disputará en el pabellón Rosa

El Deportivo Retamar sigue líder de la segunda autonómica.

Oscar y su portero, pusieron muy 
complicado el choque.

Al descanso se llegó con un 
justo lO-lOy en la reanudación, 
se acrecentó la igualdad.

Mota de Oporto, es el siguiente: 
Sábado 24 de enero: 18.00. 
España-Selección Universitaria 
de Portugal.

20.00, Portugal-Selección de 
Oporto

Domingo 25 de enero: 9.00. 
Tercer y cuarto puestos 
y a las 11.00 là final.

Sin embargo, los nervios con
dicionaron a algunos jugadores, 
que fallaron goles cantados y 
perdieron balones fáciles, tlegán- 
dose a un final de infarto.

Roberto Parra, 
contento con su 
reaparición en la 
prueba de 800 de 
Zaragoza

Efe

El mediofondista socuella- 
mino Roberto Parra se mostró 
muy contento por su interven
ción en una prueba de 800 
metros celebrada el pasado fin 
de semana, en la pista cubierta 
del estadio Municipal de Zara
goza.

«He gozado con la pista, con 
la carrera y con la gente», ase
guró Parra a su nuevo entrena
dor, Enrique Pascual Oliva, téc
nico que también dirige al cam
peón mundial Abel Antón y al 
campeón olímpico Fermín Ca
cho.

Después de dos años, tras 
superar una lesión de rodilla. 
Parra volvió este domingo a la 
pista con una victoria, aunque 
el nivel de la pruebano era muy 
alto.

Lo importante no era el re
gistro (1:59), sino las sensacio
nes que pudiera tener el atleta, 
uno de los de mayor proyección 
del panoramanacional. Roberto 
Parra ganó, pero lo mejor de todo 
es que disfrutó después de tan
to tiempo alejado de la compe
tición.

Su entrenador, Enrique 
Pascual Oliva, aseguró «lo he 
visto bien, aunque todavía le 
queda mucha preparación». «Lo 
importante en esta cita -conti
nuó el técnico- es que su 
reencuentro fuera feliz», dijo 
Pascual Oliva.

Roberto Parra permanece
rá en Zaragoza durante toda la 
semana con el objetivo de en
trenar bajo techo y, así, «poder 
coger el tono», indicó su entre
nador. «Estoy seguro que en 
Zaragoza podrá coger el ritmo 
que necesita».

Si se considera oportuno. 
Parra permanecerá en la capi
tal del Ebro otros siete días más. 
De momento, este fin de sema
na tomará parte en el campeo
nato de Aragón, siempre den
tro de la distancia de los 800 
metros.

Reaparición con un 
triunfo

Recordemos que Roberto 
Parra logró el triunfo en su 
reaparición en pista cubierta, 
imponiéndose en los 800 metros 
de los campeonatos abiertos de 
La Rioja celebrados en Zara
goza, con un modesto registro 
de 1:59.20, sin que sus rivales 
le inquietaran en ningún momento 
de la prueba.

El socuellamino Parra fue 
siempre por delante, pero con 
un ritmo fácil, haciendo un 
parcial de 31 segundos en los 
200 primeros metros, 1:02. en 
los 400 y 1:30. en los 600, para 
terminar con facilidad en esos 
discretos 1:59.2, lejos todavía de 
sus marcas.

El segundo clasificado fue 
Felipe Castañer (Scorpio), con 
2:00.2, mientras que el tercero 
fue Arturo Gracia, con un tiem
po al final de la carrera de 
2:00.80.
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SEGURIDAD CIUDADANA 
Policía Nacional.................... .
Comisaría de Policía 
Policía Municipal..................... 
Guardia Civil 
Protección Civil........................ 
Bomberos

091
23 23 02
22 48 59
22 05 00
22 25 11
22 10 80

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja.................................
Hospital Virgen de la Luz ..
INSALUD

Jefatura de Tráfico.;.................  
Delegación de Defensa...........  
Oficina de Turismo
Obras Públicas y Transportes.
Educación y Ciencia
Trabajo y Seg. Social...............
Asuntos Sociales.......................
Industria y Energía...................  
Agricultura
Cultura..........................................
Sanidad.........................................
Diputación Provincial..............

22 21 56
21 21 12
23 21 19
22 78 21
22 20 51
22 02 12
22 32 61
22 33 11
22 53 58
21 21 49
21 20 00
1771 77

GUIA DE SERVICIOS > 
TURISTICOS Y DE OCIO DE LA 
SERRANIA DE CUENCA ——

23 01 31
22 42 11
22 34 51

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua...............................
Averías electricidad............. ;...

22 21 17
.22 09 54

TELEFONICA
Averias..............
Información
Oficinas...........
Despertador

002
003
004
096

TRANSPORTES
RENFE
Estación autobuses.....
Vehículos de alquiler

22 07 20
22 70 87
23 41 48

ADMINISTRACION
Ayuntamiento de Cuenca 
Ayuntamiento - Alcaldía 
OMIC
Economía y Hacienda.....

21 16 00
21 20 41
21 13 58
21 1023

VARIOS
Correos....................................  
Audiencia
Auditorio................................. 
Asoc. Artesanos de Cuenca 
Recogida de Residuos.........  
Cámara de Comercio...........  
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción.....................  
Información Toxicológica 
Nacional
Ayuda en Carretera.............  
Tele-Ruta
Teléfono de la Esperanza ,„

22 40 16
2241 18
22 27 97
22 82 06
23 19 36
22 23 51

900 16 15 15

91 562 04 20
91 742 12 13
91 535 22 22
91 459 00 50

¿ Balneario y aguas Solán de Cabras. Vadillos. Teléfono: 3130 70 y 3130 02 í; 

Centro Internacional de Actividades de la Naturaleza La Vereda.

Villalba de la Sierra. Villalba de la Sierra. Teléfono: 14 0161 y 23 00 52 ■

• Alojamientos turísticos La Utrera. Las Majadas. Teléfono 28 30 00 :• <

Club de golf Villar de Olalla. Villar de Olalla, teléfono: 26 7198

Picadero Taranto. Cañete. 2138 14

: Hotel Los Tilos. Beteta. Teléfono: 31 80 98

Hotel restaurante La Muralla. Cañete. Teléfono: 34 62 99 <

; Hotel Rasil. Nohales. Teléfono: 14 00 90 y 14 0113
Hotel Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono: 28 32 40 y 28 32 247^^^

; Hotel EI Tablazo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2814 88

;; Apart-hotel H. S.. Salvacañete. Teléfono: 35 70 21 y 35 71 04 ? : ;>^<

; Camping La Moraleja. Villalva de la Sierra. Teléfono: 2814 61

v Camping Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono 28 32 75 y 28 32 36 ^J¿

Camping Caravaning {2’): Pinar Jabaga. Teléfono 23 26 80 J

Camping Caravaning (2®). Cuenca. 2316 56 \ .

Restaurante El Nacimiento. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 14

\ Rte. La tía Paz. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 45 y 28 32 16

Restaurante La Noguera. Palomera. Teléfono: 25 60 05

: Restaurante Zaballos. Uña. Teléfono 2813 02

Restaurante Horno de las campanas. Cuenca. Teléfono: 23 10 00

Restaurante-barbacoa La Hoz. Hoz del Huecar. Teléfono: 2115 71

Restaurante La Dehesa. Cañamares. Teléfono: 31 02 37

Hostal restaurante Bayó. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2812 75

Hostal El Batán. Vadillos. Teléfono: 313142

Hostal Eloy. Jabaga. Teléfono: 271011

Hostal Tiná del tío Salomé. Buenache de la Sierra. Teléfono: 28 50 05

Hostal restaurante La Toba. Cañete. Teléfono: 34 63 53 y 34 6314.

Hostal restaurante Los Callejones. Las Majadas. Teléfono 28 30 50

Posada San Felipe. Tragacete. Teléfono 28 92 45 y 28 90 52 ¿ \

Pensión restaurante La Laguna. Uña. Teléfono: 281153

Bar restaurante Stop II. Valverde deI Júcar. Teléfono: 2012 35

Bar Là Tejera. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 28 32 25

Pub Peatonal. Cuenca. Teléfono: 22 78 39

Museo de Arte Abstracto
-"El objeto del arte".
Fundación Juan March.
Hasta el 25 de enero

Teatro Auditorio
-Día 21 de .enero: Presentación del III Centenario del 
nacimiento de Don Alfonso Clemente Aróstegui.
A las 19,00 horas

Aula del seminario de San Julián
Sábado 21 de febrero: Exposición de libros de Clemente 
de Aróstegui

Galería de Arte La Escalera
-Exposición colectiva de diferentes artistas plásticos 
españoles. Hasta el 31 de enero

Museo Internacional de Electrografía
(Antiguo Convento de las Carmelitas)
Selección de Euskadi de Arte de Concepto (SEAC), 
"BIEN".
Del 13 de enero al 1 de febrero de 1998 
Horario Martes a Viernes de 6 a 9 pm.
Sábados, Domingos y Festivos de 12 a 14,00 horas.
Organiza: Departamento de Cultura de la Diputación

Círculo de la constancia
-"Tras nuestros pasos".
Exposición de artículos de Semana Santa
Del 16 al 30 de enero
-Exposición colectiva de artistas de pintura y escultura
Del 2 al 28 de febrero
-Exposición conjunta del escultor Domingo Casas y 
Rosario Tórtola con collage de flores secas 
Marzo

Teatro Auditorio
-Día 23 de enero
Acto inaugural del centenario de 
la llegada de San Julián
A las 20,30 horas
-Día 24 de enero
Orquesta Filarmónica de Cuenca
A las 20,30 horas

Cine-Club
-Día 21 de enero: "Kolya" de Jan Sverak
Oscar de Hollywood en 1997 
a la mejor película de habla no inglesa
-Día 29 de enero:
"Chevrolet" de Javier Maqua
Premio mejor actriz en el festival de Cine de Moscú 
a Isabel Ordaz

Sala de exposiciones de Caja Castilla-La Mancha
Muestra de fotografía de los trabajos de la Asociación de 
Espeleología Conquense "Lobetum" y el Grupo de 
Espeleología "Kunka" : "La Espeleología Conquense en los 
años 90".
Del 15 al 31 de enero

XIV Concurso Fotográfico
Tema libre
Premio de Honor de 400.000 pesetas
Premio Especial de 150.000 pesetas
Tres Accésit de 150.000 pesetas
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

II Concurso de Cómic
Tema libre
Premio de Honor.de 150.000 pesetas
Premio Especial de 100.000 pesetas
Mejor Dibujo de 75.000 pesetas
Megor Guión de 75.000 pesetas
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

Café Liceo
Exposición de grabados de Carmen Rubio
Todo el mes de enero

Café Hispano
Exposición de pinturas de Julián Ocampos
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Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.-Ventas
4.- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capataz 
Agrícola. Infórmate 902-10 
1768

Próximas convocatorias para 
Auxiliares (Ayuntamientos, 
Junta Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos,

TRABAJA como Agente, 
Auxiliar u Oficial Justicia. 
Próxima Convocatoria de in
greso. Infórmate 902-10 17 
68

Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL. Próxi
mas convocatorias de ingreso

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias de 
ingreso. Requisito: Diploma
do Trabajo Social. Infórmate 
902-10 17 68

ambos sexos. Infórmate 902- 
10 17 68

GUARDIA CIVIL, Policía 
Nacional. Próximas convo
catorias de ingreso. Infórma-

BOMBEROS. Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infórma- 
te 902-10 17 68

te 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futuro, 
si tienes entre (15-16 años). 
Ingresa en Politécnicos Ejér-

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrativos. 
Próximas convocatorias de 
ingreso. Infórmate 902-1017 
68

cito. Próximas convocatorias 
de ingreso. Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Soldado Profesio
nal (18-25 años), próximas

AYUNTAMIENTOS, Jun
ta Castilla-La Mancha. 
Próximas convocatorias 
para: Auxiliares^ Adminis
trativos. Infórmate 902-1017 
68

convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

CORREOS. Precisa perso
nal; Auxiliares, Ayudantes 
Postales. Próximas convo
catorias. Infórmate 902-10

BIBLIOTECAS, Archivos.
££68____________________

AUXILIARES EN
FERMERIA, Cuidadores 
Servicios Sociales, Auxilia
res Geriatría. Próximas con
vocatorias. Infórmate 902-10 
17 68

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de tra
bajo). Infórmate 902-10 17 
68

ELECTRICISTA. Consi
gue tu carnet, superando un 
solo examen (Bolsa Traba
jo). Infórmate 902-10 1768

TRANSPORTISTA Obten 
tu nuevo carnet capacitación 
mercancías (Bolsa trabajo). 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo aproxi
mado 200.000 (Bolsa traba
jo). Infórmate 902-10 17 68

OBTEN el FPI, Graduado 
Escolar, superando un solo 
examen. Infórmate 902-10

£7 68

ACCEDE a la Universidad 
(Mayores 25), superando un 
solo examen. Infórmate 902- 
101768

ANUNCIOS POR
PALABRAS EN

La Tríbuna
1 de Cuenca 1

Tfnoi 
23.47.38

BANCOS y Cajas de Aho
rros. Próxima convocatoria 
con BUP, COU, FPII, 
Diplomados y Licenciados. 
Infórmate 902/10 12 25

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta

mientos, Insalud, Hacienda. 
Próxima convocatoria. Infór- 
mate 902/10 12 25

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certificado 
Escolar. Próxima convoca
toria. Infórmate 902/10 12 
25

AUXILIAR de Justicia. Re
quisito Graduado Escolar. 
Próxima convocatoria. Infór- 
mate 902/10 12 25

TRABAJA en el Juzgado 
como Agente Judicial con 
estudios primarios. Próxima 
convocatoria. Infórmate 902/ 
101225

INSALUD Personal Labo
ral: Limpiadoras, Cocina, La
vandería, Almacén... Próxi
ma convocatoria. Infórmate 
902/10 12 25

SUBALTERNO (Conser
jes, Ordenanzas). Personal 
Laboral (Electricistas, Fon
taneros, Albañiles...). Uni
co requisito certificado es
colar. Próxima convocatoria 

en Ayuntamientos y Auto
nomías. Infórmate 902/1012 
25

CORREOS precisa Carte
ros y Ayudantes Postales con 
certificado escolar. Próxima 
convocatoria. Infórmate 
902/10 12 25

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próximaconvocatoria. Infór- 
mate 902/10 12 25

¿QUIERES trabajar en la 
única profesión sin paro? 
Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 902/ 
10 12 25

¿QUIERES trabajar como 
Visitador Médico? Gran 
oferta de empleo. Sueldo su
perior a 250.000 ptas/mes. 
Gestionamos tú puesto de 
trabajo. Infórmate 902/1012 
25

¿TE GUSTAN los anima
les? Curso dirigido a perso
nas interesadas en el cuidado 
de animales. Salidas profe
sionales como Auxiliar Ve
terinaria, Zoológicos, 
Guarderías Camnas. Tien
das de Animales. Infórma- 
te 902/10 12 25

TRABAJA con personas de 
la 3® Edad. Prepárate como 
Auxiliar de Gerontología 
para asistencia domiciliaria 
en Residencias, 
Ambulatorios y Hospitales 
Geriátricos. Infórmate 902/ 
10 12 25

HAZTE Técnico en Medio 
Ambiente o Monitor de Tu
rismo Rural. Nueva profe
sión con gran futuro labo
ral. Infórmate 902/101225

OBTEN trabajo de Gestor 
Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agencia 
o trabajando como Director 
o Comercial en una Admi
nistración de Fincas. Infór- 
mate 902/10 12 25

¿BUSCAS trabajo? Hazte 
representante de Farmacias 
y lo conseguirás. Gestiona
mos tu puesto de trabajo. 
Infórmate 902/10 12 25

SOLDADO Profesional. 
Empleo parajóvenes ambos 
sexos de 18 a 25 años. Infór- 
mate 902/10 12 25

CUERPOS DE SEGURI
DAD: Policía Local, Nacio
nal y Guardia Civil. Edad 
máxima 29 años. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902/10 12 25

TRABAJA en Oficinas o 
Secretarías de la Universi
dad como Auxiliar, con gra
duado escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 902/10 
12 25

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

C.T.I.

ANUNCIESE EN SUSCRIBASE A

Lalríbuna........... ............... ..............

DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Irta. Remedios) (Preguntar por Srta. Remedios)
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mpl PlúZQ Mayor, precioso apartamento, 
vistas hoz del Júcar, cocina amueblada, 

a estrenar, 80 m2, calefacción.
Calle Colón, apartamentos 

nuevos, 13.800.00
IB, I °

Astrana Marín, bajo,2 dormitorios]
8.500.000, (50.000 ptas/mes)^ | Varios pisos nuevos en 

Avda. Castilla La Mancha

C/ Virgen del Pilar, 4 M 00 *
JiuntoAutoescijel^^

Ofertas
Calle Las Armas, vistas 

cocina rústica, a estrenar 
12.400.000

Calle Cervantes, 100m2, paral 
reformar, 5.000.000 j

I Mateo Miguel Ayllón, 
1 95 m2, 2 Baños, vista 
a Carretería, 14.500.000

Plaza Constitución, 190 m2 
calefacción, trastero

■Tte. Benítez, 7.800.000, 
r 45.000 ptas/mes ^

torios W Mariano Catalina^ ’ 
tas/mes jf 100 m2, Calefacción^

Villar de Olalla, tres plantas, 
calefacción, nueva, tres baños 
12.500.000 (65.000 ptas/mes)

Apartamento céntrico, 
como nuevo, 3 dormitorios,

■Hurtado de AAendoz^ 
r nuevo, 24.000.000

San Jose, 100 m2, 
nueva construcción, 

qaraie, trastero.

14.500.000

Sta. Lucía, 180 m2, 
6 dormitorios,, 

trastero, 13.500.000

parquet. 9.000.000 
(60.000 ptas/mes)

V Tintes, 50 m2, 2.dormitorios/ 
r para reformar, económico ^

GRANDES OFERTAS 
EN ALQUILERES. 
VISITCNOS y LE 
INFORMAREMOS

INMOBILIARIA ROMERO

■ Cesión y Asesoramiento Imnobiliario 
Compra-venta, pisos, locales, lincas rúsDcas. 

Traspasos, Alquileres, Valoraciones, hipotecas

d Cervantes, 7. bajo
Teléf. 969.' 22 70 85 • 22 BA 54
Fax. 969' 22 70 85 16004 CUCNCA

CASASY 
CHALETS:

ARCAS, Chalet de 2 
plantas, 400 m2,6 dorm, 
3 baños, garaje, patio, 
piscina, parcela 1800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm, amue
blado o sin muebles, baño 
y aseo, calefacción, ga
raje, cueva-bodega, buen 
estado.

PALOMERA, Casona 
antigua con 4 dorm, pa
tio y terraza.

SEÑORIO DELPINAR, 
CHALETS VARIOS TI
POS, PARCELAS VA
RIAS SUPERFICIES, 
MINIMA ENTRADA, 
ENTREGA 6 MESES. 
FACILIDADES.

SEÑORIODELPINAR, 
3 plantas, 400 m2 cons
truidos, garaje, 5 dorm, 
4 baños.

CAÑADA-MOLINA, 
Chalet con muchas me
joras, buenas vistas. 5 
dorm.

CAÑADA-MOLINA,

320 m2 de construcción, 
1750 m2 de parcela, 5 
dorm, 2 baños, garaje y 
piscina.

CHILLARON, 6.030m2 
de parcela, 280m2 cons
truidos, 2 plantas, pisci
na, nave de 80 m2.

PEÑARROTA,2100 m2 
de parcela, 260 m2 de 
obra + 60 m2 de garaje. 
Piscina.

VILLAR DE OLALLA. 
Casona totalmente refor
mada, patio, 3 dorm. ca
lefacción. Esquina.

VALDECAÑAS. Chalet 
NUEVO, pequeño jardín, 
3 dorm. MUY ECONO
MICO.

PLAZAS DE 
GARAJE:

TODAS LAS ZONAS 
DE CUENCA________

Venta a partir de750.000 
pesetas. ___________

Alquiler a partir de 5.000 
pese tas/mes

ALQUILER DE 
/PISOS: '

ALICANTE, 3 dorm, 
cocina amueblada, ascen
sor.

ANTON MARTIN, 3 
dorm, calefacción indivi
dual.

AVDA. LOS 
ALFARES, 3 dorm, ca
lefacción de gas-oil, tras
tero, 4 dorm, cocina 
amueblada.

BARRIO 
BUENAVISTA, 3 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, gara- 
je.

BARRIO 
BUENAVISTA, 4 dorm, 
exterior.

C/ CAMINO 
RESINERA, 1 dorm, 
estudio, amueblado, ga- 
raje.

C/ CERVANTES, 2 
dorm, cocina amueblada, 
céntrico, nuevo.

C/ CERVANTES, 3 
dorm, cocina amueblada, 
calefacción central, baño 
y aseo.

C/ COLON, 3 dorm, 
calefacción central, as
censor, 65.000 comuni- 
dad incluida._________

C/ COLON, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero.

C/DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, calef central, co
cina amueblada, parquet. 

ascensor.

C/DIEGO JIMENEZ, 2 
dorm, calef individual 
(gas-oil), amueblado.

C/ERCAVICA, 3 dorm, 
calefacción central, 
amueblado.

C/ FERMIN CABA
LLERO, 4 dorm, 2 ba
ños, cocina amueblada, 
garaje.

C/ FERMIN CABA
LLERO, 5 dorm, 3 ba
ños, garaje, trastero.

C/ GASCAS, 1 dorm, 
lujo.

C/ GRUPO LA PAZ, 3 
dorm, calefacción indi
vidual.

C/ HERMANOS 
BECERRIL, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

C/ HERMANOS 
BECERRIL, 2 dorm, 
garaje.

C/ HURTADO DE 
MENDOZA, 6 dorm, 2 
baños, cocina amuebla
da.

C/ LOPEZ DE HARO, 
3 dorm, garaje, calefac- 
ciónindiyiduak______

C/ MARIANO CATA
LINA, 4 dorm, baño y 
aseo, cocina amueblada, 
calefacción central.

C/MARTIN ALHAJA, 
2 dorm, calefacción in
dividual, amueblado.

C/ PARQUE HUECAR, 
4 dorm, 2 baños, garaje

y trastero.

C/ PARQUE SAN 
JULIAN, 1 dorm, cocina 
amueblada, ascensor, 
calefacción central.

C/ PASEO SAN ANTO- 
NIO, 3 dorm, calefacción, 
bien amueblado, 45.000.

C/PLAZACARDENAL 
PAYA, 3 dormitorios, 
amueblado, nuevo, cale
facción central, lujo.
C/ PLAZA SAN NICO- ' 
LAS, 2 dorm, 
semiamueblado, calefac
ción, 55.000.

C/PRINCESA ZAIDA, 
110 m2,4 dorm, 2 baños, 
calefacción central.

C/SANCHEZ VERA, 3 
dorm, cocina amueblada, 
vistas a Carretería, cale
facción individual.

C/ SANTA MONICA, 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
calefacción central, nue
vo, amueblado.

C/SANTIAGO LOPEZ, 
3 dorm, calefacción cen- 
tral, ascensor, 55.000.

C/ TENIENTE 
BENITEZ, 4 dorm, baño 
y aseo, sin muebles, ga- 
raje.

C/TRAVESIA LOREN
ZO GOÑI, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero, 
calefacción individuaba 
estrenar, 110 m2._____

MADRID (ZONA 
MORATALAZ), 2 dor
mitorios, exterior, 70.000 
ptas^

VILLAR DE OLALLA, 
95 m2,3 dorm, con o sin 
muebles, 35.000 ptas.

VENTA-ALQUILER 
DE Oh ICINAS

C/CARRETERIA, 100 
m2, VENTA, edificio 
exclusivo de oficinas.

C/ CARRETERIA, 90 
m2, aire acondicionado, 
caja, luz, 85.000 ptas.

C/ CARRETERIA, 2 
despachos, luz. Edificio 
de oficinas.

C/COLON, exterior 120 
m2, 60.000 ptas.

C/ GIL CARRILLO DE 
ALBORNOZ. 40 m2 
EXTERIOR.

C/ PLAZA DE 
CANOVAS. 100 m2.

C/ PLAZA DE 
CANOVAS 300 m2. 
Entrada directa desde la 
calle.

C/ RAMON Y CAJAL, 
implanta de oficinas, 120 
m2, calefacción, aire 
acondicionado, precio a 
convenir.

V VENTA DE T 
■.LOCALES//

TRAVESIA FERMIN 
CABALLERO. (ZONA 
ESTACION) IDEAL 
PARA PUB.

C/ AVDA. MEDITE
RRANEO, 51 m2 de 
planta + 52 m2 de sóta

no, económico.

C/CARRETERIA. 130 
m2 útiles + 75 m2 de 
sótano, acondicionado.

C/ CERVANTES 90 m2 
+ 90 de sótano.

FUENTE DEL ORO. 
PLAZA. 100 m2. MUY 
ECONOMICO.

C/ PLAZA DE 
CANOVAS. 160 m2, 
acondicionado, ideal para 
oficinas.

C/ PASEO DE SAN 
ANTONIO. 50 m2 + 30 
de sótano. Esquina. 
Acondic.____________

C/ SANCHEZ VERA, 
400 m2.

C/ CALDERON DE LA 
BARCA, sótano (luces y 
ventilación^ 270 m2.

C/ CARRETERA VA
LENCIA (JUNTO AL 
NH), 120 m2 + 180 de 
semisótano.__________

C/ CAÑETE, 90 m2, 
económico.

C/CERVANTES,90m2 
+ 140 m2 de sótano.

C/ ERAS DEL TIO 
CAÑAMON. 140 m2 + 
140 altillo. Acondiciona
do.

C/ FUENTE DEL ORO 
(junto farmacia), 200 m2, 
acondicionado.

C/ HNOS. BECERRIL. 
VARIOS TAMAÑOS.

C/ PLAZA DEL ES
PLIEGO, 230 m2, reva
lorización.
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HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, tras
tero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

HURTADO DE 
MENDOZA. 105 m2,4 
dormitorios, 2 baños 
(mármol), cocina amue- 
bladacon electrodomés
ticos, ascensor, calef, 
tratero, garaje, A ES
TRENAR.

LAS TORRES. 90 m2, 
3 dorm., 2 baños (már
mol), calef, ascensor, 
garaje.

MARCELINO M. 
PELAYO. Duplex, 5 
dorm., calef, ascensor, 
trastero, 2 plazas de ga
raje, armarios empotra

dos, cocina amueblada, 
NUEVO^

MATEO M. AYLLON. 
92 m2,4 dorm., 2 baños, 
calef, ascensor.

MARIANO CATALI
NA. 100 m2, 3 dorm., 
calef, ascensor, esquina 
Fermín Caballero.

PASEO SAN ANTO
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

PASEO SAN ANT0- 
NIO. 3 dorm, calef, re
formado.

PZA. LA CONSTITU
CION. 180 m2,4 dorm, 
calef, ascensor, vistas a 
Carretería.

PZA. LOS CARROS. 4 
dorm, calef, soleado, 
INTERESANTE

REPUBLICA ARGEN
TINA. Atico, 140 m2,7 
dorm, ascensor, soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próximaconstruc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormi, 2 baños, 
trastero, garaje, exterio
res, nuevaconstrucción, 
precios interesantes.

REYES CATOLICOS. 
Apartamentos, 1 y 2 
dorm, calef, ascensor, 
garaje opcional, NUE
VOS.

RIO CABRIEL.4dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

SAN ROQUE, 1 dorm, 
calef. indiv., NUEVO

SAN LAZARO, casade 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci

na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO.

PLAZA DEL CAR
MEN. Atico, 2 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, 
calef, ascensor, NUE- 
VO.________________ 

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.0(X) ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Llámenos 
sin compromiso.
No pierda esta 
oportunidad.

SANTA LUCIA: Casa 
de 2 plantas, 180 m2,6 
dorm, 2 baños, terraza, 
jardín, vistas alaHoz del 
Huécar.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2, 6 
dorm, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas ala 
Hoz del Júcar.

AVDA. CASTILLA
DA MANCHA. 120 m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.____________  

AVDA. CASTILDA- 
DA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

ANTON MARTIN: 89 
m2, 3 dorm, 2 baños, 
calef, ascensor, trastero, 
exterior, NUEVO.

ADVARO DEDUNA. 3 
dorm, calef, terraza, 
amueblado, REFOR
MADO.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAD OFICINAS, IN
TERESANTE.

CARRETERIA Y CO
DON: Duplex y pisos, 5 
dorm, trastero, garaje, 
calef indiv,. ascensor, 
máximas calidades, 
próxima entrega.

CODON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, NUE
VOS.

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara
je, NUEVOS.

COLON: 175 m2, 4 
dorm, 2 baños, salón con 
chimenea, calef, traste
ro, seminuevo.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

CERVANTES: 100m2, 
3 dorm, calef, ascensor, 
amplia terraza.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga
raje, NUEVO.

ESCULTOR M. 
PEREZ, 80 m2,2 dorm, 
calef, trastero, REFOR
MADO, INTERES AN
TE

FERMIN CAB ALLE- 
RO. 150m2, Implanta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________  

FERNANDO ZOBEL: 
110 m2,4 dorm, 2 ba
ños, trastero, exterior, 
18.500.000 ptas.

TERUEL: 140 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, te

rraza, armarios empo
trados, trastero, calef, 
ascensor, perfecto es
tado.

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

CHILLARON: Chálet 
de 2 plantas, 300 m2, 
7 dormitorios, 2 baños, 
calef, garaje, parcela de 
3.238 m2, 18.000.000 
ptas.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, 9.500.000 
ptas.

PALOMERA. Casade 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm,calef.

PINAR DE JABAGA: 
Casa de 160 m2, en te
rreno de 2.000 m2, 
4.000.000 ptas.

VILLAR DE 
OLALLA: Casa de 3 
plantas, 185 m2,3 dorm, 
3 baños, jacuzzi, coci
na amueblada, salón, 
salita con chimenea, 2 
terrazas, patio, garaje, 
calef, 12.500.000 ptas.

CHILLARON. Parce
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.

VENTAS^
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ALICANTE. 3 dormi
torios, calefacción cen
tral, ascensor, mucha 
luz.

ANTON MARTIN, va
rios desde 4.700.000.

ALVARO DE LUNA. 
Paseo S. Antonio. 3 dor
mitorios, mucha luz.

ARCAS, chalets EN 
CONSTRUCCION 
desde 13.500.000 ptas.

ARCAS, parcelas des
de 3.000 ptas/m2. UR
BANAS

AVDA. CASTILLA
DA MANCHA. 80 m2, 
3 dormitorios, 0CA- 
SION. _________  

AVDA. ALFARES, 1 
dormitorios, garaje y 
trastero. Como nuevo. 
Amplia terraza con vis
tas.

AVDA. S. JULIAN. 4 
dormitorios, garaje y

trastero.

BELEN, varias desde 
3.000.000.

CANALEJA,LA (Zona 
el Salvador) dúplex 110 
m2 TOTALMENTE 
reformado. 12.500.00 
ptas.

CARRETERIA. 150 
m2,4 dormitorios, ga
raje, trastero. Vistas 
Casco Antiguo.

CERVANTES, ático, 
para reformar, 4 dormi- ' 
torios, 5.000.000 ptas.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (R.S. José) 3 
y 4 dormitorios, gara
je, trastero, desde 
17.4000.000 ptas.

COLON, a estrenar, 
desde 12.800.000ptas.

COLON. 170m2,5dor- 
mitorios, 3 baños, cale
facción, reformado.

DR. FERRAN. 4 dor-

mitorios, calefacción calefacción individual.
central, exterior, mucha 
luz.

DIEGO JIMENEZ. 125 
m2,4 dormitorios, todo 
exterior, calefacción, as
censor.

DIEGO JIMENEZ. 100

trastero. Económico.

HURTADO DE
MENDOZA, 3 dormi
torios, garaje, trastero. 
A ESTRENAR.

JUAN SAIZ. 70 m2.2 
dormitorios, calefac
ción, mucha luz.

JOSE DE 
VILLAVICIOSO. 
Apartamentos a estre-

lefacción central, 2 wc, 
ascensor y trastero.

R. SANANTONIO, 90 
y 100m2.4dormitorios 
EN CONSTRUC
CION, desde 
12.4(X).(KX) ptas.

SANCHEZ VERA, 75 
m2, ascensor, calefac
ción, trastero, todo ex
terior.

SANCOSME,4dormi- 
torios, calefacción, tras
tero, varios.

m2, ascensor, calefac
ción, gran terraza, nue
vo.

DIEGO JIMENEZ, 3

R. SAN JOSE. 110 m2, 
4 dormitorios, garaje, 
trastero, nuevo.

R. SAN JOSE, pisos 4 
dormitorios. EN CONS-

SANTIAGO LOPEZ, 3 
dormitorios, ascensor, 
calefacción, todo exte
rior.

dormitorios, garaje, tras
tero. A ESTRENAR.

D 0 C T O R 
GALINDEZ. 3 dormito
rios, mucha luz.

FRAY L. LEON 
(dúplex). 3 dormitorios, 
calefacción, amplia te
rraza. 7.500.000.

nar. SANTIAGO LOPEZ,
JORGE TORNER. 3 y 
4 dormitorios, calefac
ción central.

MATEO M.
AYLLON. 63 m2., 3

TRUCCION desde 
14.4(X).(XX) ptas.

REYES CATOLICOS. 
3 y 4 dormitorios, des
de 7.500.{XX) ptas.

apartamento, 1 dormito
rio, calefacción central.

SARGAL, 3 dormito
rios, amplio salón, mu
cha luz.

dormitorios, calefac
ción, ascensor y traste
ro.

RIO GABRIEL, chalet 
240 m2,4 dormitorios, 
jardm. 100 m2.

SIERRA CANALES, 
casa 3 dormitorios, 2 
plantas.

GARCILASO DE LA 
VEGA, apartamento de 
lujo, 2 dormitorios, ga
raje, trastero, vistas al

MATEO M.
AYLLON. 3 dormito
rios, 2 wc, garaje, como 
nuevo.

RIO GABRIEL. 90 m2. 
4 dormitorios, garaje, 
trastero. Exterior.

SOTOS, chalet con pis
cina, frutales, 30<X) m2 
de terreno.

casco antiguo.

GREGORIO C.
VALERO. 220 m2, 5 
dormitorios, calefacción, 
ascensor, garaje y tras
tero.

PARQUE DEL 
HUECAR. Apartamen
to de lujo, 1 dormitorio, 
trastero.

PARQUE S. JULIAN. 
100 m2,4 dormitorios.

SAN LAZARO. 45 m2, 
2 dormitorios, reforma
do.

SAN PEDRO, siglo 
XVI, 240 m2, vistas pa
norámicas a Ias dos 
Hoces, techo de arteso-

TERUEL, dúplex, 175 
m2,5 dormitorios, ga
raje, mucha luz.

TIRADORES, 3 casas 
a estrenar, vistas casco 
antiguo.

HNOS. BECERRIL 1® 
piso, terrazas a 2 caras. 
Garaje y trastero.

HNOS. BECERRIL 90 
m2, 4 dormitorios, ga
raje, trastero desde 
14.500.000 ptas.

calefacción, ascensor, 
vistas al parque.

PASEO S. ANTONIO. 
80 m2, 3 dormitorios, 
calefacción central, mu
cha luz.

nado. TINTES, 140 m2,4dor-
SANTA ANA. 3 dormi
torios, 6.800.(X) ptas.

mitorios, exterior, 
balconada.

SANTA ANA. 3 dormi
torios, calefacción, re
formado.

TINTES, apartamento 3 
dormitorios. 6.(XX).000 
ptas.

HOSPITALILLO. 2 
plantas, con corral.

HOSQUILLO. 70 m2.

PLAZA DE LAS NIE
VES. 100 m2, terraza, 
parquet, calefacción.

PLAZA HISPANI-

SAN RAFAEL, casa 3 
plantas 135 m2, para re
formar, económica.

VALERIA, 3 dormito
rios, garaje opcional. 
Buen precio.

’ PUEBLOS

PALOMERA aparta
mento a ESTRENAR. 
4.800.(XX) ptas.

PALOMERA dúplex 
150m2, 11.000.000 
ptas. NUEVO.

NOHEDA (18 km de 
Cuenca), casa 2 plantas 
reformada.

CAÑADA S. MAR- 
TIN, chalets 700 m2 
parcela, 140 m2 útiles, 
entrega inmediata 
14.700.000 ptas (IVA 
incluido).

ARCAS, casa 300 m2, 
en centro del pueblo.

PALOMERA, casa, 
4.700.(X)0 ptas.

ARCAS, (pueblo y "El 
Zarcejo") pare, desde 
440 m2, viviendas nue
vas llave en mano.

MAJADAS, 300 m2,5 
dorm, garaje, REFOR- 
MADA __________ 

PALOMARES, chalet 
de lujo, 400 m2, de vi
vienda, 700 m2 de par
cela.

FUENTES, caserón de 
400 m2 en 3 plantas cen
tro del pueblo.

SOTOS, chalet con pis
cina, frutales, 3000 m2 
de terreno.

ARCAS, 5 dorm, gara
je, 400 m2 de parcela.
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motivos por los que las mujeres acuden a 
revisar sus senos, si bien, el 90% de los casos 
son de escasa importancia

Aunque sesún el experto Florencio Tejerina sólo uno de cada diez casos puede ser maligno

Una de cada 12 mujeres padecerá 
cáncer de mama durante su vida
Una de cada doce mujeres españolas padecerá cáncer de 

mama a lo largo de su vida, aunque sólo uno de cada diez 
casos puede ser maligno, estimó ayer el director del Centro 
de Patología de la Mama, Armando Tejerina, durante la 
presentación del libro «El seno femenino».

Efe-Madrid

Se trata de una obra de divul
gación que, desde un punto de 
vista «claro y sencillo», preten
de informar a la mujer sobre el 
cuidado de sus senos y en qué 
circunstancias debe acudir al 
especialista, explicó durante la 
presentación Armando Tejerina 
que, además, ha estado a cargo 
de la edición de esta obra, cuyo 
autor es Florencio Tejerina.

El supervisor del libro señaló 
que el dolor y la aparición de un 
bulto en la mama son los moti
vos más frecuentes por los que 
las mujeres acuden a revisar sus 
senos, si bien, en el 90% de los 
casos, se trata de bultos de pe
queño diámetro de escasa o nula 
importancia.

Importancia de 
las revisiones

También subrayó la relevan
cia del diagnóstico precoz, e 
insistió en que una mujer sana y 
sin antecedentes de esta enfer
medad debe acudir a revisiones 
cada dos años, a partir de los 35.

En los últimos años los casos de 
cáncer de mama han aumentado 
y se han extendido a una pobla
ción más joven lo que, ajuicio de 
Tejerina, se debe al tipo de vida 
y a la alimentación, aunque es
tos factores no están claramente 
determinados.

Descenso de la mortalidad

No obstante, la tasa de mor
talidad está descendiendo de 
manera muy significativa gracias 
al uso de tratamientos combina
dos, señaló el Jefe de Oncología 
del Centro de Patología de la 
Mama, Miguel Martín, quien 
aprovechó la ocasión para anun
ciar que el trasplante de médula 
podrá «revolucionar el pronósti
co de supervivencia» en los ca
sos muy agresivos en los próxi
mos años.

Martín señaló que la «terapia 
génica» será, probablemente «un 
arma efectiva» para combatir 
estas patologías.En el libro «El 
seno femenino» se trata la fisio
logía, las enfermedades y la fun
ción de la mama, que se aborda 
también desde una perspectiva ar
tística, erótica y plástica.

La obra asesora a las mujeres sobre cuándo y en qué circunstancias debe acudir ai especialista. FOTO-RES

En los últimos años los casos de cáncer de mama han 
aumentado y se han extendido a una población más joven, lo 
que puede deberse al tipo de vida y a la alimentación, aunque 

son factores que no están claramente determinados

La UIC crea el Instituto de CC. 
Neurológicas y Gerontológicas

Efe-Barcelona

La Universitat Internacional 
de Catalunya (UIC) constituyó 
ayer el Instituto de Ciencias 
Neurológicas y Gerontológicas, 
que tendrá como principal línea 
de investigación el envejecimiento 
y las enfermedades neurodegene
rativas, como el Alzheimer o el 
Parkinson.

EI nuevo Instituto, que ade
más de la investigación se dedi
cará también a la docencia y a la 
asistencia, está dirigido por el 
neurólogo Félix F. Sánchez-Cruz, 
hasta ahora responsable del banco 

de tejidos del Hospital Clínico de 
Barcelona, y cuenta con un co
mité de 15 expertos internacio
nales y un cuadro de profesores.

Sanchez-Cruz señaló a Efe que 
esta universidad ha formalizado 
acuerdos con una serie de hospi
tales comarcales, además de con 
el Hospital General de Cataluña 
para poder llevar a cabo en ellos 
las tareas de docencia y asisten
cia.

Donación para proyectos

Este nuevo instituto recibirá 
en las próximas semanas 53 mi

llones de pesetas de la 
fundación"La Maratón" de TV3 
para poner en marcha varios pro
yectos de investigación en cola
boración con el Hospital del Valle 
Hebrón y el Germans Trías de 
Badalona.

Los programas de formación, 
también en tomo al enevejecimien- 
to, se iniciarán el próximo mes 
de marzo con cursos de posgra
do sobre neurogeriatría y geron
tología, asesoría jurídica para 
personas de la tercer edad, nutri
ción y dietética del envejecimiento 
y de atención domiciliaria inte
gral del anciano. Los programas de formación están basados también en la vejez. FOTO-RES
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Carlos Lárrañasa es Pablo, alcalde de Encinar de la Torre

Tele 5 estrena hoy la 
serie "Señor aleude"

José PRIETQ

Antonio Mercero descubrió la 
vis cómica de Carlos Larrañaga 
en «Farmacia de guardia», un 
actor que ha destacado más por 
sus papeles dramáticos, tanto en 
cine como en televisión y teatro.

Tras su éxito en «Farmacia 
de guardia», Carlos Larrañaga 
se merecía, en opinión de muchos, 
una serie de televisión y ha sido 
en este caso Telecinco y la pro
ductora privada «Cartel» quie
nes lo han hecho dándole la po
sibilidad de lucirse en el papel 
de Pablo, todo un señor alcalde.

Esta nueva serie, de la que se 
emitirán en principio 13 capítu
los de 50 minutos de duración 
cada uno, narra las vicisitudes 
de Pablo, alcalde de una peque
ña localidad, que tendrá que 
vérselas con su partido, la gente

TVE ofrece conexiones en directo de la visita 
del Papa Juan Pablo II a La Habana

José PRIETO

Hoy miércoles, el Papa Juan 
Pablo II llega a La Habana, via
je que ha despertado una enor
me interés en todo el mundo, 
especialmente en los Estados 
Lfnidos, cuyas cadenas de tele
visión desplazarán a la isla un 
total de 1.300 profesionales, de 
los más de 3.000 periodistas 
acreditados de todo el mundo. 
TVE, que ha desplazado a la isla 
caribeña 53 profesionales, dará

Carlos Larrañaga y M‘ Barranco.

del pueblo, su familia y, sobre 
todo, las mujeres.

La acción de «Señor alcalde» 
comienza con la victoria de Pa

también una amplia cobertura a 
la visita Papal, con programas 
especiales y conexiones en directo 
con diversos actos.

Hoy, tras el Telediario de las 
21 horas, que se realizará desde 
La Habana, TVE 1 volverá aco- 
nectar cerca de las 10 de la no
che con la capital de Cuba para 
emitir en directo la llegada del 
Papa. Desde las 22 hasta, aproxi
madamente, las 23 horas, la pri
mera emitirá un especial infor
mativo.

blo en las elecciones locales, por 
lo que a partir de ese momento 
tendrá que dejar un poco de lado 
el negocio familiar para ocuparse 
de las tareas del Ayuntamiento 
de Encinar de la Torre. Con su 
elección se verá enfrentado a su 
mejor amigo, Ramón (Alvaro de 
Luna), quién regenta un bar y es 
concejal del partido de la oposi
ción, al igual que Virginia (Ma
ría Barranco) mujer moderna, 
fuerte y divorciada, que se gana 
la vida dirigiendo una asesoría 
para el pueblo y que constituirá 
una amenaza política y sentimen
tal para Pablo. Porque Pablo es 
viudo de 50 años y con tres hi
jos, que gusta a las mujeres, pero 
que lo que desea es facilitarle la 
vida a los vecinos y de que su 
pueblo se convierta en una co
munidad próspera y bien aveni
da.

Celo y Ali

Un cocodrilo y un aligator 
mantienen un lejano parentesco. 
Tienen habitats y costumbres di
ferentes, algo difícil de consta
tar desde aquí, pero para eso están 
los reportajes de National 
Geographic. Los amantes de la 
naturaleza, tienen hoy la posibi
lidad de conocer mucho más sobre 
ambas especies en el reportaje 
«Cocodrilos: señores de las 
marismas», que emite Canal + 
en el horario de las 22 horas.

"Black Story"
La 2. 11,00 *
Dir: Pedro Lazaga. Int: José 

Luis López Vázquez, Analia 
Gadé, Rafael Alonso, Licia Cal
derón. España, 1971.

Pedro, que firma sus novelas 
policíacas con el pseudónimo de 
Peter P. Peter, es viudo y con
trae segundas nupcias con Bea
triz, también viuda y que hace la 
vida imposible al escritor.

"Una decisión inesperada"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Michael Scott. Int: Faith 

Ford, Kyle Secor, Henna Hael. 
EEUU, 1996.

Jodie, una mujer divorciada 
y madre de una preciosa niña de 
ocho años, que ha sido víctima 
de abusos por parte de su padre, 
toma una decisión: escapar con 
ella el día que tiene que entre
garía al Estado, porque considè- 
ran que ninguno de sus progeni
tores es apto para educaría. 
Madre e hija son perseguidas 
desde entonces, aunque cuentan 
con la colaboración de un joven 
veterinario al que conocen duran
te su huida.

"Puentes quemados"
Antena 3. 16,45 s.c.
Dir: Sheldon Larry. Int: 

Meredith Baxter Birney, Derek 
de Lint. EEUU, 1990.

Lynn Hokihger, una ama de 
casa americana a punto de cum
plir los cuarenta, está cansada y 
aburrida de su vida. Su marido, 
Peter, un hombre idealista y li
beral comienza a notar un extraño 
comportamiento.

"Un regalo para papá"
Antena 3. 21,30 s.c.
Dir: Richard Benjamin. Int: 

Melanie Griffith, Ed Harris, 
Michael Patrick Carter. EEUU, 
1994.

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

Frank, Brad y Kevin son tres 
amigos a las puertas de la ado
lescencia cuya única obsesión 
son las mujeres y sus atributos 
físicos. Al que más le preocupa 
el tema es a Frank, huérfano de 
madre y empeñado en encontrarle 
una novia a su padre.

"Harry Tracy, el último fo
rajido"

La 2. 22,30 *
Dir: William A. Graham.
Harry Tracy, peligroso espe

cialista en fugas, ha sido captu
rado una vez más. Durante su 
traslado a prisión escapa del tren 
donde viaja esposado. Cuando 
reanuda su carrera de robos, se 
producen dos importantes varia
ciones.

"La sombra de la sospecha"
Antena 3. 23,25 s.c.
Frank Devlin es un detecti

ve del departamento de policía 
de Nueva York cuyos problemas 
con el alcohol fueron notorios 
tiempo atrás.

Cuando parece que su vida 
se estabiliza, le encargan la in
vestigación de un asesinato cuya 
víctima es Jack Brennan, hijo de 
un poderoso empresario y joven 
promesa truncada del partido de
mócrata.

"Pobres, pero guapos"
La 2. 01,30 **
Dir: Dino Risi. Int: Marisa 

Allasio, Maurizio Arena, Renato 
Salvatori, Lorella de Luca. Ita
lia, 1956.

Romolo y Salvatore viven en 
la barriada popular de Roma 
donde nacieron y son amigos 
desde su más tierna infancia.

Su afición común son las 
chicas, pues son unos esforzados 
ligones. Su amistad se verá 
puesta a prueba cuando apare
ce la bella y coqueta Giovanna.

MRA ESn NINO VIVIR ES UNA imiRIA.
TANTO, QUE SU SUERTE 

TAMSIEN UEPENUE UE UN CUPUN.
! □ Si, DESEO RECIBÍR t^AS INFORÍílACIQN SIN COMPROMíSQ.

i Hombre.....

Dirección...

bedidad ........Pievificia.....

Actúa, Apadrina un niño. (9i) 559 70 70. (93> 488 33 77. « CP, Id.....

AyudaAbión
Desde

1981
trabajando con el tercer mundo

v-q C Tutor, 21.2Slft8 tóid. Tel. 559 70 70,
U Bobes, 32,3’. 0800? Bortelono. Tai. 488 3311.

LLEVAMOS 15 AÑOS TRABAJANDO PARA CAMBIAR SU SUERTE.
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Q La programación de hoy

La Primera tvel La2 ^, Antena 3 ^'

W
fB 
G 
n 
E

06,00 EURONEWS 06,00 EQUINOCCIO 06,15 GARDENIA 05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD
07,30 TELEDIARIO 07,00 THAT’S ENGLISH 07,00 NOTICIAS PROGRAMACION NEWS CON

MATINAL 07,30 CON MUCHA 07,30¿CLUB MAGATRIX ¿ Y ESPACIOS PETER
09,10 LOS DESAYUNOS MARCHA 09,05 MAYORES SIN PROMOCIONALES JENNINGS

DE TVE 09,30 EMPLEATE A ¿REPAROS 06,00 ENTRE HOY Y 08,00 AVANCE.
Entrevista a Carlos iFONDO 09,30 EL PRIMER CAFE ; MAÑANA REDACCION
Westendorp (Alto 10,00 TV EDUCATIVA: 10,35 EL KANGURO DE 06,30 LAS NOTICIAS 08,10 PROGRAMA MAS
Representante LA AVENTURA A3Z BUENOS DIAS M JO MENOS
Internacional) ¿ DEL SABER 11,05:UN MENU DE 7 09,35 CON OCHO S<;^MULTIPLICAD0

10,00 PERLA NEGRA 11,OOLA PELICULA DE ESTRELLAS BASTA O DIVIDIDO
11,35 SABER VIVIR LA SEMANA i SiPresentado por 10,30 AUTOPISTA 09,00'MADISON
12,30 ASI SON LAS :/ ¿Black Story (la S MAgustín Bravo. f HACIA EL CIELO 09,30 CINE
^¿Lí^iííiCOSÁS^ B historia negra de 12,O5¿EL SHOW DE |ís30 DIA A DIA "Sostiene Pereira"
13,24 LA BOTICA DE LA 1 iPeter P.Peter) BILL COSBY k Presentado por 11,08 CINE "Asalto al

ABUELA B:BBD: Pedro Lazaga. ■ 12,35 CHEERS B ® Maria Teresa w^tren del dinero”
13,55;NOTICIAS Bl: José LuisLópez13,05 ELEQUIPOA 1 ¿¿Campos. 13,00 PROGRAMA MAS
14,00¿ INFORMATIVO, « iVá Analía 14,05 COSAS DE 14,00 LA COCINA DE MENOS
BBIMTERRITORIAL : Gadé. é¿¿i^ií^HERMANAS, - BULí^KARLOS ¿ OllMULTIPLICADO
14,30 CORAZON DE 12,30 BARRIO SESAMO 14,301COSAS DE CASA lARGlÑANO J «0 DIVIDIDO

INVIERNO 13,00 CON MUCHA 15,00 NOTICIAS 14,3O :LAS NOTICIAS 13,30 LOS 40
15,00¿TELEDtARIO-1 MARCHA « ^Resumen 15,15JAL SALIR DE
15,49<EL TIEMPO 15,15;SABER Y GANAR informativo. li iCLASE 14^15 NOTICIAS

«
5

■fÍ¿55¿CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 15,45 EXTRA ROSA 15,50 TARDE DE CINE 14,30 MAS DEPORTE
, de ¿ DOCUMENTALES Espacio presentado -, «Una decisión 15,30iCINE

producción propia. Incluye: "Las por Ana Rosa B ^desesperada» «Good morning,
16,30 ESMERALDA aventuras del Quintana y Rosa B ^^ ^ Vietnam»
"¿BWelenovela fe ¿¿ Quest" y Villacastín. i fe ^D: Michael Scott 17,27 CINE

mejicana. t^Bn^VigUantes de la 16,45 TELECINE l Faith Ford. Kyle ' ’ "Tengo una casa"
18,00:DIGAN LO QUE naturaleza" Secor. 19,19 DOCUMENTAL:
¿ BB^ 17,15 RUTA QUETZAL quemados» 17,45 DIAGN0STIC0 fefefeGRANDES
,BBWPr®sentadopQr j ¿Con el capítulo SWUD: Sheldon Larry pio AS ESI NATO fe fefe ROMANCES DEL

¿¿Jaime Bores. Veracruz: la I: Meredith Baxter fefefe(serie) feLL i^ LO Clark y
% Tertulia sobre ¿aventura de la ¿¿fe¿¿LBirney, Derek de 18,30 ANA fefefeCarol Lombard.

temas sociales y vainilla. Lint Programa diario 19,46 PIEZAS
de actualidad. 17,45 PARA NOSOTROS 18,30 FARMACIA DE presentado por 20,00 TELESERIE-

19,OO NOTICIAS 19,00 YO Y EL MUNDO GUARDIA Ana García ¿ ¿Friends.
¿Avance informativo. - Serie. de Lozano. 20,30 LO + PLUS

19,05EL FLECHAZO 19,30EL IMPERDIBLE producciónpropia. 20,00 ELSUPER 21,30 REDACCION
20,OO GENTE 20,00 INFORMATIVO 19,05 EN ANTENA HISTORIAS DE NOTICIAS
1 Con Pepa Bueno. TERRITORIAL 20,30 MPACTO TV TODOS LOS Resumen
tei,00 7ELEDIARIO -2 20,30 UN CHAPUZAS 21,OO^NOTICIAS DIAS ¿ informativo de las

¿Resumen EN CASA Resumen ¿Serie de noticias más
informativo. 21,00 QUATRO ' nformativo de la producción propia important^^

21,45 EL TIEMPO Con Paco Vergara. jornada. 20,3qfeAS NOTICIAS 21,53 CONTRARRELOJ

o

¡21,50 VISITA DE SS. EL 21,30 VIVIR CON MR. 21^30 CINE 'Æ^StELECUPON 22,00 NATINAL
PAPA A CU BA p COOPER «Un regalo para 21 jTSEÑOfiPLCALDE G GE0G RAPHIC EN
Especial 22,00 LA 2. NOTICIAS ¿ ¿ ¿ papá» (serie) CANAL+:
informativo. 22,25 EL TIEMPO , (1994-104 m.) 23,15 CRONICAS "^feHoVse of rece

23,00 ATREVETE A 22,30 EL CINE DE LA 2 D: Richard MARCIANAS Cocodrilos, '
■ SONAR «Harry Tracy, el Benjamin 02,00 ENTRE HOY Y señores de las

Julio Sabala es el ¿ último forajido» 1: Melanie Griffith, MAÑANA fenarismas.
presentador de ¿ ¿¿ (1982) - 107’00". - ¿G Ed Harrid. 02,30 INFOCOMERCIAL 22,55 CINE:

¿ ,¿ este programa, g¿¿¿á D: William A. 23,25 CINE 03,00 MADRUGADA DE «Sentido y
donde se Graham. «La sombra de la CINE (1) sensibilidad»
convertirán en I: Bruce Dem, sospecha» ¿ «Por la senda más 01,12 PIEZA EXTRA:
realidad los sueños Helen Shaver. (1992 - 111 m.) dura» Especial Crapston

fe¿:fefe de diez de ios 00,30 NEGRO SOBRE b¿fefe¿ D: Rick Rosenthal ; D: Antonio Villas (11)
doscientos BLANCO I: Bryan Brown, Margheriti .01,46 CINE:

. invitados que 01,30 CINE CLUB. ¿¿i Roma Dowfny. I: Dana Andrews, «Copycat» /y.O.f
acuden al plató. , ¿ ¿ ; CICLO D1N0 RISI 01,45 NOTICIAS Jim Brown. 03,45 CINE:

¿ ¿ «Pobres pero 02,15 CIÑE 04,15 MADRUGADA DE «Profundo
02,00 LA HUELLA DEL guapos» ¿¿ ¿i ; «Colegas» ? CINE (II) carmesí»
Lo z^c 'l^O’OO”. (1991 . 85 m.) ¿ «Conspiración de 05,36 CINE:
03,05 EL INCREIBLE D: Dino Risi. l Doug H. Doug, ¿ asesinato» (1991 - «El camino de la
_ 03,15 DESPEDIDA Y Mario Joyner 90 m.) fortuna».

te?°,^^‘-EDIARIO-4 CIERRE 03,45 TELEVENTA ¿ ¿ D: Lloyd A. Simandl

07,30 TELE-EMPLEO
07,45 TELENOTICIAS 

Resumen
; informativo.
08,00 BUENOS DIAS, 

MADRID
09,15 TELE EMPLEO 
09,30 A SABER
10,00 TELENOTICIAS 

Espacio informativo.
1O,3O MADRID DIRECTO 
11,25 CAZADOR DE
B FORTUNAS
12^15 A VER QUIEN
u GANA
12,45 CYBERCLUB
14,00 TELENOTICIAS 

.Resumen 
informativo de las 
noticias más 
importantes de la

S& 3 jornada. '

15,30 CON T DE TARDE 
^Espacio diario

< ¿ presentado por
Terelu Campos.

Í7,45 LA HORA DE MARI 
' PAU

Espacio presentado 
Mari Pau

Domínguez.
19,00 MADRID DIRECTO 

¿Magazine 
informativo.

20,30 TELENOTICIAS 
Resumen de las 

r noticias más 
emportantes 
acaecidas a lo largo 
de la jornada de

: ’hoy.
Presentado por 
Alfonso García y 

- ¿Lourdes Repiso.

21,30 TOMBOLA
01,30 ESPECIAL COPA 

DEL REY
02,00 SOLA EN LA 

CIUDAD
03,05 TELENOTICIAS
03,10 TELE EMPLEO
03,25 CINE: SALA DE 

MADRUGADA 
«Viernes 13, parte 

e2» (87m).
D: Steve Miner.
1; Amy Steel, John 
Furey.

05,00 INFORMACION 
CULTURAL 
COMUNIDAD DE 
MADRID

LaTríbuaa BOLÍ/JÍJ De jUjdWdJÜjD
Recorte y envíe este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca, C/ Cervantes, 18 (antiguo 26) - Telf.: 23 47 38 - Fax: 23 47 26 - 16004 CUENCA
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La curia se va 
al Caribe

Llega la curia romana 
y Fidel, sin ser devoto, 
se ha puesto como una moto y 
a Cuba entera engalana. 
(Que apareció una mañana 
como por magia hechicera 
sin ninguna «jinetera» 
en las calles de La Habana).

Hoy las agencias se empeñan, 
por lo que piensen en Roma, 
que no parezca Sodoma 
esta isla caribeña.
No se lo toman a broma 
y andan repartiendo leña. 
Hay miles de periodistas 
que, con tantas precauciones, 
pasarán las vacaciones 
como en Lourdes los turistas.

Porque están los batallones 
en estado de revista 
y ha de haber menos artistas 
en playas y malecones. 
No habrá mulatas en cueros, 
de eso sí que han de dar fe. 
Esta vez no dirá el clero, 
«mi Rosario y mi café».

^5aS»Í^K2^

Un mañoso se 
enamora de su 
víctima y 
denuncia a sus 
compañeros

Efe ■ Roma

Un sicario de la familia ma
fiosa calabresa de los Picara 
se enamoró de la mujer a laque 
tenía que matar y en lugar de 
asesinaría denunció a sus an
tiguos compañeros, diecinue
ve de los cuales fueron dete
nidos ayer, martes, en una ope
ración policial. El sicario, lla
mado «Iris» por la policía para 
proteger su identidad, recibió 
la orden de asesinar a una jo
ven cercana a los Picara por 
conocer algunos datos que po
drían delatar al clan calabrés. 
La prensa local señaló que 
«Iris» trató a lajoven para «sim
plificar el trabajo» y acabó ena
morándose de ella.

Exposición de acuarelas en el Café Hispano

Carretería

Tazos

* Por ello, la UE decide 
reducirle la subvención- pues 
imagina que la cantidad que 
obtiene es suficiente.

* Y es que ahora serán 
recortadas, por penalización, 
las ayudas a los productores 
de girasol en un 12%.

* Es ei intermediario el que 
los engorda obteniendo gran
des beneficios.

* De la incompetencia y 
falta de organización de la UE 
nadie tiene culpa, y menos los 
agricultores.

* Pero no es así porque la 
realidad demuestra que a éste 
se le pagan precios muy ba
jos...

Desde ayer y h^sta-el próximo día 5 de febrero, el Café Hispano acoge ia 
exposición de acuarelas de José Pérez Mejías. Un total de 18 cuadros que 

' muestran lo mejor del paisaje conquense y varios rincones de la ciudad de las 
Casas Colgadas. Pérez Mejías es pintor de óleo, pero decidió probar suerte con ' 
la acuarela para útilizar una técnica desconocida para él. N.C./FOTO-PES.

Dos heridos graves al ser 
atropellados en Tarancón

Noelia CAMPOS

Dos personas permanecen 
ingresadas de gravedad en el 
Hospital Doce de Octubre de 
Madrid tras ser atropelladas 
ayer en Tarancón por un vehí
culo que derrapó cuando cir
culaba con velocidad excesi
va por el casco urbano de la 
localidad conquense.

Los hechos se produjeron 
a las 10,30 horas de la maña
na en la confluencia entre las 
calles Emilio Villaescusa y 
Carlos Cano, cuando cinco 
obreros de la construcción se 
dirigían hacia su lugar de tra
bajo tras un descanso para 
tomar un café. En ese momento 
dos de ellos fueron arrollados 
por un coche que invadió la 

acera y cayeron, junto con el 
vehículo, en una fosa. Tras el 
accidente, el ocupante del 
vehículo se dio a la fuga, aun
que minutos después fue de
tenido.

Primeros auxilios
Al lugar del suceso se des

plazaron miembros de Cruz 
Rojay una ambulancia, avisa
dos por algunos empleados del 
Ayuntamiento de Tarancón que 
se encontraban cerca del lu
gar de los hechos, aunque ya 
seencontraban allí agentes de 
la Guardia Civil y un médico 
que les estaba practicando los 
primeros auxilios.

Los heridos fueron llevados 
al centro de salud de Taran
cón, desde donde dos helicóp

teros del parque de bomberos 
de la Comunidad de Madrid los 
trasladaron al hospital Doce de 
Octubre.

Los dos obreros trabajaban 
en la empresa Promocon 2.000 
desde hace dos meses, en la 
construcción de un bloque de 
viviendas. El responsable de 
esta empresa, José Miguel 
García, dijo en declaraciones 
a este periódico que lamenta
ba mucho este incidente "es
pero que no vuelva a ocurrir, 
pero ahora solamente nos in
teresa el estado de los heridos 
y conocer las causas que han 
llevado a que se produzca este 
terrible accidente".

Fuentes del Ayuntamiento 
de Tarancón aseguran "que el 
detenido es un delincuente 
habitual".

* Razón: se toma como 
referencia el precio que los 
intermediarios piden y supo
nen que el productor percibe 
esa cantidad, como mínimo, 
cuando les vende.

* Sería a estos a los que 
habría que controlar y penali
zar para que por una vez, y 
por culpa de un joven y falto 
de "tablas" mercado europeo, 
no sean los agricultores los que 
sufren sus consecuencias.

* Ya en un plano más lúdi
co - por el espectáculo que 
ofrecen, se entiende - felici
tar a los expedicionarios con
quenses que llegaron a la cum
bre del Aconcagua y que re
gresarán hoy...

* Además de al piloto Ma
nolo Plaza, también de Cuen
ca, y que culminó el París 
Dakar en un digno vigésimo 
primer puesto.

* Nos alegramos por am
bas hazañas y nos enorgulle
ce que sean de esta provin
cia.

* Y para finalizar celebrar 
que las luces de Navidad han 
sido retiradas - después de 
quince días del fin de las Fies
tas, no está mal-, teniendo en 
cuenta que Carnavales está a 
la vuelta de la esquina.

* Por cierto, ¿se sabe algo 
de los preparativos?...Parece 
que aún no y ya es hora, ¿no 
creen?

MCD 2022-L5


